
Tras las 40.000 pesetas de los técnicos, todos quieren subida 

El a1.11ntamiento de Alcalá gasta 4.51 millones 
al ano para pagar a 1.DDD empleados 
Le cayeron encima 
varios tablones 
desde una grúa 

Otro obrero, de &J años, 
herido en un accidente 
Ya es el tercero que se 
produce en los dos 
primeros meses de t997 
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La policía detuvo 
al autor de la muerte 
de un paracaidista 

«iOué pasa, calvo?» 
un saludo amistoso dio 
paso a una pelea mortal 

comenzará el 22 de Mana 
La Junta de Cofradías 
ultimó el programa 

para la semana santa 

Raba en una joyería · 
par valar de das millones 

* * * Oleada de atracas 
a repartidores de pizzas 

* * * Manipulaban las cajeras 
automáticas para robar 
las tarjetas de crédito 



Hasta el día 14 de marzo de 1997 pueden pre
sentarse en el Registro General del Excmo. Ayun
tamiento de Alcalá de Henares , solicitudes para 
formar parte en el proceso de selección de: 

- 1 ENCARGADO DE FESTEJOS 
- 4 OFICIALES ALBAÑILES 
- 2 OFICIALES CARPINTEROS 

Personal laboral eventual 

1 ENCARGADO DE FESTEJOS 

- Los Criterios de Selección se encuentran ex
puestos en el Tablón de Anuncios del Ayunta
miento. 
- Junto con la solicitud se presentará Curriculum 
Vitae y Proyecto para la organización de los fes
tejos del año 1997. 
- Titulación: Graduado Escolar o equivalente. 
- Derechos de examen: 500 ptas. 

4 OFICIALES ALBAÑILES Y 
2 OFICIALES CARPINTEROS 

- Titulación: Graduado Escolar o equivalente. 
- Derechos de examen: 500 ptas. 
- Criterios de selección: Prueba teórico-práctica. 

Junto con las instancias se presentará fotoco
pia de la titulación exigida. Serán excluidos los 
aspirantes que no aporten la titulación o no la 
reúnan. 

Los derechos de exámenes se harán efectivos 
en el Banco Central Hispano sito en la Pza. de 
Cervantes de esta ciudad, en la cuenta. «Exce
lentísimo Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
número 1.119-7». 

Alcalá de Henares , 3 de marzo de 1997 
LA CONCEJAL DE PERSONAL 

Fdo. Marta Viñuelas Prado 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

a de mano de 1997 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Go
bierno en su sesión celebrada el 4 de marzo de 
1997, el siguiente padrón correspondiente al IM
PUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES DE 
NATURALEZA RUSTICA del ejercicio 1996. 

Número total de recibos ..... 160 
IMPORTE TOTAL ... 3.771.431.- ptas. 

Se establece, según acuerdo de la Comisión de 
Gobierno de 4 de marzo de 1997, como plazo vo
luntario de pago el comprendido entre el 15 de 
marzo y el 15 de mayo de 1997, o inmediato há
bil posterior. 

Haciéndose constar que se notificarán colec
tivamente los recibos mediante la publicación de 
anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, así como a través de edictos que lo 
adviertan, todo ello a tenor de lo dispuesto en 
el artículo 124.3 de la vigente Ley General 
Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un 
plazo de quince días, a contar desde el siguiente 
al de su publicación en el Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid, a los efectos de reclama
ciones por las personas interesadas. 

El pago de los recibos se hará en las entidades 
colaboradoras que en ellos figuran . 

Se advierte que, transcurrido el plazo de in
greso, las deudas serán exigidas por el procedi
miento de apremio y devengarán el recargo de 
apremio, los intereses de demora y , en su caso, 
las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, 5 de marzo de 1997 
EL ALCALDE 

Fdo. D. Bartolomé González Jiménez 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Un año del Pantdo Popular Reictivar la economía complutense 
En rigor habría que caer en la 

cuenta de que el PP no lleva aún 
un año gobernando, pero da 
igual porque en Alcalá sabemos 
bastante de esto de celebrar efe
mérides más -0 menos cogidas 
por los pelos, así que no vamos 
a extrañamos de estos parabie
nes, que las celebraciones siem
pre llevan aparejadas sus venta
jas para alguien. Por el momen
to, el PP puede hacer una cam
paña de animación celebrando 
que ganó las elecciones hace un 
año y luego, cuando haga un 
año que Pujol convalidó a 
Aznar como su marqués de 
España, los populares podrán 
renovar los festejos recordando 
que llevan un año en el gobier
no. La manía de celebrar ani
versarios, bodas de oro y hasta 
sesquicentenarios ya resulta un 
tanto aburrida y hasta perjudi
cial porque empieza a no hacer 
uno otra cosa, a no dar un palo 
al agua de puro atareado que le 
tienen las fiestas, pero puede 
aceptarse, en esta fecha o en 
cualquiera, reflexionar sobre el 
cambio de gobierno. Ponderar 
las ventajas e inconvenientes 
que el gobierno de Aznar ha tra
ído a España no nos parece 
tarea sencilla. Para acometerla 
habría que hacer un análisis con 
diferentes puntos de vista. 

Es muy tentador decir que el 
gobierno de Aznar no ha cum
plido absolutamente nada de lo 
que sus electores esperaban de 
él. Es cierto. Incluso el cacareo 
incesante de las buenas nuevas 
económicas se refiere exclusi
vamente a los criterios de 
Maastricht, sin que tal bonanza 
económica haya trascendido a 
los hogares españoles, como 
reconocía hace unas semanas el 
ministro de Economía, señor 
Rato. Ya veremos si trasciende 
alguna vez, que estamos acos
tumbrados a ver cómo los polí
ticos lamentan haberse equivo
cado en sus previsiones al ges
tionar el bienestar del pueblo 
pero eso no les impide seguir 
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cobrando por gestionar el bie
nestar que no saben gestionar y 
jamás devuelven un duro de lo 
que se llevaron cuando gestio
naban tan mal. 

Por supuesto, abandonando 
el apasionante tema económico, 
vale más no entrar en capítulos 
como el terrorismo o los nacio
nalismos democráticos (?), que 
tienen a España como les gus
ta verla, de rodillas e imploran
te. Y hablemos menos aún del 
repelente tufo de autosatisfac
ción que emanan el señor Aznar 
y su alter ego para el siglo, el 
señor Rodríguez. Hablemos 
únicamente de la misión princi
pal que tenía el PP en el año 96 
y de si la ha cumplido o no. 

Hace un año los electores, en 
una gran mayoría, ya sospecha
ban que el PP no tenía alternati
vas al PSOE. Sin embargo, era 
necesario que el PP llegara al 
poder; primero, para conocerlo 
y saber cómo integrarlo en el 
sistema político español; segun
do, para que desalojara a 
González y al PSOE, que se 
defendieron como gato panza 
arriba en el 93 y dejaron a la 
sociedad a la espera de que per
diera de una vez para que los 
ciudadanos pudieran hacer sus 
propios planes en referencia a 
un gobierno del PP que comple
taba el abanico posible, desde 
"el centro" a la derecha pasan
do por "la izquierda". 

El PP ganó, el PSOE perdió 
y el ciudadano aprendió. Eso ha 
sido lo más importante y eso es 
lo que permite alegrarse por el 
triunfo del Partido Popular. 

s••ARARIO 

Hay que insistir en ello, aun 
a riesgo de ser reiterativo: el 
principal deber, la más perento
ria obligación a que se enfrenta 
cualquier persona que tenga 
alguna responsabilidad en 
Alcalá es reactivar su econo
mía. Incluso las extrañas cifras 
que hablan de crecimiento eco
nómico en España deberán 
tener alguna justificación en 
algún municipio, pero no en 
Alcalá. Esta ciudad tiene una 
altísima tasa de paro, pese a que 
su población ya no es tan joven 
como hace diez años, pero sus 
jóvenes llevan diez años espe
rando la oportunidad de ganarse 
la vida sin que en buena -en 
rigor, en mala- parte de los 
casos lo consigan. 

•Hemos reconocido muchas 
.veces que un municipio no pue
de hacer mucho por sí mismo si 
las condiciones económicas de 
su estado son malas. Pero ¿real
mente Alcalá no puede hacer 
nada por sí misma para paliar, 
si no solucionar, sus problemas? 

Hace ya muchos años se 
habló del glorioso "parque cien
tífico y tecnológico" que, pro
movido en colaboración con la 
universidad, iba a ser el no va 
más de la cosa y serviría nada 
menos que como factor reequi
librante del corredor del Hena
res. No hay tal parque, claro, a 
estas alturas, entre otras cosas 
porque el ayuntamiento y la 
universidad andan muy atarea
dos viendo cómo pueden cele
brar un aniversario del naci
miento de Cervantes -¡Con la 
cantidad de aniversarios del 

' 
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nacimiento de Cervantes que 
hay y podemos esperar, nada 
menos que uno cada año- y 
otras historias que podrán caer 
por su peso o no en las próxi
mas décadas, pero de ninguna 
manera van a suplir al desarro
llo económico y sí pueden com
plicarlo aún más. 

La sociedad complutense tie
ne que estimular de nuevo el 
desarrollo industrial. Tiene 
experiencia en cómo hacerlo, 
aunque no la tengan sus gober
nantes actuales, incluso cabe 
decir que esa experiencia puede 
y debe servirla como garante de 
que no se confundirá desarrollo 
con crecimiento sin más . 
También tiene una ventaja en el 
momento actual: tiene un 
gobierno municipal muy débil y 
en equilibrio inestable que 
necesita cualquier sugerencia y 
cualquier apoyo como agua de 
mayo; y tiene una universidad 
que al año que viene se enfren
tará a elecciones. Ambos orga
nismos deberían estar hoy muy 
receptivos, y de hecho lo están, 
porque sólo mirando por el cris
tal de esa receptividad se expli
can las dilapidaciones de cien
tos de millones en campañas de 
cultivo de imagen y captación 
de voluntades que tendrán nula 
repercusión -si no negativa en 
algún caso muy concreto- en 
el bienestar social. 

Con los dos principales 
gobiernos de la ciudad necesita
dos de apoyo social y de ideas, 
las organizaciones empresaria
les -las hay, aunque parezcan 
muchas veces clubes de funcio
narios preocupados por el tiem
po en las playas-, deberían 
someter a la consideración de 
" la autoridad competente" sus 
propias sugerencias. Estas suge
rencias serían bien recibidas . 
Basta ver a qué dedican su acti
vidad ciertos gobernantes para 
creer que en sus cerebros queda 
hueco para una amplia activi
dad intelectiva que les resultaría 
estimulante. Quizá. 

8 de marzo de 1997 



la subida de 40.000 pesetas para algunos funcionarios 
produce más reivindicaciones salariales 

los mil trabaiadores municipales cuestan 
al avuntamiento 4.500 millones 

Y ahora, el telón de landa puede ser la subida salañal para las canceJa
les, cuvos sueldas han quedado "muv descompensados", según dicen_ 
Una subida salarial de 30.000 pesetas mensuales para los técnicos municipales del grupo B, y de 40.000 
pesetas mensuales para los técnicos del grupo A, la conocida como "aristocracia funcionarial en el 
ayuntamiento complutense" a excepción de los funcionarios habilitados nacionales, es la que ha gene
rado la polémica. Esta subida salarial, además de la contemplada en el convenio colectivo, permite que 
el personal del grupo C quiera también ver aumentada su nómina todos los meses. Y también en el 
seno de la corporación municipal suenan voces de que el sueldo de los concejale~ está "muy descom
pensado" a la baja. Ningún grupo lo plantea oficialmente pero ha habido quien a título individual ha 
pedido un aumento salarial para los ediles. Toda esta vorágine de cantidades y reivindicaciones ·se 
produce mientras las tablas salariales del ayuntamiento revelan que este año se pagarán 4.500 millo
nes de pesetas a los aproximadamente 1.000 trabajadores municipales, sin contar a los concejales. 

que el técnico habilitado nacional 
de mayor grado, en este caso, el 
secretario general, y los concejales 
tendrían que cobrar una peseta más 
que el técnico mayor de carácter 
local. El sueldo bruto del secreta
rio, con todos los epígrafes exis
tentes, es cercano a los diez millo
nes de pesetas anuales repartidos 
en catorce pagas, concretamente 
9.650.000 pesetas anuales. 

Ahora bien, ¿quién estaría dis
puesto a tirar de este ca:rro en pri
mer lugar? El grupo popular, por 
medio del alcalde, aseguró que si 
hay alguien que plantea la subida 
de sueldo para los concejales y eso 
se vota por unanimidad, no habría 
inconveniente. El portavoz del 
PSOE, Francisco Muñoz, aseguró 
que ése no es un asunto prioritario 
en estos momentos, mientras que 
el portavoz de JU, José Miguel 
Polo, argumentó que eso es invia
ble desde el punto de vista del 
abultado presupuesto en Personal 
que tiene el ayuntamiento, mani
festando su disconformidad con 
cualquier posible subida salarial 
para los concejales, como también 
se mostraron en contra de la que se 
aprobó para los técnicos de los 
grupos Ay B. 

Finalmente, para que cada lec
tor pueda hacerse su propia com
posición de lugar respecto a lo que 
son los sueldos de los funcionaríos 
-y por lo tanto lo que podrían lle
gar a ser los de los concejales-, 
aquí los tienen en la página dere
cha. La calidad de la reproducción 
es mala porque es fotografia !le 
una fotocopia de mala calidad, 
pero hemos preferido hacerlo as í 
para no correr riesgo de confusión. 
Así pues, ahí, a Ja derecha, tiene el 
lector los sueldos que se gastan en 
el ayuntamiento de Alcalá. 

Ése es el escenario en el que se 
mueve el ayuntamiento de Alcalá. 
Los 4.500 millones de pesetas 
superan con mucho al capítulo de 
inversiones y vienen a ser una par
te importantísima en los presu
puestos municipales. Pero esos 
4.500 millones de pesetas pueden 
crecer si al margen del convenio 
colectivo firmado por el equipo de 
gobierno y por la representación 
sindical de los trabajadores, el per
sonal del grupo C consigue una 
subida como han conseguido los 
técni~o.s :de lo~ grupos A y B. Y ya 
hay quie:n sospecha que a una posi
ble subida.salarial para el personal 
funcionarial -del grupo e le segui
rán las reivindicaciones de subida 
del personal de los grupos D y E 
todo ello al margen del convenio 
colectivo vigente. 

Y no queda ahf la cosa, el pre
supuesto en el capítulo de Personal 
del ayuntamiento aumentaría toda
vía más si se acomete una revisión 
de los sueldos de los concejales. 
Algo de lo que, como decimos, 
comienza a hablarse por parte de 
algunos ediles a título individual 
desde la perspectiva de que son 
muchos los empleados municipa
les que superan el sueldo de un 
concejal. Los partidarios de la 
subida justifican ésta en la existen
cia de un protocolo firmado en la 
comunidad de Madrid por PSOE, 
PP e IU, que está basado en un 
acuerdo entre estos tres partidos 
para que todos los grupos de con
cejales en los municipios madrile
ños puedan tener medios materia
les, técnicos y humanos para desa
rrollar su trabajo político. Es decir, 
un protocolo para que se juegue 
limpio. Pero es que ese protocolo 
recoge otra cuestión en la que se 
pueden basar quienes desean la 
subida de sueldo pa:ra los conceja
les, y es que el alcalde tendría que 
cobrar al menos una peseta más-

Pan que se auendan sus relvindicaci1nes salariales 

a de mano de t997 

los encargados municipales iniciarán medidas de presión 
... NOS están IOID8Dd0 el pelo"" 

Coincidiendo con el cierre de esta nueva edición de PUERTA DE MADRID, los trabajadores munici
pales que responden a la categoría de "encargados" mantenían una reunión en el ayuntamiento deci
diendo qué medidas de presión adoptar para que se atiendan también sus reivindaciones salariales. 

Lo encargados están dispuestos 
a organizar manifestaciones o a 
encerrarse en el ayuntamiento si 
no se atienden sus demandas de 
una vez por todas. 

Este colectivo, compuesto por 
unos 30 encargados municipales, 
ya inició una serie de protestas en 
el pasado mes de julio. Desde 
entonces han visto cómo se aten
dían las peticiones de otros gru
pos, pero no las suyas: "De una 
manera o de otra, el resto de colec
tivos han salido adelante mientras 
que los encargados ·en estas fechas 
seguimos igual. Nadie nos toma en 
cuenta ni nos hace caso. Cuando 
hablamos con el equipo de gobier
no o los partidos de la oposición 
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Estas son las tablas salariales, para los empleados del Ayuntamiento de Alcalá, 
actualizadas para este año 1977 con todos los gruPos J categorías profesionales, a 

excepción del alcalde J los concejales 

CATEGORIA 

Peón 
Vigilante Poi. 
Vigilante A;. 
Orden1ni:a 
Subalterno B 
CanMrje 
Consetj• CP 
Ayte/Telf~m. 

SubtMpector 
G. Silttmas 
Aux.Adm. 
Aux. Comillión 
Oftelal 
Guardia 
9ombero 
B. Conductor 
Capataz/Encarg. 
Cabo Polfcia 
Cabo Bombero 
lnapec:tor consumo 
Admini9trdvo 
lntpector de Obras 
OelinHnte 
Coot'd. Juventud 
Aux. Archivos B. 
Profesor 
Capñlz.Ag. 
Educador 

GRUPO 
IHVELDE 

COMPLEMENTO 
DE DESTINO 

12' 
12 
12 
12 
12 
13 
13 
13 ·--· .. 
13 
16 
13 
13 
14 
14 
14 
1'4 
16 
16 
1! 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
11 

20 
18 
20 
20 
18 

TOTAL 
MES 

187.280 
167280 
187.280 
189.575 

119.575 

174.334 
178.550 
174.334 
112.003 

205.948 
182.003 
183.059 
189.289 
221.271 
192.887 

192.187 

205.649 
238.788 
208.381 

188.311 

205.800 
202.221 
202.221 
202.221 

202.221 
202.221 
202.221 
202.221 
202221 
227.584 
238.294 
281.752 
295.175 
221U92 

TOTAL 
Ala 

2.341 .920 
2.341.920 
2.341 .920 
2.374.050 
2.37-4.050 

2.440.876 
2.499.700 
2.440.878 
2.548.042 
2.879.086 
2.548.042 
2.702.826 
2.650.04e 
3.097.794 
2.700.418 .. 
2.700.418 
2.879.086 
3.342.786 
2.889.334 
2.808.354 
2.m.eoo 
2.831.094 
2.831.0o.t· 
2 .831.094 

2.831.094 

PAGAS 

Inspector rentes 
Adm. Jefe Negoc. 
Jefe Serv. Umplez. 
Gerente s. Umpiez. 
Sargento Policla 
Sarg•nto Bombero 
Jefe Protocolo 
T6cnico Medio 

f 
E 
E 
E 
E 
e 
! 
E 
o 
o 
D 
o 
D 
o 
o 
D 
D 
D 
o 
D 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
e 
B 
B 
B 
A 
A 
A 
A 
A 
A 

A 
A 

A 

··--· .. ·· 261 .752 
321.980 
332.342 
343.183 
417.410 
420.083 
423.062 

2 .831.()9.4 
2 .831.094 
2.831.09-4 
2.831.0°'4 
3.185.896 
3.339.116 
3.984.528 
3.712.450 
3214.288 
3.e&U28 
4.507.440 
4.852.718 
4.804.282 
5.843.740 
5.181.192 
5 .922.888 
6.111.800 

9 .279.018 
8.121.512 
8.821 .512 
9.188.544 
9.828.458 

. -· 

1-4 
14 
14 
1-4 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
1-4 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
1-4 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 
14 

T. Medio (J. Neg.) 

T. Medio (J . sue.> 
Oficial Policia 
Suboficial Polícia 
Técnico Superior 
T. Superior (J. Serv.) 

OftaalMayor 
Vlceinterventor 
Depositario 
Interventor 

Secretario 

nos dicen que llevamos razón, que 
esto hay que arreglarlo, pero no 
nos dan nunca una solución. Unas 
veces poniendo de pega que si el 
comité no lo va a pennitir, el comi
té diciendo que lo va a estudiar, 
pero así nos llevan año tras año, ya 
van para diez que nos dejan atrás. 
Por eso estamos debatiendo qué 
medidas de presión adoptar porque 
nos están tomando el pelo", mani-

PUERTA de Madrid 

20 
22 
24 
24 
28 
24 
28 

28 
30 
30 
30 

30 

440.128 
162.787 
830.108 
630.108 
654.898 
687.747 

festó un portavoz de los encarga
dos municipales. 

Sus peticiones no se refieren 
exclusivamente a un aumento de 
sueldo, sino también a una subida 
de nivel, pasando del grupo D, en 
el que se encuentran, al grupo C 
para evitar los agravios comparati
vos que sufren ahora: "En el resto 
de la CAM la mayoría de los man-

30.000 

30.000 
30.000 --·· 
40.000 
40.000 

40.000 
-40.000 

dos intermedios encargados están 
ya en el grupo C y están mucho 
mejor retribuidos que nosotros. Es . 
más, salen convocatorias para 
hacer cursos de formación a las 
que no podemos optar porque esta
mos en el grupo D. Incluso, como 
ya decíamos en el verano, hay ofi
ciales en otros municipios que 
cobran más que los encargados de 
Alcalá". 

con motivo de la 

semana Internacional 

de la Mujer 

~a Hostería 
del Estudiante 
ofrece menús 
especiales 

Dentro de la semana 
dedicada al Día de la Mu
jer Trabajadora, que se 
celebra mañana, sábado 
día 8 de marzo, como ho
menaje, la Hostería del 
Estudiante ofrece a sus 
clientes y amigos la posi
bilidad de disfrutar de la 
mejor gastronomía típica 
a un precio excepcional. 

Desde el lunes 3 hasta 
el jueves 6 de marzo , la 
Hostería ha ofrecido me
nús especiales en almuer
zo y cena al precio de 
2.500 pesetas; de viernes 
7 (hoy) a domingo día 9, 
ofrecerá «menús degusta
ción» al precio de 3. 600 
pesetas. En ambos casos 
las bebidas y el café res
tán incluidos. 

Durante el fin de sema
na las cenas serán ameni
zadas por el violinista Sa
muel Arjona, alumno del 
conservatorio de música 
de Alcalá de Henares, con 
un extenso programa de 
boleros, tangos , música 
popular y obras clásicas. 
La Hostería del Estu
diante está ubicada en el 
antiguo Colegio de San 
Jerónimo, fundado en el 
año 1510 por el Cardenal 
Cisneros. Su elemento 
más representativo es el 
Patio Trilingüe, llamado 
así porque en él se impar
tían las tres lenguas: la
tín , griego y hebreo. 

Su cocina castellana 
ofrece excelentes platos 
tradicionales: guisos y 
asados , y los típicos pos
tres alcalaínos. 

Para mayor informa
ción y reservas: Hostería 
de Alcalá de Henares. Te
léfono (91) 888 03 30; y 
Central de Reservas de 
Paradores. Teléfono (91 ) 
5 16 66 66. 

a de mano de 1997 
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ALCALA DE HENAi.ES 
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~ 
ROYAL PLAZA 
PLAZA DE CERVANTES, 24 

LA MEJOR RELACION 
CALIDAD I PRECIO 

• COMUNIONES 
• COMIDAS DE EMPRESA ... 

RESERVAS: 

Telf .: 882 62 14 

ODIEN OUIERA CONTACTAR 
CON 

ALICIA GRANADOS 
-VIDENTE-

Tel.: 880 &8 77 

í ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (es<!uinajuan de Austria) 
Telf. : 888 92 08 - ALCALA DE HEN_ARES 1 

SE ALOUILA PISO 
e/ Diego de Torres, 5 
- BUENAS VISTAS -

Calefacción central 
BUEN PRECIO 

Tlf.: 8812163(enseñaelportero) 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.L.R. 

a de marzo de '1997 

Curarse en salud 
Ahora resulta que, gentes 

de mucho saber, han descu
bierto que el vino es bueno 
para la salud, protege al cora
zón y evita el cáncer. 

Sin tanta sapiencia, 
muchos españolitos y desde 
muchos años ha nos maliciá
bamos que el zumo de uva 
fermentado era un regalo de 
los dioses, que sería una gran 
grosería despreciar e incluso 
temeridad, pues ya se sabe 
que los del Olimpo son muy 
suyos y te la guardan. 

En mi caso, mantengo una 
vieja amistad con el vino, 
inasequible al desaliento, que 
se inició en los años de 
juventud, mitad por gusto, 
mitad por el frío, que por 
aquel entonces y en mi tierra 
era más bien siberiano. 

Remedando a Neruda, diré 
que "confieso que he bebi
do"; vino, pues nunca fui de 
la cofradía de los devotos de 
güisquises y demás destila
dos al uso, ni mucho menos 
he anestesiado mis papilas 
bebiendo brebajes foráneos 
con aspecto de ceregumil con 
burbujas, aves de cola exóti
ca que picotean cerebros, 
encandilan los ojos de nues
tros niños, maleducados en 
hábitos comestibles y bebes
tibles poco sanos pero más 
de ahora, o sea, más de eje
cutivo agresivo, con garra y 

la tira de masteres. 
Antes la tradición celosa

mente atesorada por los 
mayores tenía ya programa
do el curso vínico-iniciático: 
"Primero con agua, luego sin 
agua y al final, como agua". 
Al entrar en quintas, el mozo 
bien criado sabía beber y 
sobre todo mear; es decir, 
parar cuando el depósito está 
lleno y vaciarle, para que no 
rebose y anegue el sentido. 

Pues ya digo, ahora vienen 
con que el vino tinto contie
ne no se qué componentes 
salutíferos, sobre todo para 
prevenir sustos cardiológi
cos. Dos vasos al día, dicen. 
Por lo menos, digo yo. Mira 
por dónde, por intuición, 
resulta que me venía medi
cando sin prescripción facul
tativa. Será por eso que, con 
tres cornadas de bisturí que 
llevo encima, todavía lo pue
do contar. 

Claro que no necesita el 
vino que yo cante sus alaban
zas. Lo hicieron los bíblicos 
y el mismísimo Jesucristo lo 
escogió para la transustancia
ción de su sangre: (¿Cómo se 
dirá eso en vasco?) 

Como decía el baturro, 
"reyes, mainates, menistros, 
cocineros y azafatas, monjas 
y putas, melitares y cleri
gos", es decir, todo el mun
do, amó, lloró y rió inmerso 

en sus mag1cos efluvios. 
Todos han adorado el vino, 
que ha sido alabado en todos 
los idiomas. 

Un bizantino del siglo XII, 
Miguel Pselo, dijo de él 
cosas sabias y bellas: ''Nos lo 
asignó la naturaleza, o por 
mejor decir, Dios, a nosotros 
sólo, porque si en el alma es 
la razón la que nos distingue 
de los irracionales, en la die
ta es el vino". Y sigue: "En 
la paz colabora, en la guerra 
socorre. Sin él no hay boda 
ni banquete ni convite; no 
hay fiesta ni romería. 
Regocija el corazón, inclina 
el agradecimiento y dispone 
para el canto". ¡Qué bonito, 
qué bonito! 

¡Gloria a la Ciencia que ha 
descubierto el Mediterráneo, 
o sea, que el vino es buena 
gente! Espero alborozado 
que en breve pueda entrar en 
la farmacia y decir al botica
rio amigo: 

-Mira a ver si tienes esto 
y, si no, me lo pides. Es que 
el cardiólogo me ha cambia-_ 
do la medicación. 

-¿Qué es? 
-Vega Sicilia "Unico" 

del 74. 
-¿Tamaño grande? 
-En barrica. Es que estoy 

fatal. 
Carlos CONDÉS 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . 
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• REHABILITACION. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídosJ. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama). 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTUU. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENERAL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE to a 2 'DE. a 8 

W.aO. i ij~ JW!i •. !IUlítll~llli!i~lf ~Tl&~~~!~~i~I 
PUERTA de Madrid 
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Medio ambiente: 
no estamos cansados 
ni manipulados 
Una vez más nuestro barrio es 

tomado por las motosierras y, sin 
ningún criterio lógico que pueda 
ser respaldado con rigor por pro
fesionales en la materia. se está 
maltratando nuestro arbolado. 
Una vez más la poda que se está 
haciendo sólo resolverá algunos 
de los problemas que se preten
den, pero creará a medio y largo 
plazo otros de mayor envergadu
ra y de más coste para el futuro, 
además de privarnos de la fun
ción para la que, entendemos, 
debe haber árboles en los núcleos 
urbanos: producción de oxígeno, 
combatir la contaminación, 
amortiguar el ruido, darnos som
bra, armonizar el entorno, etc. Y 
está claro que estas podas redu
cen estos efectos beneficiosos y 
dañan considerablemente la salud 
de nuestros árboles. · 

Ya lo venimos denunciando 
hasta la saciedad afio tras afio. 
También que la concejalía de 
Medio Ambiente incumple las 
normas que ella misma propone 
y aprueba en el Pleno Municipal. 

El concejal de Medio 
Ambiente, don Jesús Domínguez, 
como máximo responsable, y los 
técnicos de su área se están 
echando a sus espaldas una res
ponsabilidad que cuando haya 
que afrontar las consecuencias de 
su nefasta e incoherente actua
ción, como suele ocurrir ya no 
estarán, y los que estén, como 
también suele ocurrir, dirán que 
fueron otros, y mientras tanto los 

· perjudicados somos todos. 
En Puerta de Madrid de 18 de 

. enero el sefior Domínguez hace 
unas declaraciones carentes de 
fundamento. A ello tenemos que 
manifestar que ni las asociacio
nes que cuestionamos sus méto
dos estamos manipulados por 
nadie --en cualquier caso, pode
mos coincidir con otros en temas 
puntuales como este- ni tene
mos otro interés que hacer nues-

PUERTA de Madrid 

tras aportaciones para que las 
cosas se hagan mejor. 

No dice la verdad (quizá por
que no se entera) cuando anuncia 
que de la poda anterior no se ha 
perdido ningún árbol. Prueba de 
ello la tiene en el Parque de la 
Juventud, y otros muchos que 
han quedado dafiados tras las 
sucesivas podas salvajes que se 
vienen produciendo, y cuya 
muerte es cuestión de tiempo·. 
Actitudes que persisten en el 
error, como la suya, producen 
apatía en quienes optamos por 
arrimar nuestro hombro para que 
las cosas cambien, y eso es hacer 
un flaco favor a la democracia. 

José ESPIÑO LEON 
Comisión de Medio Ambiente · 

A. VVEL VAL 

Entre todos lo mataron 
y él solo se murió 

Ya es hora de que se deje de 
hablar mal del Cementerio 
Jardín. Quién nos iba a decir que 
el C.J. iba a tener tan mala pren
sa, la verdad es que no se corres
ponde con la realidad. La mala 
prensa que tiene sería lógica si no 
estuviese cumpliendo con los ser
vicios que se le encomendó: 
enterrar, incinerar, dar servicio de 
tanatosalas, nichos en alquiler y 
la venta de unidades de enterra
miento. 

La propiedad es lo que muchas 
personas hubieran querido cuan
do tuvieron que enterrar a sus 
seres queridos en sepulturas 
comunes porque no había otra 
opción en Alcalá, eso o llevarse a 
sus seres queridos lejos de la ciu
dad. Este problema se solucionó, 
ya todos podemos dejar a nues
tros seres queridos aquí en 
Alcalá, bien en propiedad o en 
alquiler. También se ha hablado 
de lo caro que es, pero es que no 
es un cementerio común, es un 
cementerio con unas característi
cas y unos servicios muy espe
ciales donde no sólo se entierra e 
incinera, también se da una aten-

. . 

ABADO 8 DE MARZO 
rso de la madrugada 
Disfrute una 

agradable velada 
con las canciones 

de 

CARlOS FENll 

ción personalizada en cualquier 
momento del día o la noche para 
aliviar y ayudar a todas las per
sonas que sufren en unos 
momentos tan dificiles de sopor
tar. Me entristece ver que el 
Cementerio Jardín lo están utili
zando para intereses de unos y de 
otros, ya que la prensa sólo escri
be lo que les dicen, pero los que 
leemos deberíamos analizar el 
porqué de las cosas, y yo lo úni
co que he visto claro es que todos 
tienen intereses. Bien es verdad 
que no se oyen muchas declara
ciones en favor del C.J. pero a 
veces los silencios son más 
importantes que las palab_ras, son 
importantes los silencios porque 
con todo lo que se ha hablado del 
C.J. las personas que tienen a sus 
seres queridos y sus propiedades 
allí no han dicho nada, lo cual 

• demuestra la gran confianza que 
han depositado en él, colabore
mos todos en que este proyecto 
siga adelante porque éste será el 
lugar que tendremos todos los 
alcalaínos para el día que lo 
necesitemos (esperemos, como 
es natural, que tardemos mucho 
en necesitarlo). 

Mª Luisa MACÍAS 

Persecución 
o discriminación 
en el ayuntamiento 
Sirvan estas líneas para enun

ciar públicamente lo que consi
deramos un abuso de poder de la 
concejala de Personal, Marta 
Viñuelas, aplicado discriminato
riamente contra un trabajador del 
servicio municipal de limpieza. 
Una discriminación que en este 
caso tiene tintes de persecución 
caprichosa y casi dictatorial. Sólo 
eso se puede desprender de la ter
ca actitud de la concejala citada 
respecto a un trabajador, encar
gado del mencionado servicio. 
La concejala decidió retirarle una 
diferencia económica diciendo 
que ya no ejercía dichas funcio
nes, cosa que es absolutamente 
falsa, ya que no ha dejado de rea-

-HORNO DE LEÑA 

!izarlas en ningún momento, y 
ahí están las pruebas y datos : 
mismo cometido, mismas funcio
nes etc. No ha sido trasladado de 
puesto como dice la concejala, es 
también falso. 

Son artimafias de la concejala 
basándose en supuestas dejacio
nes del implicado, pero ni dice la 
concejala cuáles son, a qué se 
refiere, ni quién se las transmite. 
Porque si estas cosas fuesen cier
tas debe la concejala exponerlas, 
demostrarlas, y entonces ver y 
actuar en consecuencia. Su actua
ción nos parece fttera de lugar, 
abusiva y autoritaria. 

A consecuencia de todo ello el 
comité de empresa mandó una 
carta a la citada concejala con 
fecha 17 del 2 del 97, para que 
no hiciese efectivo el descuento 
al trabajador cuestionado por ella 
y se le devolviese la cantidad tan 
injustamente retirada. Al no 
hacer caso de tan justa petición, 
se han tomado varias medidas 
encaminadas a la solución del 
asunto, que van desde esta mis
ma denuncia pública, alguna 
medida sindical y, por supuesto, 
como final, la solución judicial. 

Por todo ello volveremos a 
pedir a la concejala cordura en 
sus decisiones, diálogo y solucio
nes. Desde !u.ego, ninguna discri
minación a cualquier trabajador o 
su persecución va a ser cal lada 
por la sección sindical de CCOO. 
Rectificar es de sabios. 

Sección Sindical de CCOO 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, 
trato familiar , ambiente hogareño 

ambiente hogareño. 
PRECIOS ECONOMICOS 

DE INAUGURACION 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán. km . 1 '500 

Tl fs .: 873 51 84 - 873 55 24 

• 1/4 CORDERO LECHAL 
·con ensalada 4.000. PTS. 

• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRES.A, 

COMUNIONES, ETC. 

8 de mano de t997 
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11 La noticia es 

1·a · Semana Ex~epci·o ·nal 
de Citroe·n ·Eurocasión. 

Del 6. al 11 de Marzo. 

S~perfinanciación hasta 60 meses en 
coches de todas las marcas, modelos y precios 

con_ menos de dos años de -antigüedad. 
Te ofrecemos una financiación llena de ventajas. 

Así, por ejemplo, cuotas de 20.083 Ptas./mes por millón financiado, 
durante 60 meses. T.A.E. 8'55o/o, una comisión de apertura. dei 

1,5% y una entrada desde el 10% del valor del vehículo adquirido. 
Máximo capital a financiar 4.000.000 Ptas. 

Oferta de financiación de PSA Credit. 

Regalo de 300 litros de carburante • 
Coches con garantía europea hasta 2 años. 

Abierto Sábado. 

El Euroc3sion 
Recl Cltroin Eurocaslón 

Automoción Alcalá, S.L. 
Avenida Complutense, 113. (Antigua Carretera N-11). 

1
Teléfonos: 880 10 95 y 881 67 55. Alcalá de Henares. 



Yo tambien he leído muy aten
tamente y con gran interés el artí
culo que D. Ignacio Girón publicó 
en Puerta de Madrid el 22 de 
Febrero, y no tengo por más que 
escribir, para al menos, decirle que 
los que Ud. califica de utópicos y 
sin futuro según se ha demostrado, 
dice, no somos islas en un océano 
sino que de una manera u otra, 
somos más de lo que parece; otra 
cosa es que no se nos note y no sal
gamos en los medios de comunica
ción y no se sepa de nosotros, entre 
otras cosas porque este tema no 
vende en una sociedad de merca
do. 

De entrada decir, que no estoy 
nada de acuerdo con la afirmación 
que hace, de que las experiencias 
obtenidas en los países donde ha 
habido gobiernos de izquierdas, 
han sido un fracaso, porque el fra
caso o el éxito solo se pueden 
medir sabiendo las metas que se 
pretendían y no de los resultados 
que según su opinión, se han obte
nido. 

Tampoco se puede afirmar 
como Ud. lo hace, que con un 
Estado fuerte "todo termina en 
retroceso, corrupción y caos". Sr. 
Girón esto es muy fuerte para 
decirlo tan alegremente y ejemplos 
hay para contradecirle, al menos 
tantos corno los que Ud. pueda 
tener para hacer esta aseveración. 

Las gentes de izquierda parti
rnos de una base con dos concep
tos: 1 º: el que pone su dinero o 
capital para un negocio, el que sea, 
es para sacarle el máximo de ren
dimiento, cueste lo que cueste y 
2º: lo público es, o debería de ser, 
la antítesis de lo anterior, o sea, 
como no se persigue ganancia 
alguna, en buena lógica el mismo 
dinero debería rendir mucho más y 
mejor en beneficio del destinatario 
o cliente. 

La realidad demuestra que 
generalmente esto no es así, pero 
no porque la idea sea mala en sí, 
sino porque las personas que deben 
llevarlo a la práctica fallamos. 
Personalmente tampoco tengo la 
fórmula mágica para solucionar 
esta contradicción, pero como cre
emos en el ser humano procurarnos 
sacar todo lo bueno que tiene y que 
es mucho. Y esto sólo se puede 
conseguir si la filosofia que debe 
impregnar todo lo público, consi
gue ser la predominante, ya que 
ello significaría que se prioriza el 
concepto integral de la formación 
de la persona, que términos tan 
modernos como competitividad, 
Producto Interior Bruto, rentabili
élad, etc. se conviertan en términos 
menos modernos pero más huma
nos corno convivencia, solidaridad, 
compañerismo, etc, ya que lo 
importante en la vida, según nues-

PUERTA de Madrid 

En defensa de lo público, 
que sí es bueno 

tra modesta opinión, no es tener 
mucho, sino tener lo suficiente, ser 
felíz y sentirse útil. 

Y para muestra un pequeño 
botón. Si la televisión que paga
rnos todos no estuviera al servicio 
del gobierno de turno y los grupos 
de presión o capital privado y los 
criterios no fueran de rentabilidad 
pura y dura, sino al servicio del 
ciudadano para ayudarle, educarle 
y formarle siguiendo los criterios 
antes indicados, no veríamos en la 
caja tonta cosas corno que con un 
coche nuevo los hombres ligan 
más y mejor, que las mujeres 
poniéndose no se qué perfume, les 
salen pretendientes corno moscas o 
como en estos últimos días he oído 
en el telediario que en China la 
modernidad consiste en poder 
comer hamburguesas. Esto como 
mínimo es degradar la capacidad 
intelectual de los ciudadanos de a 
pie. Pero claro, los medios están al 
servicio del que manda y paga. 

Y así podríamos hablar de la 
Sanidad, de la Educación, de la 
Cultura, etc. y también del 
Servicio Municipal de Recogida de 
Basuras, del Servicio Municipal de 
Aguas, del Cementerio Municipal, 
del Mercado Municipal, de los 
Polideportivos MunicipaJes, etc. 

Por esto Sr. Girón y por muchas 
cosas más estamos a favor de lo 
público y lo defendemos corno 
mejor sabernos y podemos. 

Tampoco se trata de defender a 
ultranza los regímenes desapareci
dos del área socialista o a los que 
continuan existiendo, pues sólo 
han sido y son, granitos de arena 
en el gigantesco edificio que signi
fica la emancipación de la humani
dad. Estas experiencias y otras que 
vendrán deben verse desde la pers
pectiva de si han servido para 
avanzar hacia esta meta o no. 
Estoy convencido de que sí han 

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

servido para avanzar ya que 
menos mantuvieron la esperanza y 
la ilusión de miles de personas 
durante una época de la historia 
plagada de regímenes ultradere
chistas donde la cultura y el saber 
no eran muy bien vistos. Sólo por 
esto ya valió la pena, pero además 
también demostraron que aparte 
del sistema de producción capita
lista, existe otro sistema que no se 
basa en la explotación del hombre 
por el hombre, llevado con más o 
menos acierto y con avances y 
retrocesos pero que si fuéramos 
capaces de analizar el total de la 
experiencia veríamos que el saldo 
es positivo y otros de los logros 
que las izquierdas a nivel de cada 
nación han podido conseguir gra
cias a la existencia del bloque 
socialista, son los avances en 
temas como el aborto, el divorcio, 
la igualdad entre los sexos, etc. que 

· si bien no tienen una incidencia 
directa sobre el poder económico, 
han sido y son temas que nosotros 
hemos defendido siempre. 

Porque los otros, los que Ud. 
denomina corno la cabecera del 
mundo civilizado, a costa de que 
están en la cabecera. ¿ Cuantos 
millones de pobres según Naciones 
Unidas existen en las naciones que 
están en la cabeza de la civiliza
ción? ¿Cuantos millones de pobres 
hay· en las naciones explotadas por 
parte de los que están en' la cabeza 
de la civilización? ¿Cuantos millo
nes de pobres según Cáritas exis
ten en el Estado Español? (dos ins
tituciones, Naciones Unidas y 
Cáritas, nada sospechosas de ser de 
izquierdas). Pienso que muchos 
millones, demasiados millones 
diría yo, y nosotros no queremos 
que algunos, los menos, estén a la 
cabeza de la civilización a costa de 
que muchos, la mayoría, les tenga
mos que sostener. 

Salvador GUARDIA VIDAL 
Militante de la Agrupación de 

Alcalá de Henares del PCE 

MATERIALES DE 
CONSTRUCCION, S.L. 

GRES 11 PICAZ0 11 

• SANITARIOS 
• MUEBLES BAÑO 
• MUEBLES DE COCINA 
• CRIFERIA 
• MAMPARAS 
• ACCESORIOS 

REFORMAS 
E" GENERAL . 
ALBANlLERIA · FONTANERIA . ELECTRICIDAD 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -
l ·S i 3a3[.): 1 J#;fi·]; MUO ·f ·I J·l¡l·Jli i Ja i [i-tJJ ¡H 3 fi [.¡; M ! il 
EXPOSICION Y VENTA: 
Gil de Andrade, 12 
Tlf.: 889 85 42 - ALCALA 

EXPOSICION Y VENTA: 
Poi. El Caballo, nave 15 

Tlf.: 885 16 37 - LOECHES 

Esta es la firma que Miguel 
estampó al final de sus obras, car
tas, y otros documentos. 

Yo, hombre subjetivo y respe
tuoso hasta la médula, a contra 
corriente y desde el ventidós de 
abril de 1995 vengo solicitando 
públicamente una B en el 
Cerbantes de Miguel. Me alegré 
mucho al ver el logotipo del 450 
aniversario plantado en la plaza. 
Supuse que era una muestra de res
peto hacia nuestro gran fabulador. 

Los que dedicamos nuestras 
vidas a las letras necesariamente 
hemos buceado por la obra del 
Padre de la novela castellana. Y 
cuanto más se sumerge uno, más 
asombrado queda al comprobar 
que hace casi cinco siglos, alguien, 
sin conocer a Freud, pueda profun
dizar de tal manera en la esencia 
del ser humano. Aún hoy, el lector 
puede proyectarse en cualquiera de 
sus personajes y comprender un 
poco mejor e 1 mundo que le rodea. 

En sus libros y en la primera 
página de sus obras, en su época, 
el nombre aparece con V. Al mis
mo tiempo él · sigue escribiendo y 
firmando sus manuscritos con B. 
¿Por qué? ¿Ganas de incordiar? 
¿Imitación de la firma paterna? 
¿Era tan ignorante que no sabía ni 
escribir su nombre? ¿Era una for
ma de reafirmarse en su valía? 
Según investigo mi criterio va 
variando sin decidirme por una 
respuesta concreta. 

Alguien del que tanto he apren
dido, mis respetos. Respeto la 
voluntad de su mano que en su 
danza de inmortalidad, decidió 
pegar un salto a la mitad del segun
do compás. ¿Pretendía ocultar sus 
orígenes de Siervo o Ciervo? No 
sé por qué motivo lo hacía. La evi
dencia es, corno la cabecera 
demuestra, que firmaba con B. Su 
voluntad, en esta cuestión, para mí, 
está por encima de todas las acade
mias del mundo. 

Si sigue sin aclarar sus dudas, 
querida señora, no se preocupe, no 
es grave, es algo que nos ocurre a 
todos. 

César SOBRÓN 
ESCRITOR 

RESIDENCIA 
3ªEDAD 
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Los pueblos podemos conside
rar que llegan a la democracia, no 
por el sólo hecho de cambiar su 
Constitución, sino por el cambio 
de mentalidad de sus habitantes. 
Mientras ese permuta de actitud 
no se produce; oficialmente se 
dirá que se vive en libertad, pero 
la realidad es que se vive en algo 
que, no me atrevo a catalogarlo 
como dictadura, pero tampoco 
como debemos entender la liber
tad y la democracia. 

Cuando esto ocurre así, y así es 
como estamos viviendo la mal lla
mada democracia en España, los 
ciudadanos no nos vemos como 
partícipes de los asuntos de 
Estado, Comunidad, o ayunta
mientos. Asuntos que son nues
tros y no solamente de los gober
nantes; ya que, ellos son sólo unas 
personas que nosotros hemos 
puesto para que administren nues
tras propiedades comunes. Ellos 
también son parte de esa propie
dad, pero desde luego no tienen 
una parte mayor que cualquiera. 

Hoy he decidido dar un paseo 
por el centro histórico de Alcalá. Lo 
inicio en la calle Empecinado y me 
propongo hacer todo el eje Mayor
Libreros. Apenas doy tres pasos, me 
planto ante un bar americano llama
do Touch Down, nombre que me 
intriga. No sé si se refiere a un ate
rrizaje, a un amerizaje o a un lance 
del fútbol americano. Para salir de 
dudas acudo al subtítulo, But ali his 
friends cal/ it Lucas 'Bar ("pero 
todos sus amiguetes lo llaman Bar 
Lucas"), lo cual me aclara poco. El 
establecimiento está cerrado, pero 
me cae simpático. Prometo volver 
para tomarme una pinta de cerveza 
y enterarme de una vez si el propie
tario es de Minnesota o de 
Villanueva de la Serena. Prosigo mi 
camino y la siguiente tienda que 
veo tiene un rótulo medio desmon
tado en el que apenas se lee 
Channels y, más abajo, Sportwear. 
Pongo en marcha mi traductora 
mental y deduzco algo así como 
que un sistema de canales ha sido 
cerrado y en su espacio interior han 
montado un mercadillo de chánda
les y zapatillas deportivas. 

Enfilo luego la calle Mayor y me 
encuentro con un establecimiento 
llamado Key, que al parecer es la 
clave de la moda joven, y un centro 
denominado Mail, especializado en 
juegos informáticos. Empiezo a 
mosquearme razonablemente con la 
anglomanía imperante en una 
población que se jacta de ser "la 
Ciudad de la Lengua Castellana". 
Dirijo luego mi atención a la acera 
de los pares, pero mi decepción es 
grande: otro Channels, éste en reba
jas, anunciadas como opportunities; 
una tienda de ropa que quiere evo
car la prestigiada moda francesa 
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Somos noso
tros mismos 
los que con 
nuestra acti

El poder 
portamiento 
sea el de 
todos, pero a 
lo que debe

tud les otorgamos la parte que nos 
corresponde, desprendiéndonos 
de nuestra propia responsabilidad. 
Pero no les culpemos a ellos de 
adueñarse de nuestras. competen
cias, somos también culpables 
por nuestra cesión, puesto que 
nuestro comportamiento es, en 
muchas ocasiones similar a eta
pas ya pasadas. Y esta actitud y 
este conformismo es lo difícil de 
cambiar, puesto que en democra
cia la responsabilidad pasa por ser 
de todos y no termina el día que 
depositamos un voto, y no hacer 
nada más que, hasta cuatro años 
después volver a votar de nuevo, 
sin exigir lo que se votó y porqué 
se votó. Y que cuando esa protes
ta se haga, no debe hacerse arras
trados por un grupo de poder 
determinado, sino sabiendo dis
tinguir los intereses de cada uno. 
No estoy diciendo que este com-

mos tender es que cada día sea
mos más participativos, que no es 
otra cosa que nuestra propia com
petencia. 

Este artículo lo he encabezado 
con la palabra "el poder". No 
entiendo muy bien por qué con 
tanta frecuencia seguimos utili
zando esta palabra en democracia, 
ya que es una expresión que enca
ja perfectamente en una dictadu
ra. Poder significa; autoridad, 
dominio, imperio de una cosa. 
Por lo tanto cuando se está en un 
régimen dictatorial, bien que utili
cemos la citada palabra porque 
efectivamente, nos guste, o no 
nos guste, el "poder" lo tiene el 
dictador, y él tiene la competencia 
de todos los poderes del Estado. 
Lo que ya no encaja es que siga
mos utilizando el mismo término 
en democracia, y que en nuestra 
mente siga teniendo el mismo 

Un paseo frustrado 
con el nombre Métalique, de caóti
ca ortografia, y un extraño bar esti
lo Amsterdam, el Haagen-Dazs. 

Empiezo a sufrir un ligero 
mareo. No soy en modo alguno 
nacionalista acérrimo y respeto 
todas las culturas, pero hay algo 
que no me cuadra al deambular bajo 
nuestros castellanísimos soportales. 
Respiro profundo y continúo mi 
caminata. Me acerco a un punto cla
ve, la Casa de Cervantes, y experi
mento una fuerte sacudida de opti
mismo ante semejante símbolo. No 
hago caso de Lisbeth, tienda de 
moda, ni de un tintorero que, en 
lugar de hacer limpieza en seco, la 
hace a sec, así con el acento apun
tando al oeste. Estoy ya en zona 
cervantina, y en algo se tiene que 
notar. En efecto, perdono todo lo 
anterior a la vista de un hermoso 
letrero, que en caracteres rotundos 
anuncia: "Mariano Blanco 
Droguería". A través de sus vitrinas 
creo ver toda clase de ungüentos y 
afeites para dueñas chicas y fem
bras placenteras. Esa si es mi 
España. Levanto orgulloso mi cabe
za, acelero el paso y me siento pro
fundamente aliviado. Nuevos 
sobresaltos cuando me apercibo de 
la boutique Franchesca, bastante 
lógico si ese es el nombre de su 
dueña, y de otra llamada Open 
("abierta") que no sé si por la noche 
cambia su nombre por el de Closed 
("cerrada"). Porque a tenor de como 
está nuestro mundo laboral, no creo 
que allí trabajen las veinticuatro 
horas. Un nuevo rayo de esperanza 
ante una confitería que lleva el 

nombre de Dulcinea, la amante ide
al de Don Quijote. Pienso que en 
este establecimiento podré encon
trar piononos de Santa Fe, suspiros 
de monja, bizcotelas o pan de alajú. 
Pero mi frustración alcanza cotas 
preocupantes cuando me doy cuen
ta del galicursi subtítulo Croissan
terie, que echa por tierra todas mis 
ilusiones. Mis fuerzas empiezan a 
abandonarme y mi enojo alcanza ya 
niveles dificilmente disimulables. 
Mis ojos llegan a empañarse, pero 
eso no me impide distinguir una 
tienda de modas llamada Woman y, 
en la acera de enfrente, la camisería 
Children y el Burger King ¡Ya está! 
"el rey de Burgos", me digo en un 
momento de confusión y con mis 
defensas lingüísticas ya muy dete
rioradas. Recapacito, ¿pero hubo 
rey alguna vez en Burgos? Encuen
tro la solución más abajo: fastfood, 
o sea, "comida rápida para omnívo
ros". 

Atravieso luego la plaza de 
Cervantes, demorándome lo más 
posible a modo de descanso. La 
calle de Libreros me parece al prin
cipio más discreta, salvo la incon
gruencia de una tienda llamada 
Sport Shops, plural que no alcanzo 
a asimilar. Una españolísima taber
na tradicional, Casa Cirilo, recon
forta mi ánimo decaído, consuelo 
que se incrementa cuando, final
mente, atisbo la sede del Instituto 
Cervantes, organismo difusor de 
nuestra lengua y cultura en el mun
do. Con cierta lógica, pienso que ya 
estoy en zona "nacional". Mas 
¡cuán errado estaba! En efecto, lo 

sentido y que lo aceptemos como 
una cosa normal. Entendería que 
se hablara de gobierno, que signi
fica; acción y efecto de gobernar, 
que es el encargo que les hemos 
otorgado a los gobernantes. Y que 
cuando hablemos de poder sea
mos conscientes, y que ellos 
sepan que estamos aludiendo a 
una parte del poder, como puede 
ser, el ejecutivo, el legislativo o el 
judicial, si nos hemos de referir a 
los poderes básicos del Estado, 
sabiendo que nadie tiene el poder 
absoluto, de uno sobre otro, y que 
si lo hubiera, debemos luchar por 
su independencia. Y como parece 
ser que en nuestra todavía joven 
democracia no vemos con clari
dad la división de poderes, y exis
te un peso mucho mayor del eje
cutivo que el de los otros dos, 
mientras esto no se corrija, ten
dremos que decir por tanto que no 
vivimos una democracia auténtica 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

que observo a continuación supera 
todo lo imaginable. Frente a tan alta 
institución cultural hay un edificio 
nuevo en cuyos locales comerciales 
no aparece para nada la lengua que 
hablamos en Alcalá y en España, 
junto a otros trescientos millones de 
"descarriados" en el mundo. He 
aquí las perlas que el marqués de 
Tamarón puede leer desde su des
pacho, mientras organiza cursos de 
español en Bombay, en Chicago o 
en Melboume: Pul/ & Bear -
Clolhing Company, Kiddy's Class, 
Pans & Company - food. Un verda
dero ensañamiento lingüístico. 
¿Tiene algún sentido todo esto? Y 
allí fue donde me dio el soponcio 
definitivo, caí al suelo y una ambu
lancia de la Red Cross, quiero decir 
de la Cruz Roja, me llevó al hospi
tal. Poco después me encontraba ya 
restablecido en mi casa. Paseo algo 
más que frustrado. 

Si bien mi talante liberal, eso 
creo, me veda pedir cualquier tipo 
de acción contra unos comerciantes 
faltos de sensibilidad, mi espíritu un 
tanto festivo y chirigotero me 
sugiere lo siguiente: hagamos una 
colecta pública, estilo Condueños, y 
financiemos entre todos a Cirilo 
para que adquiera un local comer
cial en Stratford-upon-Avon, justo 
frente al Royal Shakespeare 
Theatre, donde de mayo a octubre 
se representa la obra del gran dra
maturgo inglés. La única condición 
sería que en la taberna figure desta
cado el rótulo "Casa Cirilo - Vinos 
y Comidas" . Y debajo, escrito con 
tiza en el escaparate: "Hoy cocidito 
madrileño completo, con postre, 
pan, vino y casera: 9,90 Euros". 

Femando GARCIA-PELAYO 

PUERTA de Madrid 



El otro día, al filo de la media
noche, cuando todos los gatos son 
pardos, se acabó el alboroto y lue
go empezó un tiroteo en uno de los 
barrios más señoriales de Bilbao. 
La refriega fue un inmenso error 
porque no estalló entre delincuen
tes y fuerzas del orden, sino entre 
policías vascos y guardias civiles, 
que hasta hubo varios heridos gra
ves entre ambos bandos - lo de 
bandos es un decir, claro - porque 
cada uno de ellos pensó que el 
terrorista era el otro y viceversa. 

Sin duda, todos querían salva
guardar la ley pero como unos y 
otros iban vestidos de camuflaje, 
disfrazados de no agentes; tal vez 
con aspecto tronera y malencarado 
para poder así pasar desapercibi
dos -!qué ironía¡- o quién sabe 
si con pasamontañas negros en la 
cabeza, todos cayeron en la trampa 
del malentendido y cada grupo de 
guardias creyó que se enfrentaba a 
facinerosos, cuatreros o asesinos 
que venían a por ellos. 

El pasamontañas negro ha ter
minado por ser la auténtica bande
ra del País Vasco; a mí me parece 
que simboliza la autoridad en 
aquellas tierras porque siempre lo 
llevan puesto encima los miembros 
de las fuerzas de seguridad cuando 
van a detener a alguno de esos 
diputados recios o místicos que 
defienden la independencia radical 
de aquellas tierras con el criterio 
práctico y terminante de que donde 
se ponga un tiro en la nuca o una 
bomba debajo de un coche que se 
quiten las palabras para argumen
tar a favor de las propias ideas. 

Los jovencitos incendiarios de 
autobuses y los amenazadores 
miembros de la Mesa Nacional de 
Herri Batasuna sonríen a las cáma
ras cuando los meten en un furgón, 
camino de los despachos de los 
jueces y, en cambio, los policías 

-

A conuaviento 

Hoy no se fía 
encargados de hacer ese trabajo 
sólo nos dejan ver sus ojos brillan
tes a través de los agujeros de ese 
trapo negro que les oculta el rostro. 
A mí todo eso me recuerda aquella 
canción infantil tan famosa de "Por 
el mar corren las liebres, por el 
monte las sardinas. Algunos 
habrán aprovechado este suceso 
real para escribir un bonito artícu
lo sobre el mundo al revés y el 
orden subvertido; quizá a alguien 
le habrá dado por lamentar el 
derroche de energías y medios que 
se ha gastado inútilmente, tan 
necesarios para afrontar el peligro 
de un verdadero enemigo común, 
como si se tratase de uno de esos 
partidos de fútbol entre equipos 
torpes con goles en propia meta. 

Yo, sin embargo, no soy un 
hombre de orden, de los que se ras
gan las vestiduras frente al caos 
reinante y la creciente falta de 
autoridad moral o de la otra. 
Aunque jamás me haya atrevido a 
llevarme sin pagar ni una chinche
ta de El Corte Inglés ni sea capaz 
de matar una mosca y alguna vez 
haya discutido con mis amigos con 
más pasión que con esa gente que 
representa todo lo que no soporto. 
Así que no voy a ser yo el que tire 
la primera piedra contra los equi
vocados y prefiero mirar hacia otro 
lado, no más cómodo, por cierto, 
sino mucho más inquietante. 

Algún lector tiene que acordar
se de aquel cartel atravesado por 
una telaraña añeja que colgaba de 
la pared principal de algunos bares 
con la frase HOY NO SE FIA. Yo 
vi el primero en una vieja tienda de 
reparación de bicicletas del pueblo 

donde nací y todavía permanece en 
mi memoria, junto a las letras 
negras mayúsculas - milagrosa
mente sin faltas de ortografia -
aquel intenso olor a solución adhe
siva y a los rodalitos de goma colo
reados de los parches. Aquel cartel 
nunca fue el santo y seña de la casa 
y los clientes normales y corrientes 
sabían que la cosa no iba con ellos. 
Estaba allí, olvidado de casi todos, 
para prevenir el abuso del único 
par de caraduras y del trío de clien
tes olvidadizos que recoge todo 
censo de cualquier sitio. El cartel 
de HOY NO SE FIA permanecía 
colgado desde tiempo inmemorial, 
rodeado de cámaras de goma negra 
desinfladas - igual que venas sin 
sangre -, como excepción a esa 
regla de confianza mutua entre la 
inmensa mayoría de las gentes 
civilizadas. 

Bueno, pues aquel cartel ya está 
prácticamente en desuso dentro de 
los espacios concretos pero su 
espíritu se ha instalado hoy, masi
vamente, en el interior de nuestras 
cabezas; como si España entera 
fuese un inmensa tienda de bicicle
tas averiadas, rodeada de clientes 
gorrones y morosos. Ahora nadie 
se fia de nadie y todos somos sos
pechosos de algo. Lo qu~ ha pasa
do entre la policía vasca y la 
Guardia civil viene de lejos: al 
pedigüeño no se le abre la puerta 
de la casa porque si uno se fija bien 
parece que tiene cara de estafador 
y no de indigente; los gobernantes 
están convencidos de que dentro de 
todo ciudadano se esconde un 
defraudador de Hacienda y en jus
ta - y descorazonadora correspon-

La reposición de alguno 
o todos los dientes se hace 
en los modernos gabinetes 

europeos de odontología con 
mínimas .molestias 
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dencia - el ciudadano opina para sí 
que la inmensa mayoría de los 
políticos son unos corruptos. Para 
el mandamás de cualquier asocia
ción todo discrepante de a pie es 
un enano infiltrado o un submarino 
del ejército enemigo; la patronal 
desconfia de los sindicatos y los 
líderes sindicales se palpan el bol
sillo de la cartera antes de sentarse 
a la mesa con los representantes de 
los empresarios. Al parecer, no hay 
otra alternativa: o conmigo o con
tra mí. Los que tienen una opinión 
chocante y exótica son poco menos 
que locos sueltos y un veinteañero 
con barba de dos días que toca una 
guitarra le parece al cincuentón, 
aburrido ya de vivir, un ejemplo de 
mala vida y drogodependencia. 

Uno no está proponiendo que 
nos pongamos todos de acuerdo en 
pensar que la vida es de caramelo 
pero a este paso acabaremos por 
fiamos exclusivamente de nosotros 
mismos y sólo de la parte que 
vemos. Nos comportamos como si 
no pasara nada pero miramos con 
demasiada desconfianza a nuestro 
alrededor y cada día que pasa 
ponemos un ladrillo más en la 
muralla que nos defiende de los 
ocupantes del castillo vecino. 

Parecemos todos soldados ame
ricanos en Vietnam, de los que se 
internaban en la selva sospechando 
que detrás de cada árbol había 
escondido un vietcong con el fusil 
cargado y el punto de mira alinea
do con su ojo derecho, lo que les 
animaba a prender fuego a los bos
ques, para empezar. 

Mal asunto; se empieza así y 
luego acaba uno armándose hasta 
los dientes para organizar una car
nicería en un Me Donald, en mitad 
del cumpleaños de una niña rubia 
rodeada de amiguitos. 

Sergio COELLO 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
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El concejal de Hacienda, Luis 
Vargas, se ha puesto los cascos y 
la ha emprendido a coces con el 
portavoz socialista Francisco 
Muñoz. Le llama cobarde y no sé 
cuantas cosas más, porque en ese 
momento se produjo una interfe
rencia en mi receptor de radio. 
Me dicen que el cabreo de este 
concejal, bien pagado de sí mis
mo, era monumental. Y todo vie
ne a cuento porque a su vuelta de 
Estrasburgo, bella localidad del 
noreste francés donde tiene su 
sede el Parlamento Europeo, se 
encontró con el desagradable 
hallazgo de más de dos mil expe
dientes sancionadores descuida
dos en el parque municipal de ser
vicios. Resulta que el portavoz 
socialista, que no tiene considera
ción y que no había viajado a 
Estrasburgo, se había entretenido 
esos días en darse un paseíto por 
aquella dependencia municipal y 
en hacer algunas fotos de tamaña 
dejación municipal, prueba del 
delito que atenta directamente a la 
leyenda de eficacia que el señor 
Vargas venía cultivándose. Imper
donable la osadía. 

Vamos a oir hablar en estos 
días del asunto. Porque bien sabi
do era la escasa capacidad recau
datoria de nuestro ayuntamiento, 
que en buena fe se atribuía a la 
escasa capacidad de gestión. Pero 
el descuido de cientos de papeles 
para ejecutar los impagos, nos 
sume a los contribuyentes serios y 

El fascismo, que no es una ideo
logía a secas, como dijo alguien, 
sino una noción del ser humano que 
hay que sustituir, encuentra su ver
dad suprema, de forma inequívoca 
y evidente en el proceder de todos y 
cada uno -son clónicos- de las cla
ses gobernantes. Los políticos espa
ñoles, tan juguetones ellos con la 
trillada expresión de "nosotros los 
demócratas'', en cuanto toman el 
poder aplican el despotismo, prepo
tencia y desprecio como el mejor 
cacique de la historia. Me explico: 
No sé cuántas veces me he referido 
al despelote administrativo del 
ayuntamiento alcalaíno. Cuantas y 
tantas he criticado el abuso de unos 
gestores que han arruinado las arcas 
municipales; que han inflado abusi
va e innecesariamente la dirección 
política para saquear los impuestos 
de los ciudadanos, estructurando un 
abanico excesivo de cargos políti
cos retribuidos con sueldazos inme
recidos, así como dado mil y una 
razón para su posible enmienda. Y 
resulta, según nos dice Pedro 
Enrique Gómez en el último núme
ro publicado de PUERTA DE 
MADRID, que estos desahogados -
esto es mío- y negados donde los 
haya, abusando del poder prestado, 
responden con una nueva subida de 
sueldos, alegando agravio compara
tivo con los gestores políticos de 
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Vargas se va al Caribe 
paganos en una profunda decep
ción: la de comprobar la falta de 
voluntad política para atajar a los 
defraudadores. Como mínimo. 
Porque todavía me resisto a creer 
en una amnistía tributaria encu
bierta. En un "borrón y cuenta 
nueva". En un exceso de genero
sidad popular. 

Apelan Zurdo primero y 
Vargas después, a la herencia 
socialista. Por lo que dicen, esos 
papelitos estaban antes peor que 
ahora. Caben serias dudas al argu
mento - dada la comprobación de 
su estado actual - y todas las obje
ciones. Porque podían haberlo 
hecho mejor, para eso dicen que 
ganaron las elecciones, pero lo 
están haciendo peor: por muy 
mal que anteriormente estuvieran 
custodiados y operativos esos 
documentos administrativos (¿ ?), 
lo cierto es que ahora se encuen
tran en un estado deplorable. Y es 
sólo de eso, y nada más que de 
eso, de lo que Vargas debiera dar 
explicaciones, y más aún, res
puestas y soluciones. Arremeter 
contra el portavoz socialista suena 
a excusa y cortina de humo. Ya 
nos vamos conociendo. Sobre 
todo porque el portavoz socialista 
ha hecho lo que tenía que hacer: 
preocuparse por la gestión muni
cipal y denunciar las situaciones 

allí donde y cuando se producen. 
La cortesía que se reclama, la de 
esperar el retomo de Vargas de su 
excursión a La France, no cabe en 
política. 

¡Vamos a ver si cada uno se 
pone en su sitio! El gobierno en el 
gobierno y la oposición en la opo
sición. Y todos, unos y otros, a 
ofrecer soluciones. Por cierto, que 
desde el grupo socialista ya se han 
ofertado algunas. ¿Qué va a hacer 
Vargas? ... Quiero decir aparte de 
insultar a Muñoz o incluso, se 
oye, de denunciarle por "abuso de 
autoridad" (supongo que se refie
ren al segundo acceso al "escena
rio del crimen" previa prohibición 
comunicada ese mismo día por el 
mismísimo Vargas): a saber, un 
concejal del gobierno prohibiendo 
el acceso a dependencias munici
pales a un concejal de la oposi
ción ... ¿quién abusa de autoridad? 
¿qué pretenden ocultar? 

Comprendo el malestar de don 
Luis Vargas, que venía trabaján
dose una imagen de político efi
caz, tenaz, y hasta locuaz y marti
llo de izquierdas. Algo así como 
un "casquitos" local (más porta
voz que el portavoz titular y más 
alcalde, a veces, que el alcalde). 
Para mí, que en Génova ya se 
habían fijado en esta prenda, y a 
poco nos roban sus servicios que 

otros ayunta
mientos y fun
cionarios muni
cipales. Abuso 

Fascistocracia A provechando, 
es un suponer -
no hay otra 

de poder, chulería de la buena que 
está pidiendo la también respuesta 
fascista de un buen chuzo. No se 
puede tolerar, va contra razón con
sentir este acto de rapiña en una ins
titución que está al borde de la quie
bra económica. ¿Es lógico y razo
nable, en la situación de penuria en 
que se haya el municipio, incre
mentarse unos ya más que dignos 
sueldos que para sí quisieran el 
noventa por ciento de los españo
les? A más cuando todos ellos debe
rían pagar por dejarlos entrar en el 
ayuntamiento. De todas maneras 
pasaremos factura a la mayoría 
opositora de izquierdas si no quie
bran con sus votos esta alcaldada. 

En realidad, a mí no me espanta 
en absoluto ninguna de las fechorí
as que paren estos artistas. Un ser
vidor siempre los ha considerado 
unos trincones de tomo y lomo. A 
algunos, como a destacados golfe
ras de finura florentina. Y si no, ahí 
está la jugarreta de incrementar 
fácilmente el sueldo de los técnicos 
locales en cuarenta mil pesetas 
mensuales para a continuación decir 
que ellos como gobernantes tienen 
que cobrar igual o más que el más 
alto cargo del ayuntamiento. 

explicación a 
mano-, que se sienten ricos tras los 
prestamos recibidos por las entida
des bancarias, tan voceados por el 
concejal más inepto de todo el plan
tel de ineptos, según los trabajado
res que dependen de él, como 
hemos leído. Prestamos que han de 
pagar los contribuyentes y ya vere
mos en que medida a la vista de las 
conocidas lumbreras gestoras. 

Yo ya venía una mijita mosquea
do tras el montaje de Ja estrafalaria 
conmemoración elegida -cuatro
cientos cincuenta año - para la fan
tasmal celebración prevista en 
recuerdo del divino Cervantes. Me 
olía que estos pollos aprovecharían 
el evento para sacar rasca de todo 
lo que se ponga a tiro. De momen
to, como son de los que piensan que 
ningún saco vacío se tiene de pie, 
comenzaron por llenarlo zampándo
se una cena por valor de un millón 
de pesetas, a razón de diez mil 
pesetas por boquita invitada. Primer 
pellizco a los trescientos millones 
del presupuesto antes de dar palo al 
agua. Y a partir de ahí, cualquiera 
sabe lo que se van a trajelar estos 
zandungueros mientras duren los 
jallerés. 

deben ser muchos, si preguntamos 
a Vargas .... siempre y cuando no 
le preguntemos por los presupues
tos municipales que no acaban de 
presentar, o por el convenio labo
ral que sus superiores están 
impugnando, o por las cuentas de 
las Ferias que deben de ser algo 
así como el rosario de la aurora, y 
ya puestos, hasta por el viaje a 
Estrasburgo del que con todo este 
asunto se nos ha dado a conocer 
(dice Zurdo que para traer dinero 
europeo a Alcalá). Pues que nos 
lo cuenten, que nos cuenten cuán
tos euros han recabado para esta 
maltrecha ciudad. Porque, entre
tanto, aquí se están perdiendo 
unos buenos y necesarios ingresos 
de los ya consignados en pesetas. 
Que para éstos sólo hace falta 
diligencia y voluntad. Se lo dice 
un contribuyente de los que 
pagan. 

Y la próxima vez que Vargas se 
vaya a Estrasburgo, o al Caribe, 
por mucha cohorte multipartidista 
de que se haga acompañar, que 
nos lo cuenten. Que esos viajeci
tos también se pagan con dinero 
contribuyente (de los que tributan, 
claro). Y para no encontrarse con 
sustos, que aten a Muñoz a la pata 
de su silla consistorial. Para que 
no enrede en ausencia del ínclito 
Marco Polo. Elemental querido 
Watson 

Pedro Enrique GÓMEZ 

Pues hablando de aprovecha
mientos y al hilo de la celebración, 
nada mejor que hacer honor al 
monstruo de las letras, recordando a 
los gobernantes de la ciudad que le 
vio nacer, algunos consejos de los 
que dio Don Quijote a Sancho 
Panza, cuando fue nombrado gober
nador de la ínsula de Barataria: "Tú, 
que para mí, sin duda alguna, eres 
un porro, sin madrugar ni trasno
char y sin hacer diligencia alguna, 
con sólo el aliento que te ha tocado 
de la andante caballería, sin más ni 
más te ves gobernador de una ínsu
la, como quien no dice nada. Todo 
esto digo ¡oh Sancho! para que no 
atribuyas a tus merecimientos la 
merced recebida, sino que des gra
cias al cielo, que dispone suave
mente las cosas" "Has de poner los 
ojos en quien eres, procurando 
conocerte a ti mismo, que es el más 
difícil conocimiento que pueda ima
ginarse. Del conocerte saldrá el no 
hincharte como la rana que quiso 
igualarse con el buey" 

Y este par de perlas: "Ten cuen
ta, Sancho, de no mascar a dos 
carrillos ni de eructar delante de 
nadie" "No comas ajos ni cebollas, 
porque no saquen por el olor tu 
villanería" Al buen entendedor ... 

Jaime TUR JEREMÍAS 

PUERTA de Madrid 



Legionella 
Hace unos meses esta epi

demia tuvo para los alcalaínos 
en general y para muchas fami
lias en particular un triste 
desenlace. A quien dice que 
agua pasada no mueve molino 
quizás esto lo haya dado por 
zanjado. Yo por el contrario 
entiendo que las autoridades 
locales, regionales, y los res
ponsables de la sanidad publi
ca en nuestro país , tienen para 
con esta ciudad y sus habitan
tes una importante asignatura 
pendiente. No se debe cerrar el 
caso en falso, pues nadie nos 
puede garantizar que en el 
momento más inesperado nos 
podemos encontrar de nuevo en 
la misma situación . En este 
caso conviene echar mano de 
la popular frase hecha, esa de 
más vale prevenir que curar. 

450 aniversario 
de Cervantes 
No voy a entrar en la idonei

dad o no de la celebración de 
dicho acontecimiento, pero sí 
en el fondo de lo que debería 
ser. Para empezar, decir que la 
exclusiva sobre el bien o el mal 
no la tiene nadie, por muy lum
breras que se tenga cualquier 
persona. En segundo lugar, 
este evento, según mi modesta 
opinión, se debía centrar en el 
reconocimiento a la obra de 
D. Miguel de Cervantes y 
Saavedra, y en ese sentido nos 
debíamos pronunciar los alca
laínos y aquellos que con noso
tros así lo quisieran manifes
tar. Ahora, dicho esto, pienso 
que se debería huir de servirse 
de la figura y obra de tan ilus
tre personaje con cualquier 
excusa para beneficio propio, 
ya sea a nivel colectivo o perso
nal, pues hay en esta vida (y 
nuestra ciudad no es una 
excepción) demasiado vividor 
que con cualquier pretexto no 
tarda ni dos segundos en arri
mar el ascua a su sardina. 

Alcalá ciudad cultural , 
turística y de servicios, sí, pero 
también industrial y comercial. 

Me molesta, por no decir 
otra cosa más fuerte, el papa-

PUERTA de Madrid 

Comentarios sobre esto v aquello 

¡A quien corresponda 
Aun proponiéndoselo, es difícil mantenerse al margen 
de las cosas que pasan a nuestro alrededor cada día, a 
no ser"que uno tenga la sangre de horchata y desde 
luego los españoles no nos distinguimos precisamente 
por eso. En este sentido me voy a referir a los siguien
tes asuntos que de una u otra manera nos afectan. 

natismo de algunas personas 
que dan a entender que Alcalá 
sólo será algo a través de la cul
tura y de la vida universitaria. 
Estoy de acuerdo en que estas 
cuestiones son pilares funda
mentales para el desarrollo de 
nuestra ciudad, y así lo he 
manifestado cuando la ocasión 
lo ha requerido, que han sido 
bastantes, pero no las únicas. 
Además de dar un impulso 
importante a todo lo anterior, 
es imprescindible el fortaleci- , 
miento industrial y comercial 
de Alcalá, si cabe con mayor 
énfasis que lo anterior, porque, 
si no, esta ciudad cada día será 
mas una ciudad dormitorio por 
muchos eventos culturales que 
haya. 

Alcalá es hoy lo que es por 
dos razones fundamentales. La 
primera, por el desarrollo 
industrial de los años 60-70, 
sin el cual dudo yo muchísimo 
que hoy estuviéramos hablando 
tanto del desarrollo de la 
Universidad y de proyectos cul
turales. La segunda es por la 
lucha de los alcalaínos de naci
miento y de adopción durante 
los últimos treinta años. Me 
molesta que algunos que toda
vía no se han jugado ni un solo 
pelo por esta ciudad, entre 
otras razones por su edad, ten
gan el atrevimiento de decir 
que aquí nos no hemos preocu
pado , y sólo nos estamos preo
cupando poco menos que de 
estupideces. Desde estas líneas 
exijo respeto y reconocimiento 
a la labor social desarrollada 
por multitud de instituciones, 
entidades, personas y medios 
de comunicación, por el desa
rrollo y buen nombre de esta 
ciudad, en los últimos años. Lo 
contrario es tergiversar con 
malas artes la historia reciente 
de Alcalá de Henares 

El agua 
y sus problemas 
Recientemente, a través de 

estos artículos en PUERTA DE 
MADRID, he llamado la aten
ción sobre el embalse de las 
aguas del Sorbe. También me 
preocupa la tardanza por llevar 
adelante las ya aprobadas hace 
mucho tiempo obras de amplia
ción de la Planta Potabiliza
dora de Mohernando, y la no 
entrada en funcionamiento de 
la famosa planta de presuriza
ción. Por ultimo, me parece que 
falta rigor en los datos facilita
dos en cuanto al consumo y 
perdidas de agua por fugas. 

En este sentido, sin atre
verme a poner en cuestión el 
mal estado de la red de agua 
potable, cuestión que vengo 
reclamando hace tiempo de que 
se tomen las medidas pertinen
tes, hay que decir que se omi
ten cuestiones claves, como son 
el consumo por los centros 
dependientes del ayuntamien
to, como por ejemplo los cole
gios públicos, y el riego de par
ques y jardines, que se hace con 
agua potable que no se contabi
liza. En concreto que, aun reco
nociendo que la perdida de 
agua por fugas puede ser consi
derable, no lo es, ni mucho 
menos, en las cantidades que 
se han dado. 

En lo concerniente a la 
posible creación de una empre
sa mixta para la gestión del 
agua en nuestra ciudad, yo creo 
que con el experimento del 
Cementerio Jardín ya es sufi
ciente. Entiendo el interés de 
Ferrovial, Construcciones y 
Contratas, Fomento, Aguas 
Filtradas, Urbaser, Entrecana
les, etc., etc., y sus validos en la 
ciudad sobre el tema, pero ya 
está bien de andar alrededor 

de la tarta municipal, pues 
están más vistos que el tebeo. 
Tal vez por eso algunos resulte
mos tan incómodos, y es que 
ser coherente entre lo que se 
dice y lo que luego se hace o se 
acepta es muy dificil. La defen
sa de lo publico no es tarea 
fácil. 

Almacenamiento 
de pilas 
en el Parque 
de los Cerros 
Esto es muy grave y se debe 

pedir responsabilidades con 
carácter retroactivo a los res
ponsables de este desaguisado 
y al partido político que los res
paldaba, en este caso el PSOE. 
En primer lugar, como ya se ha 
manifestado, el lugar elegido 
no es el idóneo y da una idea de 
la alegría con que se han trata
do temas tan importantes y 
más cuando a dos pasos tene
mos S. Fernando de HENA
RES, que tiene una planta don
de se almacenan adecuadamen
te estos materiales una vez uti
lizados y gastados. De otra par
te, el daño que se hace a una 
campaña y a una conciencia
ción ciudadana sobre el tema, 
especialmente en los centros 
educativos, que es donde mejor 
ha calado esta conciencia sobre 
la recogida de este material. 

¿Con qué cara se va a acudir 
ahora a estos centros a pedirles 
su colaboración y conciencia
ción? Esto nos demuestra que 
la mayoría de las veces lo que 
se hace son campañas de ima
gen y que para nada interesa el 
cambiar hábitos y conductas en 
la sociedad. Por mucho que 
digan los programas electorales 
y algunos se las den de progre
sistas y gentes de izquierdas, 
enseguida que se profundiza un 
poquito nos damos cuenta de 
que en una gran parte de los 
representates de algunos parti
dos de izquierdas , en este caso 
del PSOE , una cosa es el nom
bre y otra muy distinta los 
hechos. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 
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Insisto: 
hacen la puñeta 

Lamento infinito que mi 
comentario le haya sentado tan 
mal al señor Polo, pero da la 
casualidad de que a mí también 
me sienta fatal la manera de 
actuar de él y de su coalición 
política en el ayuntamiento de 
Alcalá, y no por una cuestión de 
discrepancia ideológica (sería 
ridículo a estas alturas, por 
mucho que algunos todavía no 
se hayan enterado de que el 
muro de Berlín cayó hace ya 
unos cuantos años) sino por algo 
tan evidente como la intoleran
cia de su talante. 

Paso por alto sus impertinen
tes apostillas dado que siempre 
me he negado a entrar en el jue
go de las descalificaciones gra
tuitas, aunque entiendo que para 
algunos pueda resultar más fácil 
atacar con insultos que rebatir 
con argumentos, sobre todo si 
son incapaces de hacer lo segun
do. 

Yo, por el contrario, prefiero 
responder con hechos objetivos, 
y un hecho es, le guste o no al 
señor Polo, que desde el mismo 
momento en el que el partido 
Comunista o Izquierda Unida 
(no recuerdo cuando se formó la 
coalición, pero para el caso es lo 
mismo) dejó de formar parte del 
equipo de gobierno, y eso fue 
hace más de diez años, sus con
cejales se dedicaron no a hacer 
oposición constructiva como era 
su obligación, sino a entorpecer 
en todo lo posible la labor de los 
sucesivos equipos de gobierno, 
primero los dos socialistas enca
bezados por Florencio Campos 
(1987-1991y1991-1995) y pos
teriormente el actual de 
Bartolomé González, siendo 
especialmente significativo que 
una de sus épocas más virulen
tas coincidiera estrechamente 
con la supresión de los sueldos 
de los concejales, incluidos los 
de la oposición, decretada en su 
momento por Florencio 
Campos. Y ahora que el señor 
Polo y su facción se han queda
do con las ganas de hacer una 
moción de censura, no es de 
extrañar que vuelvan a las anda
das a pesar de que, eso sí, algu
nos concejales de la oposición 
(entre ellos el señor Polo) 
cobran un sueldo del ayunta-
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Gacetillas Complutenses 
miento por no hacer absoluta
mente nada. 

No soy yo quien ha acusado a 
los concejales de Izquierda 
Unida de hacer la vida imposi
ble al equipo de gobierno y de 
paso a toda la ciudad, ya que 
fueron ellos mismos quienes lo 
proclamaron tal como fue publi
cado no hace mucho en este 
mismo semanario. Y en cuanto a 
su actuación durante los años 
anteriores, ahí están las hemero
tecas para demostrar que siem
pre se les ha dado muy bien des
truir y entorpecer, pero bastante 
peor hacer algo positivo. En 
cualquier caso, y tal como dicen 
los evangelios, por sus obras los 
conoceréis. 

Una última advertencia quíe
ro hacerle al señor Polo: No 
pienso consentir que pretenda 
negarme mi derecho como ciu
dadano a vigilar el comporta
mien-to de los cargos públicos 
de nuestra ciudad y a criticarlo 
siempre que lo estime oportuno, 
pues tal como proclama la 
Constitución (le recomiendo, 
por cierto, que se la lea) la sobe
ranía reside en el pueblo y no en 
los gobernantes, los cuales no 
son sino unos meros servidores 
de una comunidad a la cual 
deben rendir cuentas en todo 
momento. Y si el señor Polo se 
toma la libertad de atreverse a 
dudar de mi capacidad para 
hacer análisis políticos (por cier
to, quizá él tenga amiguetes, 
pero yo sólo tengo amigos), yo 
tengo la certeza absoluta de que 
él carece de la talla necesaria 
para desempeñar un cargo públi
co, el de concejal, que le viene 
grande por todos los lados. 

Los sueldos 
del ayuntamiento 

Dado que al parecer, aunque 
a todos los funcionarios nos 
congelaron el sueldo, algunos 
estamos más congelados que 
otros, el ayuntamiento acaba de 
subir el sueldo a los técnicos de 
los grupos A y B (es decir, a los 
funcionarios con sueldos más 
altos) la miseria de cuarenta mil 
pesetas mensuales, lo que 
supondrá para las depauperadas 
arcas municipales un coste anual 

de cincuenta y seis millones de 
pesetas. .. Millones que habrá 
que detraer de otras partidas, 
con lo cual probablemente nos 
quedaremos con alguna calle sin 
arreglar o con algún cruce sin 
semáforos. 

Ignoro las razones que pudie
ran tener estos técnicos para 
reclamar estas espectaculares 
subidas de sueldo, pero es que 
además no me importan en 
absoluto; lo que sí sé es que el 
ayuntamiento de Alcalá está 
entrampado hasta las pestañas, 
con lo cual no se comprende 
esta política de generosidad 
hacia un colectivo que, por muy 
respetable que sea, se va a ver 
beneficiado a costa del perjuicio 
general de todos los alcalainos. 
Y no me vale que se recurra a la 
manida comparación con otros 
municipios en los cuales estas 
categorías laborales cobraban 
más que en Alcalá, porque tam
bién habrá, supongo, ayunta
mientos en los que ganen menos 
y también se podría proponer 
que se les bajara el sueldo a los 
de aquí para equipararlos con 
ellos. 

En cualquier caso, quien 
pagará el pato será como siem
pre la ciudad sin que tengamos 
la menor garantía de que los ser
vicios municipales vayan a fun
cionar mejor después del arran
que de generosidad de nuestros 
concejales. 

Las pancartas 

Bueno, ya tenemos otra pan
carta nueva "adornando" el 
quiosco de la plaza de 
Cervantes, supongo en sustitu
ción de aquella otra que durante 
meses proclamó, hecha jirones, 
la cutrería paleta de algunos sec
tores sociales de una ciudad que 
aspira a ser declarada Patri
monio de la Humanidad. 

No me interesa en absoluto el 
mensaje que proclama la pan
carta en cuestión, ni tampoco 
quienes la firman; lo único que 
sé es que ya está bien de seme
jantes rituales folklóricos vein
tiún años después de la muerte 
de Franco. Si los firmantes de 
esa o de cualquier otra pancarta 
quieren comunicamos algo, tie-

nen a su disposición otros 
medios de expresión mucho más 
apropiados para sus fines a la 
vez que menos agresivos para la 
imagen de la ciudad; porque si a 
ellos no les preocupa el aspecto 
cutre que las pancartas dan a 
Alcalá, a muchos alcalaínos y 
entre ellos a mí sí nos importa, y 
mucho. 

Los álamos 
de los Santos Niños 

En estos días se ha procedido 
a talar los álamos de la plaza de 
los Santos Niños, una operación 
dolorosa - perder un árbol 
siempre lo es- justificada por 
el ayuntamiento en base al mal 
estado de los mismos. Ocurrió 
también con los plátanos del 
barrio Puerta de Madrid, con las 
catalpas de la calle de Libreros 
(y anteriormente con las de las 
calles de Santa Úrsula y Daoíz y 
Ve larde), con los plátanos de la 
calle de Santiago, con las majes
tuosas acacias de la antigua 
carretera (hoy avenida) de 
Pastrana, con numerosos pinos 
del parque O'Donnell a raíz de 
la desafortunada remodelación 
de los años setenta ... 

No voy a cuestionar que en 
. . 

ocasiones sea necesano arrancar 
unos árboles que por una u otra 
razón no son viables o causan 
problemas, pero sí desearía lla
mar la atención sobre los perjui
cios que ocasiona plantar espe
cies inadecuadas, tal como se ha 
estado haciendo durante mucho 
tiempo, sin seguirse más crite-. 
rios que los de elegir árboles 
baratos y de rápido crecimiento. 
Por suerte parece ser que el 
ayuntamiento pone ahora más 
cuidado a la hora de plantar nue
vos árboles, pero mucho me 
temo que la hipoteca heredada 
del pasado va a hacer que se 
vuelvan a repetir episodios tan 
desagradables como el de la pla
za de los Santos Niños. 

Mientras tanto, con la prima
vera adelantada y todos los 
árboles brotando ya, veo con 
preocupación que una vez más 
sigue habiendo multitud de 
alcorques vacíos, eso sin hablar 
de todas las aceras que deberían 
tenerlos y no los tienen, bien 
porque no se hicieron, bien por
que se taparon. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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Esta semana volvemos a traer a 
colación el tema de las zanjas mal 
tapadas que se perpetúan durante 
años sin que se pongan los medios 
para evitarlo. 

En primer lugar tenemos el 
ejemplo de la acera de la puerta 
del Vado en su confluencia con el 
paseo de los Curas; aquí se retran
queó la tapia de un solar y, aun
que se echó cemento en la super-

ficie liberada, nadie se molestó en, 
poner baldosas encima. De paso, 
tampoco hubiera estado mal 
recortar la acera, con lo que se 
evitaría el estrangulamiento de la 
calzada ... Pero no se hizo. 

Pasemos ahora a la avenida de 
Juan de Austria a la altura de su 
confluencia con Juan de Soto. 
Aquí hace ya muchos meses se 
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abrieron una larga za á' y uji c~ 
dro de un metro cuadr nadie 
sabe muy bien por qué, los cuales 
estuvieron durante mucho tiempo 
sin tapar y cubiertos únicamente 
de arena. Finalmente la zanja fue 
tapada, aunque con un enorme 
retraso, pero no pasó lo mismo 
con el cuadrado, que todavía 
sigue allí nadie sabe por cuánto 
tiempo. 

En PARQUE INFO·HERCESA 
también estamos: 
sábados de 10,00 h. a 14,00 h. 

17,00 h. a 20,00 h. 
domingos de 11,00 h. a 14,00 h. 

17,00 h. a 20,00 h. 

9 .595.000 ptas.+ l.V.A. 

PUERTA de Madrid 

Entrada: 520.000 ptas. + l.V.A. 
Mensualidades: 50.000 ptas. + l.V.A. 
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La última parte del documento 
de D. Manuel Ureña sobre el Plan 
de Pastoral aborda un tema muy 
querido para el papa Juan Pablo 
11, que desde hace varios años 
sugirió la idea y .. el nombre (Cf 
"Redemptoris missio", 33) 

Consiste la "nueva evangeliza
ción" en la "reevangelización de 
aquellas geografias que un día 
fueron cristianas y que hoy han 
entrado en un proceso de pérdida 
de la fe debido a múltiples facto
res, pero sobre todo al cambio 
profundo de la conciencia y de la 
cultura". 

Aunque en España podamos -y 
debamos- sentirnos identificados 
con esta descripción, el pontífice 
tiene una mirada universal y se 
refiere a todo el orbe católico. 

El papa habla de "recristiani
zar Europa para convertir/a de 
nuevo en un continente cristiano" 
Resuenan aún en los oídos de 
muchos españoles el llamamiento, 
apremiante hasta en el tono, que 
Juan Pablo 11 lanzó desde 
Compostela a Europa en 1992: 
"Europa, sé tú misma" No pre
tende nunca el papa un restaura
cionismo trasnochado. Quiere que 
este viejo continente se encuentre 
con sus viejos caminos, aquellos 
que un día abandonó y comenzó a 
dejar de ser lo que había sido sin 
saber exactamente qué quería ser. 

Quien quiera estudiar o releer 
la historia de Europa y pretenda, 
por prejuicios, prescindir de su 
raíz cristiana, no solamente no 
sabrá nada sobre historia, sin·o que 
habrá hecho tabla rasa, sin más, 
del más sólido de sus fundamen
tos. Y justo por eso, el papa hace 
el llamamiento. 

En un momento en el que los 
pueblos buscan sus orígenes y 
pretenden recobrar desde el pasa
do su propia identidad, Europa -
y España es Europa-- no la encon
trarán nunca si desconocen o mar
ginan su vieja cultura cristiana. 

El obispo de Alcalá subraya 
varias señales que hacen urgente 
la reevangelización: "el pluralis
mo nihilista, la secularización 
mal entendida, el laicismo, la 
indiferencia religiosa y el ateísmo 
de la increencia". 

Presenta a continuación mon
señor Ureña cómo ha de ser, 
según Juan Pablo 11, esa nueva 
evangelización. 

Ha de ser nueva en su ardor, 
tratando de resucitar no sólo el 
contenido de la fe, sino también 
el espíritu misionero hoy fuerte
mente debilitado por falta de una 
fe viva y militante. 

Nueva en sus métodos, habida 
cuenta de la situación espi"ritual y 
cultural diversa que se ha de 
afrontar. 
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El documento episcopal (2ª parte): La 
"nueva evangelización" 

Nueva en sus expresiones, 
atenta a detectar los valores 
auténticamente humanos que 
emergen de la sociedad postcris
tiana para conectar su experien
cia con la experiencia de 
Jesucristo. 

Situación de nuestra 
Iglesia respecto de la 
evangelización 
y exigencias del Plan 
Diocesano de Pastoral 

Es necesario excluir, por no 
adecuadas a nuestra sociedad, la 
missio ad gentes y la atención 
pastoral (véase artículo 11 de esta 
serie). · 

El fenómeno más destacable de 
la sociedad contemporánea, desde 
hace ya tres siglos, es el de la 
secularización; no se trata de la 
reivindicación por parte del hom
bre de la autonomía legítima que 
este tiene en virtud del acto crea
dor de Dios, sino de la reivindi
cación de una autonomía absolu
ta que convierte al hombre en 
Dios para el hombre. 

Esta secularización se ha desa
rrollado, según el prelado alcalaí
no, en dos fases. La primera puso 
en duda la existencia de Dios, lle
gando incluso a sustituir a Dios 
por presuntos logros de la razón 
humana. Pero en modo alguno 
erradicó de la conciencia y de la 
cultura la huella de Dios, ni con
siguió convertir el ateísmo en un 
fenómeno de masas. 

La segunda fase es mucho más 
radical. Del agnosticismo pasa a 
la confesión explícita del ateísmo; 
emprende la tarea de erradicar la 
idea de Dios de la conciencia 
humana y de la cultura. Es ante 
el que hoy nos encontramos. 

El antihumanismo cultural que 
nos circunda nos certifica que 
todo lo anterior está conduciendo 
y conduce cada vez más a la 
muerte del hombre, ya que al 
borrar la huella de Dios de la 
conciencia y de la cultura sume al 
hombre en el vacío. 

Esta segunda secularización no 
duda en negar la existencia de la 
verdad y de todo valor objetivo en 
sí; proclama la libertad del sujeto 
y de la sociedad como libertad 
creadora sin límite alguno que 
pueda detenerla. 

Si grande fue la mentira de la 
primera secularización al decir al 

hombre que Dios sobraba y que 
incluso molestaba porque hacía 
que el hombre fuese el dios del 
hombre, ahora la falacia es aún 
mayor porque niega al hombre 
valor y consistencia ontológica 
alguna, y que cualquier intento de 
autotranscenderse a la vista de 
alguna meta (el prójimo, el mun
do mejor, la verdad, Dios, etc) 
está desprovisto de fundamento y 
es un sinsentido. 

Los valores que surgen de esta 
sociedad postmodema tienen toda 
la apariencia de estimables y toda 
la realidad de engañosos. 

La paz es entendida como 
mera tranquilidad; se busca afa
nosamente sentirse a gusto uno 
consigo mismo, sobre todo a gus
to con el yo y con el cuerpo pro
pio; hay que lograr la ausencia 
de conflictos sociales al precio 
que sea; el pragmatismo, el con
sumismo. 

Entre ambas secularizaciones 
han montado su propio ataque 
contando con aliados: el poder 
político se impone a la sociedad 
sin la traba de valores absolutos 
que coarten sus programas, sin 
verdades vinculantes. Y el poder 
económico obtiene pingües bene
ficios de la explotación del 
"tener" y del "aparecer". Y 
mientras tanto, el poder intelec
tual se limita generalmente a disi
mular, por medio de la teoría, el 
orden real existente e incluso a 
legitimarlo. 

La Iglesia de Alcalá como 
todas las de Occidente conoce la 
persecución lal"Vada; hecha con 
guante blanco, de los caudillos de 
una secularización que ve en la 
Iglesia el peor enemigo que se 
interpone en su avance. Se force
jea para dificultar su acceso al 
foro público, a los areópagos de 
la enseñanza , de los medios de 
comunicación social, de la cosa 
pública y de la cultura, con el fin 
de arrinconar.la al desván de la 
sacristía y que no moleste. 

De los más de 600.000 habi
tantes de la diócesis complutense, 
algu!'os no conocen todavía la fe . 
Otros han oído hablar de ella, 
pero con frecuencia a través de 
imágenes y experiencias que no 
muestran su verdadero rostro. 
Otros han abandonado la prácti
ca religiosa y se han alejado de 
Cristo y de su Iglesia, para 
sucumbir al neopaganismo del 
ambiente. 

Dentro del seno de la misma 
Iglesia, los cristianos padecemos 
una fuerte crisis de verdad, moti
vada por el relativismo y escepti
cismo de la cultura imperante, 
determinada en buena medida 
por el individualismo y subjetivis
mo de nuestra época. Sufrimos 
también una notable crisis de 
comunión con la Iglesia y con los 
hombres,y acusamos en nuestras 
almas un no exiguo debilitamien
to de la conciencia evangelizado
ra y misionera. 

Nuestros pecados y nuestra fal
ta de preparación en el orden 
subjetivo y la resistencia del 
mundo en el objetivo, serán difi
cultades que encontraremos en 
nuestro camino. Nos sentiremos 
tentados a exclamar con San 
Bonifacio, apóstol de Germanía: 
"Me asaltan el temor y el terror, 
me cubre el espanto por mis peca
dos, y de buena gana abandona
ría el gobierno de la Iglesia que 
me ha sido confiado". 

Pero también somos conscien
tes de que ni nuestros pecados ni 
los pecados de los hombres, gene
radores de muerte, no pueden 
tener ya la última palabra. 
Porque sabemos por la fe que 
Dios en Cristo ha vencido al mun
do. 

Al leer esta última parte del 
documento-base del Plan Dio
cesano de Pastoral puede parecer 
que el obispo ofrece una visión 
negativa, pesimista y hasta catas
trofista de la realidad presente. 
Nada más lejos de la verdad. 
Primero, porque la síntesis del 
pensamiento de los llamados 
"filósofos de la sospecha" y su 
influencia sobre nuestro siglo, no 
puede quedar más clara. Y eso es 
algo objetivo, independientemen
te de cualquier estado de ánimo o 
perspectiva sobre el mundo. Un 
análisis fenomenológico se limita 
a dejar constancia de hechos. 

En segundo lugar, porque en 
ningún momento hay en su estu
dio una interpretación maniquea. 
Lo que pasa es que la Iglesia, a la 
hora de reconocerse pecadora en 
los que la integrarnos, y no disi
mularlo, se está quedando muy 
sola. Lo corriente es escuchar 
cómo se endosa sobre el adversa
rio toda suerte de errores y trope
zones, para alzarse después uno 
mismo como permanente abande
rado de la razón y del acierto 
constante. 

Nadie .podrá negar, por tanto, 
que con estos mimbres el Plan 
Diocesano de Pastoral tiene que 
quedar redondo. Otra cosa es que 
lo logremos. 

Luis GARCÍA GUTIÉRREZ 

Delegado Episcopal de Medios 
de Comunicación Social 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ..............•............. 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............•................•.. 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ...................•.•••••.......•...•..••...•. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ....•....................... 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos •..•.............•....... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..•..•..•............. 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ..............•. 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín ...•........................... 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ............•......... 
Archivo Municipal ..........•......•.•......... 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ...................•..... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •.. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONIC.A (Telyco) ................ . 
.Alquiler coches, furgonetas .Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióp, Atención Médica y Religiosa . 

INFO:RMACION Y RESERVAS 
Telf.: (949> 26 2102 • 26 27 38 ·e/ Virgllio Navarro, s y 7 

azuqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ara. MADRID·BARCELONA 
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El colectivo Arce organizó una plantación en el parque de los Cerras 

"En Alcalá se trata mal a los árboles 
desde las instituciones" 
Más de medio centenar de personas participaron el domingo 2 de marzo en una plantación realizada en 
el parque de los Cerros organizada por el colectivo Arce dentro de su programa de recuperación, no sólo 
de este espacio natural sino también del de las márgenes del río Henares. Los participantes en la plan
tación partieron del auditorio municipal 'Manuel Azaña' y ya en el parque de los Cerros plantaron 
encinas, coscojas y algún pino a fin de repoblar alguno de los parajes de este parque natural complu
tense. Por otra parte, el colectivo Arce criticó a las instituciones de Alcalá, principalmente al ayunta
miento y a la universidad, "porque tratan mal a los árboles". Para este grupo ecologista, la cuestión 
debería ser que los árboles tuvieran en la ciudad complutense igual consideración que los monumentos. 

Todas las plantas que se pusie
ron para repoblar una zona del par
que bastante castigada fueron pro
tegidas con mallas para evitar que 
sirvan de comida para conejos y 
otras especies animales que habi
tan en el parque de los Cerros: 
"Solemos proteger las plantas con 
mallas para impedir que se las 
coman los conejos, pero también 
para darlas sombra. El parque de 
los Cerros, sobre todo en esa zona 
que queremos repoblar, es una 
solanera que en verano tiene 
muchos grados de temperatura. Por 
otra parte nos sirve para identificar 
donde están las plantas que hemos 
plantado cuando vamos a regarlas, 
porque esa es una de nuestras cos
tumbres, la de procurar regar las 
plantas que hemos plantado hasta 
que puedan sobrevivir por sí mis
mas", explicaron Juan Carlos 
Sierra y Begoña Merino, dos com
ponentes del colectivo ecologista. 

El porcentaje de éxito en una 
plantación es relativo según Arce: 
"En el parque de los Cerros ronda 
el veinte por ciento de éxito en una 
plantación pero tenemos más exi
to en las plantaciones que realiza
mos en la ribera del Henares. Lo 
que en gran medida pretendemos 
con las plantaciones en el parque 
de los Cerros es que haya colorido, 
que no sea un parque monográfico 
de pinos sino que haya especies 
diversas". 

La causa del menor éxito que 
hay en las plantaciones realizadas 
en el parque de los Cerros, puede 
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Begoña Merino y Juan Carlos Sierra 

atribuirse, según Arce, a la calidad der que esas especies tienen unas 
del suelo: "Es fundamental el condiciones de crecimiento que en 
hecho de que no es un suelo dema- el momento de la plantación se 
siado rico el del parque. En el río ignoran. Por supuesto que esas 
tiene además mayor volumen de condiciones habría que haberlas 
sombra, etc. En el parque tratamos tenido en cuenta pensando que 
de repoblar una cuesta que es por Alcalá tiene también un patrimo
la que podrían entrar los bomberos nio histórico artístico que conser
en caso de incendio y eso nos per- var, pero eso es una lucha en la que 
mite llegar a regar, algo fundamen- hay posturas diferenciadas. Lo que 
tal en los dos primeros años de no nos parece de recibo es que des
vida" pués de tener consolidados algunos 

Juan Carlos Sierra señaló que árboles de importancia, tengan 
"en Alcalá se trata mal a los árbo- que ser destruidos los árboles para 
les, hay poco respeto y hay mala permitir que el monumento se vea 
planificación en los árboles. Ese es mejor. A mí personalmente eso me 
un problema ya tradicional; hubo cuesta entenderlo y lo que creo es 
muy mala planificación en el que si se llega a una situación de 
momento en que se decidieron tener que cortar árboles, ha de 
plantar ciertas especies sin enten- haber compromisos y consecuen-

cias en el sentido de realizar una 
plantación que pueda llegar a com
pensar esa pérdida del patrimonio 
arbóreo". Arce plantea tales cues
tiones desde la perspectiva de la 
tala de los árboles de la plaza de 
los Santos Niños y del proyecto 
que tiene la universidad de Alcalá 
de remodelar la plaza de San 
Diego, remodelación que podría 
pasar por la tala de los monumen
tales cedros que hay en ella. 

La cuestión criticable por Arce 
es esa tradicional mala planifica
ción existente. Eso sí, cuando se 
realiza una plantación municipal el 
ayuntamiento no cuenta con el 
colectivo: "Cuando·el ayuntamien
to decide una cuestión se supone 
que tiene una técnico y es la que 
decide. Yo no sé si será una técni
co o será 'sí, bwuana', que es lo 
que nos parece que suele ocurrir, 
es decir, que lo que el político dice 
que tiene que hacer, lo hace'', seña
ló Sierra. 

Todo ello hace pensar a los 
componentes del grupo Arce que 
el árbol debería formar parte del 
patrimonio monumental que tiene 
cualquier ciudad y debería ser con
siderado como un monumento: 
"Cualquier ciudad que tiene -un 
patrimonio histórico debería 
incluir junto a su catálogo de 
monumentos, a una serie de árbo
les históricos consolidados y for
mados con tanta antigüedad que 
incluso algunos edificios, y eso por 
no entrar en las podas que es algo 
por lo que llevamos protestando 
desde hace tiempo", señaló Juan 
Carlos Sierra.Eso sí, Arce recono
ce que las podas "posiblemente 
sean algo menos salvajes, pero en 
muchos casos son innecesarias y 
no lo entendemos. De lo que se ha 
tratado este año ha sido de podar 
aquellos árboles que el año pasado 
no se podaron y consiguientemen
te a la contrata les interesa". 

Sobre la tala de los árboles de 
los Santos Niños, el colectivo Arce 
explicó que esos chopos estaban 
realmente enfermos: "La verdad es 
que esos chopos tienen un ciclo de 
vida más corto. Es cierto que te
nían las verticales prácticamente 
secas y a lo mejor sí necesitaban 
algún tipo de planteamiento. Otra 
cosa es tener en cuenta a los veci
nos o a quien realmente sepa en la 
elección de la especie a plantar, y 
ahí es donde está la polémica. 
Porque da la sensación de que con 
lo que prentenden poner ahí no va 
a haber quien se siente en verano'', 
señalaron Sierra y Begoña Merino. 

PUERTA de Madrid 



El provecto contempla conar todos los árboles 

La universidad quiere "remodelar" 
la plaza de San Diego 
La Universidad de Alcalá quiere remodelar la plaza de San Diego para convertirla en un espacio 
exclusivamente proyectado hacia la institución académica; esta remodelación quiere acometerla el 
rector, Manuel Gala, cuando la Brigada Paracaidista abandone definitivamente los cuarteles del 
Príncipe y de Lepanto y éstos sean ocupados por la universidad principalmente y por el ayuntamien
to alcalaíno. Esto se espera que no sea antes de tres años por lo que no se cree que pueda ser una rea
lidad en 1999, cuando se celebre el quínto centenario de la fundación de la universidad complutense. 

Con la cesión de los cuarteles 
del Príncipe y de Lepanto, la uni
versidad tendrá dentro de su 
patrimonio casi todos los edifi
cios que forman la plaza de San 
Diego por lo que el rector quiere 
que ésta esté proyectada exclusi
vamente hacia la universidad, y 
más concretamente hacia la 
fachada plateresca del colegio 
mayor de San Ildefonso. 

Según ha tenido conocimiento 
PUERTA DE MADRID, la uni
versidad ha encargado el proyec
to de remodelación a un arquitec
to italiano y éste ya ha presenta
do al rector las líneas maestras de 
lo que será la nueva plaza de San 
Diego, una plaza que como ante
riormente se ha dicho, será un 
espacio casi exclusivamente uni
versitario. 

La cuestión es que una vez que 
la Brigada Paracaidista deje los 
dos cuarteles, especialmente el 
del Príncipe, que anteriormente 
fue convento de San Francisco y 
que debido a que perteneció a la 
orden franciscana en él parece 
ser que residió Cisneros, !a uni
versidad aprovecharía para reali-

. PUERTA de Madrid 

zar esta remodelación que en 
cualquier caso no seria antes de 
tres años, tiempo que se estima 
que podrá permanecer en los 
cuarteles la Brigada Paracaidista 
hasta que finalmente se traslade 
definitivamente. Esto hace que el 
proyecto no se pueda acometer 
antes de que se celebre el quinto 
centenario de la universidad 
complutense en 1999, conmemo-

ración en la que la institución 
académica ha depositado muchas 
esperanzas e ilusiones, dejando 
incluso pasar la oportunidad de 
celebrar el vigésimo aniversario 
de su recuperación en Alcalá, . . 
amversano que se conmemora 
este año 1997. 

El proyecto pretende la 
tala de todos los árboles que hay 
actualmente en la plaza de San 
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Diego, entre los que se encuen
tran los cedros de mejor porte 
que hay en toda la ciudad com
plutense. La universidad conside
ra que los árboles le quitan visi
bilidad a la fachada plateresca y 
en la nueva configuración que 
quiere tener para la plaza de San 
Diego sobran los árboles, al 
menos esos. 

La universidad quiere tam
bién reubicar la estatua del 
Cardenal Cisneros, la más viajera 
que ha habido en Alcalá junto a 
la de los Cuatro Caños. El pro
yecto quiere trasladar la estatua 
junto al actual cuartel del 
Príncipe, que estaría liberado 
completamente de los árboles 
que hay para que la estatua tuvie
ra protagonismo justo al lado del 
lugar donde residió el cardenal 
mientras vivía en Alcalá. 

El proyecto también quie
re hacer en la plaza de San Diego 
un gran paseo central en cuyo 
centro esté formando parte del 
pavimento un gran escudo de la 
universidad alcalaína. Todo ello 
teniendo en cuenta que la plaza 
será eminentemente universitaria 
ya que sólo una mínima parte de 
ella no tendrá, al menos por el 
momento, un uso universitario. 

Pero la plaza es de titula
ridad municipal y cualquier 
actuación que en ella se realice 
tendrá que ser aprobada por el 
ayuntamiento y ahí podrían estar 
las mayores dificultades para el 
rector, Manuel Gala. A modo de 
ejemplo, en lo que se refiere al 
hotel residencia San Ildefonso, el 
ayuntamiento poco puede decir al 
respecto, pero sí puede decir 
mucho en lo que se refiere a cual
quier actuación que haya en un 
espacio público como es la plaza 
de San Diego. Otra cuestión es 
que una vez que esté en manos 
de la universidad el cuartel del 
Príncipe, podría querer también 
la titularidad de los edificios que 
quedan fuera de su propiedad y 
que son una casa de vecindad 
donde hoy está el restaurante San 
Diego, y el edificio que ocupa el 
hotel El Bedel y Correos. Con 
ello completaría la universidad 
no sólo una manzana sino toda 
una plaza como es la de San 
Diego en pleno centro de la ciu
dad alcalaína, algo que no ha 
conseguido ni siquiera el ayunta
miento. 

a de marzo de 1997 



Enlace Rivero Escolar - Letón Ruiz Enlace Gómez de los Reyes - Martín Juarros 

El Salón Noble va está pedido para todos los sábados hasta iunio 

El buen tiempo vuelve a llevar bodas 
al avuntamiento v a las parroquias 
La llegada del buen tiempo ha vuelto a incrementar el número de bodas en la ciudad complutense. 
El mes de marzo es un mes aceptado por muchas parejas de novios que ven como otros meses más 
primaverales o veraniegos están mucho más colapsados. Pero evidentemente siempre es más preferi
ble un mes de marzo a un mes de diciembre o de enero porque puede haber muchas posibilidades de 
tener buen tiempo, que es al fin y al cabo lo que desean todas las parejas, que luzca el sol en el día 
de su boda. De hecho, el ayuntamiento de Alcalá tiene bodas programadas todos los sábados de aquí 
a junio, y en las parroquias e iglesias que celebran ceremonias matrimoniales ocurre otro tanto. 

Enlace 
Rivero Escolar
Letón Ruiz 
El sábado 1 de marzo se 

unieron en matrimonio en el 
ayuntamiento complutense la 
pareja formada por Miguel 
Rivero Escolar y Raquel Letón 
Ruiz. El novio tiene 34 años y 
es fontanero de profesión mien
tras que la novia tiene 26 años 
y es profesora. 

La boda fue presidida por el 
concejal de Hacienda, Luis 
Vargas, quien al término de la 
ceremonia deseó felicidad a la 
pareja. Vargas, como es habi
tual, leyó ante los contrayentes 
las disposiciones legales que 
afectan al matrimonio para rea
lizar las amonestaciones previas 
antes de declararles marido y 
ffiUJer. 

A continuación la pareja 
celebró un banquete nupcial en 
Guadalajara y posteriormente 
tenían previsto partir en viaje 
de luna de miel a Thailandia. 
Actuaron como testigos Rosa 
Rivero, hermana del novio, y 
José Alvaro Letón, hermano de 
la novia. La pareja llevaba seis 
años de noviazgo. 
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Enlace 
Gómez de los Reyes
Martín Juarros 

La segunda boda que se cele
bró el sábado 1 de marzo en el 
ayuntamiento de Alcalá y que 
también estuvo presidido como 
autoridad civil por el concejal 
de Hacienda, Luis Vargas, fue 
la que unió a José Luis Gómez 
de los Reyes, de 23 años, y 
Maria del Rocío Martín Juarros, 
de 24 años. El novio es escayo
lista de profesión mientras que 

la novia es canguro. La pareja 
llevaba tres años y medio de 
relación como novios antes de 
decidir contraer matrimonio 
civil. Actuaron como testigos 
Narciso Martín, padre de la 
novia, acompañado por su 
esposa, Francisca Juarros, y 
Magdalena de los Reyes, madre 
del novio, acompañada por su 
esposo, Antonio Gómez. La 
pareja invitó a sus familiares y 
amigos a un banquete nupcial 
en el restaurante Oliver's. De 
momento no tenían previsto 
realizar viaje de luna de miel 

Enlace Domínguez Fernández - Jorquera· Moya 

puesto que tienen que trabajar. 
Por esta razón esperarán al 
verano para tomarse esas mere
cidas vacaciones que harán el 
papel de viaje de luna de miel 

Enlace 
Domínguez Fernández
Jorquera Moya 

El sábado 1 de mayo con
trajeron matrimonio cristiano 
en la capilla de San Ildefonso la 
pareja formada por Miguel 
Angel Domínguez Femández, 
de 32 años de edad, y Manuela 
Jorquera Moya, de la misma 
edad. El novio es economista de 
profesión mientras que la novia 
es médico en el hospital Clínico 
de Madrid, especialista en 
radiología. 

Como padrinos intervinieron 
José Jorquera, padre de la novia 
que la llevó del brazo hasta el 
altar de la capilla de San 
Ildefonso, y Mari Femández, 
madre del novio, que hizo lo 
propio con su hijo. La ceremo
nia estuvo cantada por la Coral 
Pueblos de España, de Alcalá, a 
la que pertenece el padre de la 
novia. La pareja llevaba cinco 
años de noviazgo; se conocie
ron en la universidad de Alcalá 
de · la que ambos fueron estu
diantes. Fue por esta razón por 
la que eligieron para contraer 
matrimonio esta capilla univer
sitaria. Lo curioso es que según 
sus amigos, el novio es tan afi
cionado al Real Madrid que la 
pareja tendrá su residencia en 
Madrid, junto al estadio 
Santiago Bemabéu. La pareja 
invitó a familiares y amigos a 
un banquete nupcial en el res
taurante El Gurugú antes de 
partir en viaje de luna de miel a 
Alemania. 
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Y·IUSY NOVIAS 
MADRINAS, FIESTAS 

Y COMUNIONES 
el MAYOR, 27 - PRIMER PISO - Tlf.: 889 36 66 

FLORISTERIA /JJti '{} 
e/ Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 883 33 46 

UMOS DE NOVIA 
DECOUCION DE COCHES E IGLESIAS 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 
GALA'S HOGAR 

ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
el Adarga, 6 - Alcalá de Henares - Tlf.: 882 87 91 
(Caballería Española) 

tonlettión e instolaeión de: 

• VISILLOS - CORTINAS 
• ESTORES - PERSIANAS 
• TAPIZADOS - ENTELADOS 
• ALFOMBRAS - MOQUETAS 

Presupuestos sin compromiso 

aofla 
concna 

e/ De las Flores, 5 bis 
Telf. y Fax: 888 24 5.3 

Tlf.: 889 2.3 .3.3 

PROMOCIONES PERMANENTES EN MOBILIARIO 
DOrmltorlos Matrimonio, Juveniles, 

salones a medida, etc. 

~LESJ&u:y 
Vía Complutense, 70 Daoiz y Velarde, 10 
Tlf.: 880 82 91 Tlf.: 889 29 34 

ALCALA DE HENARES 

ALIANZAS (Oro 18 ltS.), ARRAS ... 

Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

f''I-(~ 
FORMA Y LINEA 
BEWZA Y ADELCAZAMIEllTO 

el Mayor, 70 - 1° D 
Tlf.: 882 08 63 

Alcalá de Henares 

«KIT DE NOVIA» 
• TRATAMIENTO FACIAL 

(Según necesidades> 
• DEPILACIOR COMPLETA A LA CERA 

(con cera de un solo uso> 
• MANICURA Y PEDICURA 
• PERMAJllEJllTE Y TIJllTE DE PESTAlfilAS 
• MAOUILLAJE (el día de la boda) 

TODO A UN PRECIO MUY ESPECIAL PARA NOVIAS. Infórmate 

• CHAOUÉ 

• SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERIA 

• COMPLEMENTOS el Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

Tenemos la vivienda que estás buscando ... 
Al mejor precio. Infórmate sin compromiso 

•PISOS ~ 41 

: ::.LETS W'*t1\r 
el Ramón y Caja!, 3 - PRIMERO - ALCALA DE HE:'IJARES 



El aventamiento quiere que un actor asuma el papel del escritor 

El pregonero de las terias de 1911 
será Miguel de Cervantes 
la idea se le ocurrió al alcalde en Fhur v servirá para que las ferias 
también recuerden el 450 aniversario del nacimiento del escrnor 
El equipo de gobierno ya tiene decidido quien va a ser el pregonero de las ferias y fiestas complutenses. 
El encargado de dar el pregón será Miguel de Cervantes Saavedra, el escritor nacido en Alcalá de quien 
este año se celebra el 450 aniversario de su nacimiento. Se trata de una propuesta singular que pretende 
Uevar hasta las mismas ferias la celebración de este aniversario. Un actor será el en encargado de dar vida 
al escritor para que pueda pronunciar su pregón ante los miles de personas que se concentrarán ante el 
balcón principal de la casa consistorial. En cualquier caso, lo que no quiere el equipo de gobierno es que 
el actor eclipse a su representado; es por ello por lo que no se quiere contratar a un artista muy conocido 
y que de hecho la representación continúe una vez acabado el pregón, es decir, que en la tradicional con
ferencia de prensa que hay tras el acto inaugural de las ferias, el pregonero siga siendo Miguel de Cervantes. 

La idea fue del propio alcalde, 
Bartolomé González, quien con 
motivo de la presencia de Alcalá 
en la feria internacional de turismo 
(FITUR), tuvo ocasión de presen
ciar el montaje que realizó en el 
pabellón alcalaíno, el escritor local 
César Sobrón con un monólogo 
cervantino: "En aquella ocasión se 
me ocurrió que habría posibilida
des de que con motivo de la cele
bración del 450 aniversario del 
nacimiento de Cervantes, fuera 
éste el pregonero de las fiestas", 
aseguró Bartolomé González. 

De esta forma el equipo de 
gobierno, pretende que el actor ele
gido para asumir tal papel sea 
caracterizado convenientemente 
para que interprete el papel de 
Miguel de Cervantes pronunciando 
un pregón de ferias, interpretación 
que se extenderá al acto anterior, el 
de la imposición de las bandas a 
las damas de ferias, y al posterior, 
la conferencia de prensa del prego
nero. De todo ello se informó el 
sábado a la comisión de peñas por 
parte del concejal de Festejos 
saliente, Luis Vargas, y el entrante, 
Jesús Domínguez, quien sigue 
avanzando en ideas para las ferias. 
En este primer contacto de la 
comisión de peñas y del nuevo 
concejal de Festejos, aquellas le 
expusieron una serie de ideas que 
atañen a su participación en las 
ferias, mientras que el concejal les 
expuso los planteamientos que 
quiere poner en marcha para estas 
ferias. 

Así, la adjudicación de la con
tratación de artistas y espectáculos 
para las ferias se espera que sea ya 
una realidad a mediados del mes 
de marzo a fin de que el adjudica
tario pueda trabajar con tiempo 
suficiente para conseguir las con
trataciones que el ayuntamiento 
quiere tener para estas ferias . 
Como ya se ha informado, el equi
po de gobierno quiere contar para 
el primer día de ferias con una 
actuación de ' Los del Río ' , que 
traerán a la mismísima plaza de 
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Los concejales de Festejos entrante y saliente, con la comisión de peñas. 

Cervantes la 'Macarenamanía', es 
decir, que el mundialmente conoci
do baile de la Macarena, bailado 
tanto por Clinton como por Yeltsin, 
estará en la plaza de Cervantes 
para empezar las ferias, o al menos 
eso es lo que quiere el equipo de 
gobierno. 

Otras posibilidades con las que 
cuenta el ayuntamiento son las de 
los espectáculos más punteros el 

año pasado y que tendrá también 
una importante repercusión este 
año. Se trata de la cantautora cana
ria Rosana, y del dúo "Ella baila 
sola". Otras posibilidades que se 
estudian son las del cantante hispa
noamericano Ricky Martín, que 
traería a Alcalá otra canción mun
dialmente conocida y como la de 
'Los del Río', con nombre de 
mujer: ' María ' . Todo ello está a 

25 AÑOS A SU SERVICIO 

REINOSA 

1 Bodas, todo tipo de banquetes 
1 Extensa carta con los mejores productos 
1 Excelente menú con gran variedad 

de phtos 2.750 ptas. 
1 Caf eteria · Amplia gama de Raciones 

C /. Goya, 2 · Telf.: 889 00 42 · 882 27 24 • ALCALA DE HENARES 

expensas de un problema que 
muchos ayuntamientos de la comu
nidad de Madrid quieren resolver, 
y es la exclusividad que tiene la 
plaza de toros de las Ventas con los 
espectáculos que contrata. La cues
tión es que cuando un espectáculo 
de estas características es contrata
do para que se ofrezca en la plaza 
de toros de las Ventas en Madrid, 
la organización y los managers 
acuerdan que hasta que no se cele
bre la actuación, a finales de agos
to o en septiembre, estos artistas 
no actúen en toda la comunidad de 
Madrid. Contra ello se quieren 
rebelar ahora algunos ayuntamien
tos por considerarlo una competen
cia desleal. 

El equipo de gobierno tiene 
otros planteamientos para ferias. 
Conscientes del éxito que tuvo -el 
año pasado el teatro en un espacio 
no bien conocido por el grueso de 
la población, como es el patio del 
hospital de Antezana, eso se quiere 
explotar más este año. En los con
venios que firme la Fundación 
Colegio del Rey con entidades cul
turales primarán los proyectos 
marcadamente cervantinos y aque
llos que puedan ser representados 
en ferias, bien sea de teatro, músi
ca, danza o cualquier otra manifes
tación cultural. Además, la inten
ción es de la explotar otros escena
rios naturales como pueden ser el 
corral de la Sinagoga, el patio del 
Centro Municipal de Salud, el 
patio del antiguo colegio de San 
Pedro y San Pablo, la calle de San 
Pedro y San Pablo, etc. Y, por 
supuesto, el concejal de Festejos, 
Jesús Domínguez Picazo está dis
puesto, según ha afirmado, a man
tener el mismo grado de entendi
miento con las peñas que su prede
cesor en el cargo, Luis Vargas. De 
ahí que las reuniones que el edil 
mantendrá con la comisión de 
peñas tendrán una determinada 
periodicidad a fin de seguir avan
zando en la configuración del pro
grama, algo que Domínguez 
Picazo quiere tener ultimado cuan
to antes, incluso para el mes de 
mayo, al menos el eje principal de 
ese programa de festejos . 
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El obispo, con los tres nuevos diáconos Un momento de la ceremonia de ordenación 

Para ellos es el paso previo para ser sacerdotes 

El obispo ordenó tres diáconos en la Magistnl 
El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor don Manuel Ureña, ordenó.el sábado 1 de marzo a tres nuevos diá
conos, como paso previo a su ordenación sacerdotal. La ceremonia se celebró en la Magistral Catedral y en ella 
participaron aproximadamente medio centenar de sacerdotes de la diócesis complutense, así como fieles, muchos 
de ellos de la parroquia de Santiago Apóstol, donde estos tres nuevos diáconos vienen realizando un trabajo de 
tipo pastoral relacionado con la institución ministerial que basta ahora habían asumido, es decir, la de acólitos y 
lectores, ministerios previos al del diaconato. El portavoz del obispado complutense, el canónigo Luis García 
Gutiérrez aclaró a PUERTA DE MADRID que las vocaciones sacerdotales han aumentado mucho después de la 
crisis de los años noventa, que las vocaciones llegaron a estar por debajo de las bajas vegetativas de sacerdotes. 

Los tres nuevos diáconos orde
nados por el obispo complutense 
son Alberto González Manzano, 
José María Pérez Pablo y Jesús 
Trancón Pérez. Además la ceremo
nia, que tuvo una duración superior 
a las dos horas, sirvió para instituir 
los ministerios de acólito lector a 
Pedro Aragoncillo del Río y a 
David Orlando Abril Correa. 
También se celebró la admisión 
como candidatos de Antonio López 
García y César Julián Alegre 
Fernández. 

El canónigo de la Magistrai 
Catedral Luis García Gutiérrez 
explicó que el ministerio diaconal 
es previo al de presbítero, es decir, 
el sacerdotal: "Diácono es una 
palabra griega que significa 'servi
dor' . Los diáconos se establecieron 
en la Iglesia a partir del momento 

en que cuando los Apóstoles tenían 
que dedicarse a la predicación de 
la Palabra y no tenían tiempo, se 
estableció que unos ayudantes 
atendieran a los huérfanos, a las 
viudas y a los pobres. Así nació el 
diaconado. Con el tiempo este 
ministerio pasa a ser el antecesor al 
de sacerdote". 

García Gutiérrez explicó que un 
diácono, desde el día que se orde
na, puede predicar la palabra, 
casar, enterrar a los muertos, dar la 
comunión: "Puede hacer todo eso 
menos consagrar el Cuerpo y la 
Sangre de Cristo y confesar. En 
una parroquia un diácono tiene a 
su cargo bastantes tareas, como 
puede ser la enseñanza de la 
Catequesis, etc." 

Hay un diaconado provisional y 
uno permanente. Provisionales son 

aquellos que, como los ordenados 
el sábado 1 de marzo en la 
Magistral Catedral, han elegido la 
vocación sacerdotal y quieren 
ordenarse. Los diáconos perma
nentes pueden estar casados y ser 
padres de familia, nunca serán 
sacerdotes. 

Repunte 
de las vocaciones 
sacerdotales 
García Gutiérrez explicó a 

PUERTA DE MADRID que "gra
cias a Dios hay un repunte bastan
te claro en lo que se refiere a las 
vocaciones sacerdotales. La dióce
sis de Alcalá, la de Getafe y la de 
Madrid, son tres botones de mues
tra muy importantes. Madrid tiene 
casi 200 aspirantes mayores al 

YEBRA GARCIA, S.L. 
GRAN EIPOSICIDN DE PAVIMENTOS 

-INAUGURACION-
• Gran variedad de azulejos. 
• Gres (exterior e interior). 
• Balaustradas y complementos. 

LOS DISEfiOS MAS ACTUALES 
• Expositores panorámicos rodantes. 
• Primera calidad con la garantía de 

YEBRA G.ARCIA. 
• Precios de inauguración. 

sacerdocio, es decir, con posibili
dades muy altas de perseverancia. 
La diócesis de Alcalá tiene 45 aspi
rantes y la de Getafe tiene también 
45 . Es de suponer que con el ritmo 
que llevamos de ordenaciones 
podamos celebrar dos cada año". 
Para el portavoz del obispado la 
recuperación ha sido considerable: 
"Desde hace cinco o seis años 
empezaron a recuperarse las voca
ciones después de que en los años 
ochenta estuvieran en el momento 
más bajo. En aquella época la 
archidiócesis de Madrid, que 
incluía a lo que hoy son las dióce
sis de Getafe y Alcalá, tenía la 
mitad que ahora, de modo que si 
las cuentas las hacemos bien, 
había una tercera parte porque aho
ra son tres diócesis . Cuando la 
comparamos con años esplendoro
sos, como hasta el final de los años 
sesenta, siempre las cifras pueden 
quedar un poco bajas, pero si las 
comparamos con la caída tan espe
luznante y tan aparatosa que expe
rimentó en los años de atrás, real
mente sí se nota una esperanza de 
recuperación". 

García Gutiérrez señaló que 
hubo momentos en que no se 
cubrían las bajas vegetativas con 
las nuevas ordenaciones, si bien en 
Alcalá eso no llegó a manifestarse 
en los años más bajos en cuanto a 
nuevas ordenaciones. 

ES ·uN NUEVO SERVICIO DE YEBRA GARCIA, S.L. 
Visítenos en: Ctra. de Villalhilla, km. 2 (Villalhilla) - PEDIDOS: Tlfs.: 885 92 81 - 885 96 31 
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1896. El Imperio 
Británico extiende a 

TlllLD salvaje de Africa 
podría reaccionar ante 

paso firme su control 
sobre Africa Oriental. 
El tendido de la línea Los demonios de la noche 

la agresión colonial por 
medio de estos dos 
seres con apariencia de 
león. Pero no es el 
caso. Después de suge-

férrea entre Mombasa Aventuras limitadas S.l. 
y el Lago Victoria se 
considera una pieza 
fundamental para el control 
del comercio en la zona. Todo 
marcha sobre raíles hasta que 
llega el momento de construir 
un puente sobre el río en la 
región keniata de Tsavo. Allí 
dos leones convertirán a los 
trabajadores del ferrocarril en 
el menú del día. Hasta 130 
perecieron entre las garras de 
dos animales que los valerosos 
Massai llegaron a considerar 
sobrenaturales y a los que bau
tizaron como el Fantasma y la 
Oscuridad. La matanza de 
Tsavo y la cacería que dio fin 
a la amenaza de los dos leones 
devoradores de hombres se 
ganaron su espacio entre las 
grandes leyendas de la coloni
zación africana. 

Y es una lástima que no 
puedan hacer lo mismo en la 
memoria de los espectadores 
que esperanzadoramente acu
den a ver la manera en que 
Stephen Hopkins y William 
Goldman, director y guionista 
respectivamente, llevan a la 
gran pantalla esta, a priori, 
suculenta historia de aventuras 
coloniales basadas en la nove
la del coronel británico John 
H. Patterson, "Los comedores 
de hombres de Tsavo". 

Decepciona especialmente 
el trabajo del guionista 
William Goldman, uno de los 
grandes veteranos de la 
Industria y artífice de trabajos 
como "Dos hombres y un des
tino", "Marathon Man", 
"Todos los hombres del presi
dente", "Misery" o "Heat". Y 
la decepción proviene de la 
insuficiencia con que 
Goldman construye su relato 
que hace que, de hecho, poda
mos ver dos películas en lugar 
de una: por un lado, las 
secuencias de los ataques de 
los dos leones y los intentos de 
darles caza y, por otro lado, el 
conjunto de planos que colo
can de relleno en medio. Si 
no fuera por la sobresaliente 
capacidad de Stephen Hopkins 
para la creación de suspense, 
"Los demonios de la noche" 
pasaría como uno de los gran
des fracasos de la temporada, 
si es que definitivamente no 
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termina por ocurrir así. De 
todas formas lo que ni 
Hopkins ni Goldman consi
guen hacer es crear esa Gran 
Película de Aventuras que 
muchos esperábamos, tenién
donos que conformar con una 
pequeña película de suspense. 

Tras una introducción, per
fectamente prescindible, que 
tiene lugar en Londres, la pelí
cula coge el trillado camino de 
las postales de Africa con sus 
puestas de sol y toda su fauna 
posando poéticamente para la 
cámara hasta que llegamos a 
las riberas del río donde deben 
construir el mencionado puen
te y donde los leones se darán 
el festín. Sin embargo a partir 
de aquí, la sensación de 
improvisación será constante a 
lo largo del metraje. Quizá 
porque falta aquello que puede 
dar sentido a una historia de 
aventuras de corte épico como 
ésta: verosimilitud. Ni el desa
rrollo de los acontecimientos 
(al dictado del siempre famoso 
artículo 33 del guionista), ni el 
dibujo de los personajes 
(humanos o no), ni su perfil, 
ni la escenografía resultan ple
namente convincentes. Y lo 
que es más importante es que 
Africa nunca llega a ser uno 
de los personajes de esta pelí
cula. El espacio del filme es 
un elemento funcional , es el 
lugar de tránsito en el que los 
leones cazan o son cazados y 
en ningún momento aportan o 
sugieren lo que seria la clave 
narrativa de la película: una 
aproximación a la causa del 
comportamiento de esos dos 
leones. Si el guión se esfuerza 
en demostrar por la vía de los 
hechos (el hallazgo de decenas 
de restos humanos en la caver
na, entre otros) que estos feli
nos tienen un carácter sobre
natural, su presencia debería 
estar construida o perfilada 
con algo más sólido que un 
rugido en la oscuridad, unos 
ojos acechantes o un puñado 
de planos subjetivos. Sólo por 
mencionar una línea de traba
jo que han explotado otras 
producciones, la naturaleza 

rir el camino del miste
rio (sobre)natural, parece que 
estos animalitos se acercaban 
a las vías del tren como quien 
se acerca a un supermercado. 

Sólo en el momento en que 
los leones comienzan su parti
cular caza diaria o los dos 
cazadores, Remington (Mi
chael Douglas) y Patterson 
(Val Kilmer), inician la suya, 
la película cobra interés. 
Desde un punto de vista pura
mente mecánico y narrativo, 
estas secuencias trabajan con 
intensidad tres elementos fun
damentales en este tipo de 
cine: el punto de vista, el sus
pense y el montaje (teniendo 
en cuenta que la mayor parte 
de las veces, es el punto de 
vista y el montaje quienes cre
an el suspense). Y cuando 
estos momentos llegan, no hay 
duda que los tres elementos 
antes citados, están trabajados 
con indudable maestría. Hay 
que citar en este punto la cons
trucción mediante raccord de 
aprehensión retardada el ata
que a la esposa de Patterson. 
Y aún así, contando con las 
bondades de las secuencias de 
acción, estas terminan por ser 
un poco reiterativas. 

Así que no esperen ver un 
nuevo "Mogambo" (1953) o 
"Las nieves del Kilimanjaro" 
(1952) o "Las minas del Rey 
Salomón" (1950). "Los demo
nios de la noche" es sólo una 
limitada película de aventuras 
que no llega a aburrir y que 
puede llenar alguna tarde poco 
comprometida. Para aventuras 
de las buenas, seguiremos 
esperando a Indiana Jones. 

Francisco MUÑOZ. 

Nota: por error se publicó 
en el nº l .51 l que la película 
"Airheads" de Michael 
Lehman no había sido estrena
da en España cuando en reali
dad sí lo ha sido: fue en 1994 
bajo el título de "Cabezas 
Huecas" . Agradezco al lec
tor/a que me ha hecho llegar 
la ficha su adecuada y correc
ta puntualización. 

Organizada p1r la 
Cámara de Comercie 
e Industria 

Misión comercial 
a Centroamérica 

Dentro del plan de misiones 
comerciales que desarrolla la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid para el 
año 1997, se ha organizado 
una salida específica para el 
sector del libro y material 
didáctico a Guatemala, El 
Salvador, Costa Rica y 
Panamá. Las fechas previstas 
para esta misión son del 22 de 
junio al 5 de julio próximos. 
Las ciudades a visitar serán 
Guatemala, San Salvador, San 
José y Panamá. 

La Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid concederá 
una ayuda económica a las 
empresas de Madrid que sean 
seleccionadas para participar 
en la misión, que es organiza
da en colaboración con las 
cámaras españolas de comer
cio en las ciudades citadas. 

1 C1n1rese 1mernacion11 
Gra110 Cera sobre 
Clínica Psicoanalílica 

La Escuela de Psicoanálisis 
Grupo Cero ha organizado su 
V Congreso Internacional 
sobre clínica psicoanalítica 
con el objetivo de ofrecer res
puestas concretas y mostrar 
una terapéutica posible para 
una "epidemia" que, según la 
OMS, afecta a la salud mental 
de 1.500 millones de personas 
en todo el mundo. 

Según esta organización, en 
el mundo hay el siguiente cua
dro: 400 millones de trastor
nos de ansiedad, 250 millones 
de trastornos de la personali
dad, 340 millones de trastor
nos de estado de ánimo, 60 
millones de casos de retraso 
mental, 45 millones de casos 
de esquizofrenia y 22 millones 
de casos de demencia. 

El congreso tendrá lugar en 
Madrid del 9 al 13 de julio del 
97 y está dirigido a todos los 
trabajadores vinculados con la 
salud mental : médicos, psi
quiatras, psicólogos, ATS, 
sociólogos, trabajadores socia
les, estudiantes y, por supues
to, la población en general, 
que tendrá oportunidad de pre
senciar directamente la inter
vención clínica psicoanalítica 
de la mano de prestigiosos 
profesionales con una orienta
ción eminentemente práctica. 

PUERTA de Madrid 



La periodista Nativel Preciado ofreció una conferencia en Alcalá, dentro del ciclo 'De puertas adentro', 
el pasado 25 de febrero, titulada igual que el libro que acaba de publicar: ••El sentir de las mujeres», lo que 
quizás motivó que la nutrida concurrencia que se dió cita en el salón de actos del Centro de Salud estuviera 
compuesta en su mayoría por personas de sexo femenino. En su intervención Nativel Preciado manifestó 
que la igualdad entre sexos es todavía •«SÓio maquillaje» ya que cuando se escarba un poco siguen aparecien
do los estereotipos que durante siglos hemos arrastrado hombres y mujeres. 

Esta periodista se refirió a 
una encuesta realizada por el 
Instituto de la Mujer, en la 
que los hombres se ven a sí 
mismos como atléticos o líde
res, mientras que a las muje
res las ven maternales , sumi
sas y lloronas. Lo curioso es 
que las mujeres también se 
ven a sí mismas igual. «Hay 
creencias que parecen inamo
vibles» comentó Nativel Pre
ciado, que considera que es
tos estereotipos «están bien 
siempre que la mujer sea libre 
para elegir su propio destino , 
porque toda elección es 
digna». 

Un 58% de los encuestados 
en el citado muestreo creen 
que no existe verdadera igual
dad de derechos y de oportu
nidades para hombres y mu
jeres y es que «son muchos si
glos de tradición difícil de 
cambiar. Los hombres tienen 
derechos adquiridos que ni se 
plantean. ( ... ) Si las mujeres 
miramos atrás, el camino re
corrido es enorme pero si mi-

El sábado, día a, 
en el Ayuntamiento de 
Torres de la Alameda, 

se clausura 
la exposición 

«La juventud , 

se r1e 
·del Racismo» 

La exposición «La Juven
tud se ríe del Racismo>" 
constituída por 73 dibujos 
de humoristas españoles de 
reconocido prestigio profe
sional, a través de los que se 
cuestionan las actitudes y 
comportamientos discrimi
natorios de índole sexista, 
h.omófoba, racista, xenófoba 
e intolerante, se clausura el 
sábado en el ayuntamiento 
de Torres de la Alameda. 

Dicha exposición ha sido 
promovida por la Asociación 
Nacional Presencia Gitana. 
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ramos hacia el futuro queda 
todavía mucho por hacer». 

La explicación histórica a 
la desigualdad entre sexos que 
ofreció Nativel Preciado es 
que antiguamente el hombre 
rechazaba a la mujer por el 
poder de la naturaleza que en
cerraba dentro, es decir, por 
la capacidad de concebir un 
nuevo ser. Las cosas parecen 
estar cambiando y se observa 

que los hombres empiezan a 
apreciar los valores considera -
dos 'femeninos', en otras épo
cas tan denostados: sensibili
dad, bondad, compasión ... 
Por otra parte, aumenta el de
seo en los hombres de tener a 
su lado mujeres inteligentes, 
divertidas y que sepan con
versar. 

Sea como sea, la clave está 
en la comprensión porque 

aunque lo intentemos duran
te siglos, hombres y mujeres 
no podremos evitar seguir 
siendo diferentes. 

LOS J MAGNIFICOS DE 

$SUZUKI 

SWIFT 
1.3 
tres puertas 

BALEN O 
1.6 
tres puertas 

BALE NO 
1.6 y 1.8 
cuatro puertas 

A MAGNIFICOS PRECIOS 
VENGA A SU CONCESIONARIO 

KffWI j+ASIStENCIAr§ttt.M ! f .1 U i • I j Rnanciación: SANTANA CREDIT S.A. s-.NT-.N-.-PIOTOR, s.-.. 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, 5.A. 
Avda. Constitución, 200 - Tlf.: 656 33 97 - TORREJON DE ARDOZ 
Ctra. N-11, km. 31 '600 - Tlf.: 888 49 11 - ALCALA DE HENARES 
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Dora Quiroga con el alcalde y su esposa Pilar Lledó y su acompañante fueron invitados de honor 

la Asociación Galega Corredor do Henares se inauguró con una cena 

Galicia se estrenó en Alcalá al son de la gaita 
La del sábado 1 de marzo fue una noche mágica en la que no faltó siquiera el embrujo de la queimada de 
Ourense. La casa regional que aglutinará a todos los gallegos del corredor del Henares se presentó oficialmente 
con una cena a la que asistieron entre otras personalidades el alcalde complutense, Bartolomé González y su 
esposa, Yolanda Martos, y la que fuera gobernadora civil de La Coruña, la alcalaína Pilar Lledó, que sigue man
teniendo vínculos con las tierras gallegas donde dejó la impronta de su capacidad política, lo que permitió lle
gar a un alto cargo de la administración como es la delegación del gobierno en Madrid, un cargo de enorme res
ponsabilidad política. La asociación galega Corredor do Henares ha nacido y comienza a andar de la mano de 
su presidenta, Dora Quiroga, y para ello, la mejor manera de hacerlo fue con una cena al puro estilo gallego. 

Celebrada en los salones 
del restaurante El Cardenal en 
la noche del día 1 de marzo, la 
cena tuvo sabor gallego en el 
más amplio sentido de la pala
bra. Los gaiteros hicieron que 
Galicia comenzara su andadura 
en Alcalá al ritmo celta más 
característico. Pero también lo 
puramente gastronómico trató 
de que Galicia estuviera pre
sente en la ciudad complutense 
puesto que el menú no podía 
ser más característico de la 
región. Hubo caldo gallego y 
selección de empanadas galle
gas como primer plato. Tam
bién hubo surtidos de lacón, 
oreja, cachucha, chorizo, ca
chelos y grelos, para acabar 
con filloas y tarta de Santiago 
de postre. En cuanto a los 
vinos estuvieron los más carac
terísticos caldos de la región 
como es el Albariño y Ribeiro y 
tras el ágape hubo una quei
mada ourensana. 

Pero lo principal fue ese ini
cio que por todo lo alto ha 
hecho la asociación galega. 
Inicio en el que no faltó una pri
mera toma de contacto entre 
los nuevos socios y quienes 
han decidido echar a andar, 
entre quienes se encuentra la 
que ahora mismo es presiden
ta, Dora Quiroga. 

Precisamente Dora Quiroga 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que estos primeros pasos de la 
asociación "son un sueño que 
se ha hecho realidad. Nos 
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vamos a dar a conocer hoy con 
esta respuesta masiva que 
tenemos. Por eso estamos muy 
contentos porque esperamos 
que ésto no sea una hipótesis 
sino la realidad de la casa de 
Galicia en Alcalá que tanto 
estamos esperando" 

La presidenta de la 
Asociación Galega señaló que 
la asociación tiene la vocación 
de extenderse a todo el corre
dor del Henares: "Aquí hay 
gallegos no sólo de Alcalá sino 
de otros municipios de la 
comarca. La verdad es que no 
es fácil echar a andar pero ya 
hay un punto de referencia para 
aglutinar a todos los gallegos 
de la comarca. A partir de hoy 
ya se va a oír hablar de noso
tros". 

De momento ese punto de 
referencia está destinado a los 
más de 2.000 gallegos que hay 
residiendo en la ciudad complu
. tense aunque también a los de 
otros municipios. A través de la 
asociación se quiere proporcio-

. nar a todos ellos y a la ciudad 
complutense aires de Galicia: 
"A partir de hoy los objetivos 
son los de crear actividades, 
exactamente aquellas que 
pidan los socios y especialmen
te los más jóvenes. Debemos 
de tratar de que la asociación 
perdure y para ello yo confío 
mucho en los socios jóvenes; 
ellos han de ser el motor que 
haga que esto dure el mayor 
tiempo posible". En cualquier 
caso Dora Quiroga explicó que 
los inicios van a tratar de ser 

Dora Quiroga 

firmes pero humildes: "Para 
empezar vamos a realizar acti
vidades humildes, no de gran
des lejanías; empezaremos por 
conocernos los socios y para 
ello podemos realizar algún via
je juntos". 

Lo que no dudaba la presi
denta es que la mejor manera 
de comenzar la andadura de la 
asociación era hacerlo con una 
cena en la que la gastronomía 
gallega tuviera protagonismo: 
"La casa galega debe ser una 
casa abierta a todas aquellas 
personas que tengan algún tipo 
de vinculación con Galicia. Por 
eso hoy está aquí con nosotros 
Pilar Lledó, una mujer que fue 
gobernadora civil de La Coruña 
y como tal creo que ama 
Galicia:. 

Ahora lo que la asociación 
busca es una sede estable en 
la que comenzar a realizar sus 
actividades, y esa fue una de 
las peticiones al alcalde com
plutense, Bartolomé González: 
"Ya hemos solicitado en ese 
sentido la colaboración del 
ayuntamiento y vamos a ver si 
nos trata como esperamos", 
concluyó Dora Quiroga. 
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El alcalde parucipó en los actos celebrados en el colegio Miguel Hernández 

11 grupo scol MSC Calasanz Val celebró su decimoquinto aniversario 
El domingo 2 de marzo el grupo Scout MSC Calasanz Val celebró su decimoquinto aniversario con un 
programa de actos variado y amplio realizado en el colegio público Miguel lfernández. En el programa 
participó el alcalde complutense Bartolomé González. El jefe de grupo, Jesús Sánchez, señaló que aun
que en el nombre de la asociación las siglas MSC significan Movimiento Scout Católico, "no depende
mos directamente de la Iglesia pero tenemos una raíz cristiana con la que nos identificamos". 

UN RINOCERONTE 
CON MOTOR MERCEDES. 

El todoterreno más grande de su especie. 

@ 
SSANGYONG 

@ KORALCA, S.L. 
Avda. de Ca.s1illa, 12 - 8 Vía ComplutcnK, 95 - 97 
Tclf.: 676 88 11 · San Fernando de HcnarH Tdfs. : 880 62 00 - 881 18 19 - Alcalá de Henares 
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En la historia de estos quince 
años que tiene el grupo scout 
han pasado doce campamentos, 
cientos de acampadas y miles 
de actividades como la partici
pación en el día del árbol y 
otras actividades para jóvenes 
realizadas en Alcalá: "Ha habi
do muchísimas cosas, todas 
muy divertidas y de las que nos 
sentimos todos muy orgullo
sos", según Sánchez. 

Y es que para ser scout no hay 
un límite de edad por arriba: 
"Nosotros empezamos con 
niños de ocho años. Y hay ya 
chavales que empezaron con 
esa edad, ahora tienen diecio
cho y siguen con nosotros. No 
hay límite de edad siempre y 
cuando te guste esto", explicó 
el jefe de grupo para quien ser 
scout es mucho: "Es algo muy 
grande y la palabra encierra 
algo inmenso; somos mucha 
gente y definirlo en unas pala
bras es algo muy complicado. 

En cualquier caso, según 
Jesús Sánchez, "ser scout es 
amar la naturaleza y al prójimo, 
son muchos valores". Por eso la 
fiesta no fue otra cosa que una 
acción de gracias a los que hace 
quince años empezaron con el 
grupo: "Es venir a decirlos que 
seguimos con el grupo y que 
ellos fueron algo fundamental". 

• 

Jesús Sánchez, jefe de grupo. 

Entre las actividades hubo 
una gimkana organizada por la 
unidad de pioneros. Cada una 
de las pruebas llevaba el nom
bre de un campamento realiza
do por el grupo. Los nombres 
eran variados: Anguiano, 
Nájera, Bohoyo, Garganta, La 
Vecilla ... 

Después de la gimkana hubo 
una misa a la cual asistió el 
alcalde complutense quien pos
teriormente recibió la pañoleta 
scout de manos de los monito
res del grupo. Además recibió 
la pañoleta el presidente de los 
scouts de la Ronda y el sacer
dote que ofició la misa. En la 
comida posterior se sirvió una 
gran paella y durante todo el día 
hubo una tómbola, actuaciones 
diversas a cargo de las unidades 
que forman el grupo. 

FEBRERO - MARZO 
Día 27 .......... 17.739 SerieOO l--010 
Día 28 ......... 08.695 Serie 031 
Día 3 ......... 38.837 Serie 011--020 
Día 4 ......... 39.486 Serie 111·120 
Día 5 ......... 53.261 Serie 071--080 

'RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 

Gastronomía Internacional 
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La novedad de este año 
es la recuperación de la procesión del Cristo de los Doctrinos 

vez ha terminado su recorri
do a la PROCESION GENE
RAL, que dará comienzo en la 
Magistral, a las 20' 30 horas, 
con el siguiente recorrido: 
plaza Santos Niños, e/ San 
Juan, e/ Santiago, e/ Tinte, e/ 
Libreros, e/ Beatas, plaza de 
San Diego, e/ Pedro Gumiel, 
plaza de Cervantes, e/ Mayor 
y plaza Santos Niños. 

La Junta de Cofradías ultimó 
el programa de la semana santa 97 La última procesión del 

Viernes Santo es la de la co
fradía del Santo Entierro, que 
saldrá a las 24 horas de la 
Magistral. 

La Junta de Cofradías de Alcalá ultimó en la reunión que mantuvo el pasado viernes 28 de febrero el pro
grama de la Semana Santa 97, para el que se mantiene el mismo esquema de los últimos años con una nove
dad añadida: la recuperación de la tradícional procesión del Cristo de los Doctrinos el día de Jueves Santo. 

El primer acto oficial del 
programa será la presentación 
del cartel de Semana Santa y 
la entrega de premios del con
curso de fotografías del que 
precisamente salió el cartel. 
Este acto tendrá lugar en el sa
lón de plenos del Ayunta
miento , el 12 de marzo , a las 
20 horas. 

El día 21 de marzo , a las 
19 ' 30 horas , tendrá lugar en 
la iglesia de las Bernardas el 
acto de hermanamiento entre 
las cofradías de la Virgen de 
la Soledad y el Cristo de las 
Peñas , al que seguirá un con
cierto de marchas procesiona
les. 

La Semana Santa propia
mente dicha dará comienzo el 
22 de marzo , a las 19' 00 ho
ras , en la Insigne Iglesia 
Magistral-Catedral , con el 
pregón, que este año correrá 
a cargo de D. Luis García Gu
tierrez, canónigo de la Magis-

+ 

tral , coordinador de la Junta 
de Cofradías y académico de 
Arte e Historia de San Dáma
so de la provincia eclesiástica 
de Madrid. Al pregón le se
guirá una misa oficiada por el 
Obispo Monseñor Ureña y un 
concierto de música sacra. 

El Domingo de Ramos 23 
de marzo, a las 11 ' 30 horas , 
se celc:bra r;Í e n e l patio de ar
mas del P a lacio Arzobi~pal la 
tradicional bendición de Ra
mos, seguida de la procesión 
hasta la Magistral en la que 
participarán los estandartes 
de todas las cofradías 
complutenses. 

El Lunes Santo, 24 de mar
zo, saldrá del Convento de 
Santa Clara, a las 20 horas, la 
procesión del Cristo de la Es
peranza y los Trabajos. 

El Martes Santo, 25 de 
marzo, se celebrará el Vía 
Crucis de la Adoración N oc
turna, con salida de la Magis-

PRIMER ANIVERSARIO 
·D. EUSEBIO BARCALA MACHON 
Falleció en Alcalá de Henares , el día 14 de marzo de 1996 

a los 71 años de edad 

D.E.P. 

La misa-funeral que se celebre el próximo jueves, 13 de mar
zo, a las 19 horas , en la Iglesia Magistral-Catedral (PI. San
tos Niños), será aplicada por su eterno descanso. 
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tral a las 23 horas. 
A las 24 horas del Miérco

les Santo , 26 de marzo, saldrá 
en procesión desde el conven
to de la Imagen, el Santísimo 
Cristo de la Columna. 

El 27 de m.arzo, Jueves 
Santo, habrá dos procesiones: 
la primera la recuperada pro
cesión del Cristo de los Doc
trinos que saldrá de su ermi
ta en la calle Colegios a las 
19'30 horas; la segunda la del 
Cristo de Medinaceli, que sal
drá a las 20'30 horas de la 
Iglesia de las Bernardas don
de se custodia. 

El Viernes Santo, 28 de 
marzo , es el día más intenso. 
A las 6 de la mañana se cele
bra la procesión del Cristo de 
la Agonía, Virgen de los Do
lores y San Juan , saliendo del 
convento de las Ursulas; a las 
19 horas , sale de la Iglesia de 
las Bernardas la Virgen de la 
Soledad, incorporándose una 

El Sábado Santo, 29 de 
marzo, se celebrará a las 23 
horas, en la Magistral
Catedral, la Vigilia Pascual y 
el Domingo de Resurrección 
una misa oficiada por el Obis
po Monseñor Ureña. 

Oficios de la Magistral 
Junto a los actos procesio

nales, la insigne iglesia 
Magistral-Catedral ha organi
zado los tradicionales oficios: 
el Lunes Santo, a las 12 de la 
mañana, la Misa Crisma!, con 
la bendición de los Santos 
Oleos y la presentación del 
' Programa Pastoral' de la 
Diócesis de Alcalá; el Martes 
Santo, a las 19 horas, la vene
ración de las Santas Espinas; 
el Jueves Santo, a las 17'30 
horas, la celebración de la Ce
na del Señor; y el Viernes 
Santo, a las 17' 30 horas, la ce
lebración litúrgica de la 
Muerte del Señor. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)...;_ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

1f m111' M ¡j t· •M 1 ·1'i·•111: 11i t:• 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Antonio García Saldaña, presidente de la cofradía del Cristo de los Doctrinos, a la derecha, los dos profetas, ya restaurados, que van 
colocados en la parte delantera de las andas; el grupo escultórico del Cristo de los Doctrinos queda totalmente terminado. 

Ya están restauradas 
las dos figuras que adornan la parte delantera de las andas 

El Cristo de los Doctrinos recupera 
la tradición y sale en procesión el Jueves lanto 
A pesar del escaso apoyo que la idea tuvo inicialmente en la Junta de Cofradías 

El Cristo de los Doctrinos saldrá de nuevo en procesión en la Semana Santa 97, tal y como adelantaba PUERTA 
DE MADRID la pasada semana. Tras el proceso de restauración al que se le ha sometido durante los dos 
últimos años y su regreso a la ermita donde es venerado, la talla más antigua de Alcalá recorrerá de nuevo 
las calles complutenses, recuperando la procesión que tradicionalmente celebraba el día de•Jueves Santo. 

En esta semana ha concluí
do definitivamente la restau
ración del Cristo, realizada 
por el Instituto de Conserva
ción y Restauración de Bienes 
Culturales de la Dirección Ge
neral de Patrimonio Cultural 
de la CAM, con la entrega de 
las dos figuras que adornan la 
parte delantera de las andas 
del Cristo y que representan 
a dos profetas. De esta forma, 
el grupo escultórico del Cris
to de !Os Doctrinos saldrá a la 
calle el próximo 27 de marzo, 
completo y en perfecto estado, 
para orgullo de sus devotos. 

Rezar al Cristo el Viemes 
Santo: otra tradición 

La procesión del Cristo de 
los Doctrinos será, como ya 
hemos dicho, elJueves Santo, 
27 de marzo, a las 19'30 ho
ras. La procesión del Cristo de 
Medinaceli , que también sa
le ese día, se ha retrasado has
ta las 20' 30 horas para que los 
dos actos procesionales no se 
interfieran el uno al otro . 

El Cristo saldrá de su ermi
ta de la calle Colegios hasta la 
plaza de Rodríguez Marín, 
allí se dará una vuelta a la pla
za de Cervantes , entrando por 

PUERTA de Madrid 

la acera del Casino y salien
do por la del Ayuntamiento, 
donde se hará una breve pa
rada para hacer un 'SermÓJl 
de las 7 palabras ', y seguida
mente regresar de nuevo a la 
ermita. Acompañarán al Cris
to sus cofrades, vestidos con 
el antiguo hábito, que tam
bién se pretende recuperar, 
compuesto por traje negro, 
beca universitaria y birrete. 
Este año por falta de tiempo, 
no serán muchos los cofrades 
que lo puedan lucir pero se es
pera que para el año que vie
ne sean bastantes más. 

También acompañarán al 
Cristo de los Doctrinos, los co
frades del Cristo de la Espe
ranza y del Trabajo, que han 
cedido amablemente su carro
za para que la talla pudiera 
salir en procesión. Está pre
visto además que una compa
ñía de gastadores de la Briga
da Paracaidista rinda honores 
al Cristo. 

Los cofrades del Cristo de 
los Doctrinos invitan a todos 
los alcalaínos a participar en 
la procesión y a pasar por la 
ermita el Viernes Santo para 
cumplir con otra tradición: 
«Invitamos a los devotos a ir 

a la ermita el Viernes Santo 
y a que recen una oración, 
que el Cristo se lo pagará con 
creces. Es tradición. Los es
tudiantes iban en su tiempo 
a pedirle para sus estudios» 
explicó el presidente de la 
cofradía, Antonio García Sal
daña. 

Polémica 
La salida en procesión del 

Cristo de los Doctrinos no ha 
estado exenta de polémica. 
Aunque parecía que la opi
nión unánime era que la ima
gen recorriera de nuevo las ca
lles de Alcalá, a la hora de fi
jar el día y la hora en el seno 
de la Junta de Cofradías ha 
habido serias discusiones. 

La primera propuesta que 
se le hizo a la cofradía, según 
informó su presidente, fue ro
tundamente rechazada. La 
Junta había previsto que el 
Cristo de los Doctrinos salie
ra en la mañana del Viernes 
Santo, pero su cofradía tenía 
una idea totalmente distinta: 
recuperar la procesión que 
se había organizado tradi
cionalmente el día de Jueves 
Santo. 

La cofradía del Cristo de 
los Doctrinos presentó el acta 

de una junta en la que habían 
intervenido no sólo cofrades 
sino también camareras y de
votos que oyen misa habitual
mente en la ermita. Todos es
tuvieron de acuerdo en defen
der la tradición y así se hizo 
a pesar del rechazo mayorita
rio del resto de miembros de 
la Junta de Cofradías: «Nos 
negamos rotundamente a que 
el Cristo saliera el viernes por 
la mañana. Para nosotros no 
era solución pero como hay 
muchos intereses creados en
tre las cofradías, estaban to
dos en cpntra de nosotros, ex
cepto los del Cristo de la Es
peranza y los Trabajos que se 
nos han ofrecido para lo que 
necesitáramos. Se han porta
do maravillosamente y se les 
está muy agradecidos. Nos 
pusieron pegas a montones y 
no quería nadie que saliése
mos, fue una reunión bochor
nosa. Menos mal que intervi
no uno de nuestros hermanos 
diciendo que era el Cristo más 
antiguo de Alcalá y que no era 
justo lo que estaban haciendo 
con él , cuando todos se debían 
volcar en ayudar y colaborar» 
explicó el presidente de la co
fradía del Cristo de los Doc
trinos Antonio García Salda
ña. 

Saldrá el Jueves Santo 
Sea como fuere , el hecho es 

que al final el Cristo de los 
Doctrinos sale en procesión el 
Jueves Santo y el presidente 
de la cofradía, Antonio Gar
cía Saldaña, no quiere dejar 
de «agradecer a los que han 
colaborado de verdad por to
do lo que han hecho» y decir 
a «Otras personas que , cuan
do no estén enterados , procu
ren callarse porque dicen las 
órdenes monásticas que el si
lencio es una de las principa
les virtudes». 
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Alumnos del curso de aliabetización y carnet de conducir. 

Participan 21 hambres para los que, 
en su mayoría, el permiso de conducir será su medio de vida 

El Colectivo Gitano desarrolla un Programa de 
alfabetización y carnet de conducir 
El 'Colectivo Gitano Los Mayas' está desarrollando en su sede un programa de alfabetización y curso 
de carnet de conducir en el que participan 21 hombres. El programa, que está subvencionado por el mi
nisterio de Asuntos Sociales, ofrece solución a dos problemas que afectan a este colectivo: por una parte 
el analfabetismo y como consecuencia de él, la imposibilidad de presentarse al examen para conseguir 
el permiso de conducir que para ellos es, en la mayoría de los casos, su medio de vida. 

El primer curso de alfabe
tización comenzó a impartir
se el pasado mes de septiem -
bre. Aunque no había sub
venciones , la labor desinte
resada de la profesora, Ara
celi Cañadas , hizo posible 
que un grupo de mujeres gi
tanas empezaran a aprender 
a leer y escribir. 

Al mismo tiempo, el Co
lectivo Gitano remitía al Mi
nisterio de Asuntos Sociales 
el proyecto de programa de 
alfabetización y carnet de 
conducir, que fue aprobado 
y para el que se destinó una 
subyención de 2.300.000 pe
setas, según informó el pre
sidente del colectivo Miguel 
Maya. A partir de ese mo
mento, el trabajo consistió 
en contactar con una autoes
cuela que se hiciera cargo de 
impartir las clases y empezar 
con el curso. En ello se está 

B de marzo de t997 

Araceli Ortega, Araceli Cañadas y Miguel Maya 

desde hace cuatro meses, con 
grande progresos por parte 
de los alumnos que se mues
tran muy motivados. «Trá
fico colabora con el ministe
rio de Asuntos Sociales , el 

INEM y otras instituciones 
para promover en centros en 
los que se imparten cursos de 
alfabetización que sus alum
nos a la vez aprendan el có
digo de circulación. Estas 

personas tienen problemas 
de comprensión y lecto
escritura y Tráfico tiene un 
examen especial para ellos. 
Con este curso aprenden a 
leer y escribir los que no sa
ben, los que saben refuerzan 
sus conocimientos y además 
obtienen el carnet de condu
cir que para ellos es vital 
porque la mayoría se dedi
can a la venta ambulante» 
explicó Araceli Cañadas. 

El curso es totalmente gra
tis. El interesado sólo tendrá 
que abonar la cantidad co
rrespondiente a las tasas de 
tráfico en el caso de que sus
penda los exámenes y tenga 
que renovar papeles. 

Ya hay un grupo de 37 
hombres y 29 mujeres apun
tados en el Colectivo Gitano, 
esperando que se convoque 
el próximo curso. 

Problemas de local 
En vista del éxito que ha 

tenido el programa, el Colec
tivo Gitano está contactan
do con otras instituciones 
que puedan facilitar los me
dios para organizar nuevos 
cursos. Se ha hablado con el 
INEM y al parecer se cum
plen todos los requisitos, ex
cepto una, para que se ho
mologue esta iniciativa: «So
mos una asociación consti
tuída legalmente, tenemos 
profesores titulados de alfa
betización y de tráfico, tene
mos gente que quiere hacer
lo y el único requisito que 
nos falta es el local, es muy 
pequeño y no reúne condi
ciones. Sería una triste gra
cia que por culpa de unos 
metros no podamos seguir 
adelante» se lamentaba Ara
celi Cañadas. 

Para solventar este pro
blema, el Colectivo Gitano 
se ha entrevistado con el al
calde de Alcalá solicitándo
le un local. Sólo queda espe
rar la respuesta. 

El Colectivo Gitano tiene 
mucho interés en continuar 
con este programa: «Es lo 
mejor que podemos hacer 
por el pueblo gitano, porque 
enseñamos a leer y escribir 
al que no sabe y pueden sa
carse el carnet de conducir, 
no para irse de vacaciones o 
al campo, sino como medio 
de vida. Tenemos muchísi
ma gente que quiere hacer
lo y eso hay- que tenerlo en 
cuenta. Confiamos que el al
calde lo vea como es y nos 
ayude en todo lo que pueda» 
explicó Araceli Ortega, vocal 
del Colectivo Gitano. 
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1 La familia nunca encontró el cadáver 

se cumplen 17 años del ahogamiento del joven Manuel Javier Eloy en el Henares 
Hoy hace 17 años que Manuel Javier Eloy Cubero desapareció en las aguas del río Henares. Era el 6 de 

marzo de 1980. El niño, de 14 años, había salido a las cinco de la tarde del colegio Manuel Azaña. Pasó por 
casa a recoger la merienda y se marchó a jugar con sus amigos. A las siete de la tarde sus padres recibieron 
la noticia de que se había ahogado. Su cuerpo nunca apareció. 

Manuel Javier se marchó 
aquella tarde con tres amigos a 
dar una vuelta por el río. Los 
chicos se encontraron una barca 
de fibra abandonada y decidie
ron cogerla para cruzar a la otra 
orilla del Henares, que en esa 
época venía con mucha fuerza. 
La barca se les atrancó en una 
piedra, los niños se asustaron y 
empezaron a pedir auxilio. Allí 
cerca había un hombre que les 
escuchó y les lanzó un cable de 
la luz para que lo amarraran a la 
embarcación. Pero, al tirar de él. 
el cable se soltó y la barca volcó. 
Los cuatro chicos se cayeron al 
agua y tres de ellos pudieron sa
lir , pero Manuel Javier Eloy de
sapareció. 

Ocurrió a la altura de la presa 
de las Armas, por donde policía 
y buceadores de la Armada Es
pañola, la Guardia Civil y par
ticulares estuvieron buscando sin 
descanso y durante quince días 
el cuerpo del niño, que nunca 
apareció. Su padre, Manuel Eloy 
Chica, que hoy tiene 55 años, si
guió rastreando la zona durante 
tres años. Los cuatro primeros 
meses dormía incluso en un fur
gón aparcado a la orilla del río. 
«Los restos tienen que estar allí, 
casi al lado de donde cayó. Esa 
es la parte más peligrosa del río 
Henares, hay más de seis metros 
de profundidad, hay cuevas, mu
cha roca y mucho fango. El cuer
po de mi hijo , que era delgadi
to, probablemente se quedó atra
pado y no pudieron encontrar
lo», cuenta Manuel Eloy. 

El padre del niño desapareci
do se muestra satisfecho con la 

Los trabajadores de ROCA 
no fueron a la huelga 
La huelga prevista para el pa

sado lunes 3 de marzo por los tra
bajadores de ROCA de toda Es
paña (Sevilla, Barcelona y Alca
lá de Henares) se desconvocó gra
cias al acuerdo alcanzado con la 
dirección de la empresa. 

actuación de las fuerzas de segu
ridad, no así con el entonces al
calde, Carlos Valenzuela Lillo. 
«Si me hubiera reabierto un mo
lino antiguo que hay allí, donde 
el río se desviaba por una parte, 
el otro lado se hubiese quedado 

seco y se habría visto si estaba el 
cuerpo». 

Manuel Eloy tiene otra hija y 
dos nietos. Hoy día, a falta de te
ner un cementerio al que dirigir
se, la familia sigue lanzando flo
res al río en los días señalados. 

Q u 1 A u T Q S.A. 

Los trabajadores consiguieron 
un convenio para dos años: para 
el primero habrá un aumento de 
las retribuciones del 3' 1 % y pa
ra el segundo se atendrán al cre
cimiento real del IPC. La empre
sa también se comprometió a 
convertir en fijos 160 de sus con
tratos temporales de especialista, 
de los que en torno a 50 corres
ponderán a la factoría de Alcalá. 

Avd!l. de la Constitución, 200 - Tel.: 656 34 02 - TORREJON DE ARDOZ 
Vía Com lutense, 97 - Tel.: 888 43 15 - ALCALA DE HENARES 
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Ramón del Olmo presenta su libro 
a beneficio del Hospital de Antezana el próximo 15 de marzo 

«Muchos alcalaínos deberían 
abrirse y hacer algo por la ciudad» 

«De todo corazón» es el título del libro que ha editado Ramón del Olmo con el propósito de recaudar 
dinero para el Hospital de Antezana. El libro, en cuya redacción han participado el propio Ramón y 
más de un centenar de amigos, se presenta el próximo 15 de marzo, a las 20 horas, en la Capilla del Oidor. 

Se han editado 1.200 ejem- nía incluso una 'clá' que le Trabajó en la base ameri-
plares que se venderán en la animaba en las carreras en las cana y después colocando an
sede de la Asociación de Hi- que participaba. tenas y reparando electrodo
jos y Amigos de Alcalá ( c/ 
Santiago) y en el estableci
miento que Ramón del Olmo 
tiene en la calle Bedel. Mu
chas librerías se han ofrecido 
a venderlo pero Ramón cree 
que no será necesario y que el 
libro se agotará pronto. Des
pués de• ésta, no habrá más 
ediciones ya que el objetivo 
no es convertir esta obra en 
un 'best-seller' sino conseguir 
un millón de pesetas para el 
Hospitalillo. Esta ha sido la 
razón que ha movido a Ra
món del Olmo a hacer a sus 69 
años una de las pocas cosas 
que todavía no había hecho en 
su vida: escribir un libro. 

«La ilusión más grande es 
por sacar el dinero para la 
gente del Hospital de Anteza
na. Quiero sacar un millón de 
pesetas para el Hospitalillo y 
el resto para cubrir los gastos 
de la edición» explica Ramón, 
que espera que al acto de pre
sentación acuda bastante 
gente. 

El libro -cuya portada son 
dos fotografías de Ramón del 
Olmo, una de ellas junto a la 
patrona de Alcalá, la Virgen 
del Val- ha sido prologado 
por José César Alvarez y con
tinúa con algunas páginas es
critas por el propio Ramón, 
seguidas de los testimonios de 
105 personas e instituciones 
vinculadas de alguna manera 
a este hombre, entre los que 
se cuenta orgulloso PUERTA 
DE MADRID. El texto está 
ilustrado con más de 90 foto
grafías en color. 

El Mona 
Ramón del Olmo nació en 

Azuqueca en 1927. Cuando 
tenía 9 años, al poco de co
menzar la guerra civil españo
la, se trasladó con su familia 
a vivir a Alcalá y desde enton
ces reside aquí. Se le conocía 
por El Mona y es que no ha
bía cucaña ni árbol que se le 
resistiera. Un poco más ma
yor comenzó a correr en bici
cleta y a hacerse popular, te-
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Ramón del Olmo recogiendo de manos del alcalde un obsequio por 
haber sido el pregonero de las Ferias 96. Ramón nunca podrá olvi

dar ese día. Debajo, portada de su libro ccDe Todo Corazón». 

QAMON 

DEL 
OLMO 

DE 

COQAZON 

mésticos. Ha vivido mucho en 
la calle, siempre en contacto 
con la gente, y gracias a su ca
rácter afable y generoso se ha 
granjeado las simpatías de 
muchísimos alcalaínos de di
ferentes generaciones. Desde 
hace años, acude desinteresa
damente allá donde le llaman. 
La megafonía de la mayoría 
de los actos sociales, reivindi
cativos y de todo tipo que se 
celebran en Alcalá está insta
lada por Ramón del Olmo ca
si con total seguridad. 

Y es que le encanta hacer 
cosas por esta ciudad, carac
terística por la que no desta
can muchos alcalaínos: «Creo 
que muchos alcalaínos debe
rían abrirse un poco y hacer 
algo por la ciudad, que hay 
mucho por hacer y pocos que 
hacen. Debíamos volcarnos 
más, poner algo de cada uno 
y Alcalá sería otra cosa». Pa
ra Ramón, trabajar por Alca
lá tiene sus compensaciones, 
la mejor de ellas ir caminan
do por la calle y que todo el 
mundo le salude con aprecio 
o ser nombrado pregonero de 
las últimas Ferias, emoción de 
la que casi, casi, todavía no se 
ha recuperado y ahora la pu
blicación de un libro. Cono
ciéndole muy pronto se habrá 
embarcado en otro proyecto 
aunque ahora, después del 
año intenso de trabajo que le 
ha llevado preparar el libro, 
asegura que lo único que quie
re es descansar: «El pregón ha 
sido muy fuerte para mí y 
ahora lo del libro es el rema
te. Pero después de esto yo ya 
no quiero más, ha sido un fo
llón muy gordo. No quisiera 
estar maquinando otra cosa 
dentro de poco, yo a reposar 
y jugar al tenis» concluyó es
te complutense de pro. 
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una de cada 2~500 recién nacidas 
padecen librosis quístiea 
se trata de la enfermedad que provoca 
mayor mortalidad infantil y una de las más desconocidas 

El neumólogo infantil y pediatra Adolfo Sequeiros, que pasa consulta en Alcalá desde hace 30 años, 
ha sido el director del Simposium Intemacional sobre Fibrosis Quística celebrado los días 21y22 de 
febrero en la facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid. El congreso ha sido orga
nizado por el Hospital del Niño Jesús, del que el doctor Sequeiros es jefe de la sección de Neumología 
Pediátrica y jefe de la unidad de Fibrosis Quística, y en él han participado las unidades de Fibrosis 
Quística más importantes de los hospitales de la CAM, junto a ponentes y conferenciantes nacionales 
y extranjeros expertos en la materia. En total y sumados al auditorio, más de 200 personas. 

Este simposium, que se en
globa en las 'sesiones neumoló
gicas de los hospitales univer
sitarios de la CAM 1996/97', 
trató el diagnóstico de la enfer
medad con sus nuevas vertien
tes (700 mutaciones diferentes 
en todo el mundo); asistencia 
domiciliaria; complicaciones 
del paciente adulto; trasplantes 
pulmonares; posibilidades de 
tratamiento y nuevas vías de 
investigación; y puesta en co
mún de las experiencias perso
nales de cada grupo que mues
tran las nuevas líneas de traba
jo orientadas a la expectativa 
del tratamiento de estos pacien
tes sin depender de un hospital. 

Enfermedad hereditaria más 
frecuente en la raza blanca 

El doctor Adolfo Sequeiros es 
uno de los mejores especialistas 
de fibrosis quística de España. 
Realizó su tesis doctoral sobre 
esta enfermedad y la unidad 
que actualmente dirige en el 
Hospital Niño Jesús está reco
nocida. por el IN SAL UD como 
'centro de referencia nacional 
para el tratamiento de la fibro
sis quística'. 

El neurólogo infantil y pediatra Adolfo Sequeiros pasa consulta en 
Alcalá desde hace 30 años. 

Se trata de una enfermedad 
genética de carácter hereditario 
que afecta a uno de cada 2.500 
recien nacidos en España y que 
se transmite cuando el padre y 
la madre son portadores de la 
condición de la enfermedad, 
que se manifiesta sobre todo 
por la afectación de dos órga
nos: el pulmón y el páncreas. 
Las personas que padecen esta 
enfermedad producen un moco 
viscoso que tapona los pulmo-

nes y el aparato digestivo, ha
ciendo difícil la respiración y la 
correcta asimilación del ali
mento. A pesar de ser la enfer
medad hereditaria más fre
cuente en la raza blanca y la 
que provoca mayor mortalidad 
infantil, es también una de las 
menos conocidas por la socie
dad. Precisamente con el obje
tivo de contribuir a su conoci
miento, estudio y asistencia y 
sensibilizar a la población, se 

Es una enfermedad 
crónica e invalidante 

para la que sólo existen 
expectativas de curación 

creó hace diez años la 'Asocia
ción Madrileña contra la fibro
sis quística'. 

Según el doctor Sequeiros , 
los pacientes de esta enferme
dad, que afecta a la primera in
fancia, no sobrepasaban los dos 
años de vida en la década de los 
40. En 1994 se admitía que más 
del 30 % sobrepasaban la espe
ranza de vida de los 32 años y 
para los que nazcan en la déca
da de los 90 y vivan en el 2000 
las expectativas de vida son 
muy superiores. Por esta razón, 
los especialistas consideran que 
es necesario llevar la fibrosis 
quística a los servicios de Neu
mología de adultos para que de
sarrollen en los hospitales uni
dades multidisciplinarias de 
atención a estos pacientes. 

Está reconocida como una 
enfermedad crónica e invali
dante para la que por ahora só
lo existen expectativas esperan
zadoras de curación. Lo que sí 
hay son tratamientos de apro
ximación y nuevas posibilida
des terapeúticas: «Uno de los 
capítulos más importantes es la 
terapia génica que está bastante 
avanzada pero que de momen
to sigue siendo una gran ilusión 
de futuro. Pero lo que sí es una 
realidad es el trasplante pulmo
nar, hoy existen pacientes que 
llevan más de 10 años trasplan
tados y concretamente en la se
rie que tenemos a nivel nacio
nal, de los cuatro grupos que 
han trabajado en el trasplante 
de pulmón para el fibrótico
quístico están en los índices 
más competitivos como los me
jores a nivel mundial. Hay al-. 
rededor de 40-50 pacientes 
trasplantados de los que sólo 
h¡¡rr fallecido 2 ó 3». 

MESON • CASA IAYTON 
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ES UN SERVICIO DE «LA RUTA DE LOS MESONES» 

DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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El regalo 
ideal 

para los 
' ' . papas practicos 

CARAN d'ACHE 
Waterman 
DELTA 
PARKER 
élysée 

SHEAFFER 
MONTEGRAPPA 
OMAS 
TOMBO 
CROSS 
PELIKAN 
PILOT 
J ean Pierre Lepine 
MONT BLANC 
HARLEY DA VIDSON 

Ediciones 
limitadas y numeradas 

IDI 
GUTEMBERG ---

TODO PARA MANUALIDADES 
Y BELLAS ARTES 

GUTEMBERG 
el. Cruz de Guadalajara, s/n - Alcalá de Henares CARAN d'ACHE 
TeU.: 882 07 57 - Fax: 882 68 59 c•NEV• 

a de mano de 1997 

Maria Vivas, presidenta de la Asociación de Mujeres de Alcalá. 

Finaliza el seminario organizado 

por la Asociación de Muieres de Alcalá 

Cómo superarse a uno mismo 
para conseguir propósitos 

La Asociación de Mujeres de Alcalá-distrito VIII celebró un 
seminario de Técnicas para la Superación Personal en la Con
secución de Propósitos. 33 personas acudieron a estas jornadas, 
desarrolladas los días 22 y 23 de febrero y l y 2 de marzo e im
partidas por Fidel Carrancio Revuelta, del Centro para el Desa
rrollo Integral Humano de Madrid. Mediante los procesos segui
dos en este seminario se ha intentado avanzar en el logro de una 
evolución adecuada para triunfar en la vida. 

Este método científico y 
educativo se apoya en el cono
cimiento del poder humano. 
Mediante sencillas técnicas se 
aprende a utilizar y dirigir 
adecuadamente la mente, in
tentando lograr con ello un 
mayor progreso personal en la 
salud, el bienestar, la econo
mía, el trabajo , los estudios o 
cualquier otro aspecto de la 
vida. Se trata, ed resumen, de 
conocer y .utilizar las emocio
nes con eficacia , lograr una 
verdadera armonía mental y 
ejercitar la relajación con
veniente. Estas acciones, 
aplicadas en la forma y me
dida que a cada cual corres
ponda y unidas a unas técni
cas experimentadas, son las 
que pretenden facilitar el fu
turo de éxito y prosperidad 
deseado. 

El seminario se celebró en 
la sede del distrito VIII , en la 
calle Torrelaguna, y sus resul 

tados son valorados positiva
mente por María Vivas , pre
sidente de la Asociación de 
Mujeres de Alcalá. «Para acu
dir a él incluso se han despla
zado personas desde Madrid 
y Guadalajara. Es algo muy 
interesante porque se apren
de a controlar la mente, me
diante un tipo de relajación, 
y tiene su aplicación práctica 
a la hora de conseguir un tra
bajo, estudios etc». 

Las Técnicas para la Su
peración Personal en la Con
secución de Propósitos están 
indicadas para quienes de
seen mejorar su situación eco
nómica y laboral, alcanzar 
mayor paz mental , progresar 
en los negocios, satisfacer sus 
ambiciones -artísticas, mejo
rar la salud, fomentar la con
fianza en uno mismo o elimi
nar obstáculos que impiden 
el progreso personal y profe
sional. 
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Francisco Muñoz 

Paco Muñoz denunció que estaban «tirados y condenados a la 
desaparición» y Luis vargas replicó que ahora estaban a salvo, tras 
rescatarse de los escombros donde los dejó el anterior gobierno socialista 

2.000 expedientes almacenados en una nave 
del Parque de servicios objeto de polémica 

2.000 expedientes de la Concejalía de Hacienda almacenados en una nave del Parque Municipal de 
Servicios han sido objeto de polémica durante esta semana. El portavoz del PSOE, Francisco Muñoz, 
denunciaba el pasado 26 de febrero ante los medios de comunicación que los citados expedientes se 
encontraban <<tirados y condenados a la desaparición», criticando esta <.negligente» actuación que, en 
su opinión, podía suponer una <<amnistía fiscal» y una «importante pérdida de dinero» para el Ayunta
miento de Alcalá. Un día después, recién regresado de un viaje a Estrasburgo, el concejal de Hacien
da, Luis Vargas, ofrecía la réplica puntualizando que la responsabilidad de esos expedientes era «total 
y absolutamente del partido socialista en sus años de gobierno», tras cuyo mandato dejó esos expedien
tes «enterrados entre los escombros» del edificio de la calle Cardenal Sandoval, de donde los recogió 
el equipo de gobierno popular para trasladarlos al Parque Municipal de Servicios, donde permanecen 
almacenados desde entonces aunque no sea en las mejores condiciones. 

En sus declaraciones, Fran
cisco Muñoz decía que «no se 
trataba de papeles sino de mu
cho dinero que nunca se podrá 
cobrar si no se actúa de forma 
urgente». 

No se hizo esperar la respues
ta de Luis Vargas, que calificó 
la actuación del portavoz del 

PSOE de «innoble y cobarde 
políticamente», ya que no ha
bía informado del tema en co
misión informativa y esperó a 
que «la persona que podía dar 
explicaciones se encontrara a 
cientos de kilómetros de Alca
lá para de forma alevosa expli
car una situación de la que no 
tiene ni idea». 

El concejal de Hacienda ex
plicó que esos mismos expe
dientes fueron recuperados por 
el PP de entre los escombros, 
donde quedaron enterrados du
rante el anterior gobierno so
cialista. «Entonces sí que no se 
podían consultar porque esta
ban enterrados, nosotros los sa
camos y les dimos una ordena-

Luis Vargas junto al «Archivo» 
de boletines. 

ción, y en el parque de Servi
cios, por muy mal que estén, se 
localizan». 

Luis Vargas destacó el pro
blema de espacio que sufre su 
concejalía, lo que impide tener 
un archivo en condiciones, pe
ro insistió que a pesar de que 
el Parque de Servicios no era el 
lugar más idóneo, los expedien
tes se podían consultar y de he
cho así se hacía habitualmen
te. A pesar de la carencia de 

Este es el aspecto que muestra la concejalía de Hacienda, como se puede ver en las fotografías está saturada de clasificadores. 
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En las fotogafías de esta página, que han sido aportadas por el PSOE, y realizadas el pasado 24 de febrero, se pueden ver los 2.000 
expedientes almacenados en el Parque de Servicios 

medios, esta concejalía, según 
su responsable, ha gestionado 
este año más de 250.000 reci
bos, ha tramitado más de 5.000 
recursos y mensualmente lleva 
10 expedientes judiciales. 

Para concluir, el concejal del 
PP manifestó que no entraba 
«en el juego que estaba provo
cando Paco Muñoz en este 
Ayuntamiento» al que acusó de 
«utilizar al grupo popular como 
arma arrojadiza para sus luchas 
internas dentro del PSOE. Me 
niego a tener que acusar a an-
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tiguos gestores del área de Ha
cienda de los hechos que acu
saba Francisco Muñoz. Consi
dero que no hay otra explica
ción que justifique su conduc
ta que estar buscando que el PP 
le haga el trabajo sucio que él 
necesita contra antiguos gesto
res socialistas, que por las cir
cunstancias que sean pueden 
ser en estos momentos sus riva
les u obstáculos para sus ambi
ciones políticas. No estamos 
dispuestos a eso y es el momen
to de denunciar la situación». 
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Francisco Muñoz rebate las explicaciones del concejal de Hacienda y 

asegura que esta semana se ha anulado otro expediente sancionador 

cc.oo. afirma que los 2.000 expedientes 
tributarios almacenados en el Parque de 
servicios «jamás han sido consultados» 

Las explicaciones del concejal de Hacienda, Luis Vargas, con respecto a los 2.000 expedientes 
tributarios almacenados en una nave del Parque Municipal de Servicios no han servido para 
zanjar la situación. D concejal aseguró que los expedientes, aunque no se encontraran en 
las mejores condiciones, estaban localizados y eran consultados por los funcionarios munici
pales cuando era necesario. Esta afirmación ha sido rotundamente desmentida por una re
presentante de CCOO, inspectora de tributos para más señas, que aseguró que desde que los 
expedientes se encuentran en el Parque Municipal de Servicios, «jamás han sido consultados». 

Carmen Adrados, miem
bro de CCOO y secretaria 
del Comité de Empresa del 
Ayuntamiento, declaró que 
existen dos denuncias en la 
Inspección de Trabajo sobre 
la ubicación del departa
mento de Inspección de Tri
butos. La primera denuncia 
fue cursada en marzo del 95, 
cuando los expedientes se 
encontraban en la c/ Carde
nal Sandoval, y la segunda 
en julio del 96, poco después 
de su traslado al Parque de 
Servicios. Adrados afirmó 
que «ni cuando se hizo la 
primera denuncia ni ahora, 
la Inspección de Tributos 
tiene acceso a esos expedien
tes», que cifró en torno a los 
2.500. 

Esta portavoz sindical in
sistió que los trabajadores 
municipales del departa
mento de Inspección de Tri
butos <<jamás hemos ídc;> al 
Parque de Servicios» por lo 
que esos expedientes «jamás 
habían sido consultados» 
allí. Carmen Adrados añadió 
que cuando se procedió al 
traslado de este material de 
trabajo al Parque de Servi
cios, eljefe de la Sección de 
Rentas y Exanciones comu
nicó por escrito al concejal 
de Hacienda que «necesita
ban esos expedientes para 
continuar trabajando y que 
no se hacía responsable de 
cómo estaban, del trata
miento que se les había da
do ni de que el trabajo de 
inspección saliera adelante». 

Esta situación ha parali
zado el departamento: «Evi
dentemente. La Administra
ción tiene que tener medios 
para probar los hechos tribu
tarios y si la documentación 
está metida en los expedien-
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Carmen Adrados, miembro de CC.00. y secretaria del comité 
de empresa del ayuntamiento. 

tes y no tenemos acceso a 
ellos, no hay manera. Ante 
cualquier recurso que se 
pueda presentar contra esas 
liquidaciones no podemos ir 
a un contencioso porque no 
tenemos medio de prueba». 

Condiciones de trabajo 
«infrahumanas» 

Este departamento, según 
Carmen Adrados, es uno de 
los más importantes del 
Ayuntamiento porque de él 
depende «la recaudación y el 
cumplimiento del mandato 
constitucional que dice que 
todos contribuirán al soste
nimiento del gasto público, 
haciendo cumplir los princi
pios de generalidad, justicia, 
igualdad y oportunidad que 
desde luego aquí brillan por 
su ausencia». 

. Con respecto a las condi
ciones de trabajo, Carmen 
Adrados las calificó de «in
frahumanas» ya que están 

«metidas 5-6 personas en 
una habitación de 9 metros 
cuadrados. 

No sólo adolecemos de lo
cal digno sino que no tene
mos textos normativos ac
tualizados, teníamos una 
suscripción con una editorial 
fiscal pero por cuestiones 
económicas se suspendió. 
Hay un ordenador para to
do el departamento que an
tes contaba con 9 personas 
-5 inspectores, 1 auxiliar y 
3 agentes tributarios- y ac
tualmente sólo con 5 -4 ins
pectores y 1 auxiliar-, lo 
que dice bastante de la im
portancia que se da por parte 
de los políticos, que ha ha
bido y que hay, a la Inspec
ción de Tributos. No tene
mos formación y hay falta de 
motivación porque somos de 
los inspectores peor pagados 
de la CAM, 50.000 pts por 
debajo de la media. Es una 
dejadez total de los equipos 
de gobierno frente a la lns-

pección de Rentas». La últi
ma queja de Adrados se re
firió a la revisión catastral, 
realizada recientemente, en 
la que se había dejado a un 
lado a la Inspección de Tri
butos a pesar de tener com
petencias en la materia, pre
firiendo encargar el trabajo 
a personal laboral depen
diente de una empresa 
privada. 

«Apoyar la acción de quie
nes no cumplen con sus 
obligaciones fiscales» 

El portavoz del PSOE, 
Francisco Muñoz, que fuera 
el primero en denunciar pú
blicamente la situación de 
los 2.000 expedientes alma
cenados en el Parque de Ser
vicios, manifestó que el gru
po socialista sabía de un 
nuevo expediente sanciona
dor anulado, contradiciendo 
las declaraciones de Vargas 
que aseguraba que ninguno 
de los documentos habían 
prescrito. Francisco Muñoz 
añadió que la actuación de 
Vargas era «una manera en
trevelada de apoyar la ac
ción de quienes no cumplen 
con sus obligaciones fisca
les». 

El PS,OE rechaza cual
quier tipo de responsabili
dad política en este asunto 
ya que la orden de traslado 
se produjo en julio del 96, 
un año después de que fina
lizara el mandato socialista. 
El grupo socialista recuerda 
que, una vez producido el 
traslado de los servicios mé
dicos a Cardenal Sandoval 
quedó libre en el Ayunta
miento un despacho con ca
pacidad suficiente para aco
ger todos los expedientes «ti
rados» en el Parque Munici
pal, pero que Luis Vargas, 
también concejal de Festejos 
por entonces, prefirió ocu
parlo para actividades pro
pias de este último área y, 
posteriormente, ha estado 
vacío y sin ocupar, tal y co
mo se encuentra en la actua
lidad. Se trata, a juicio de 
Francisco Muñoz, de una 
«negligencia evidente del 
concejal de Hacienda y Fes
tejos quien parece que no se 
entera o no se preocupa de su 
gestión». 

El portavoz de los conce
jales socialistas no quiso va
lorar las descalificaciones 
personales que le dedicó 
Vargas, limitándose a seña
lar que «ladran, luego cabal
gamos». 
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Varias sentencias hacen elecuvas las denuncias que ponen 
los controladores de aparcamientos vigilados 

La grúa podrá llevarse los coches que 
no paguen en los parquímetros 
Las cosas se van a poner difíciles para quienes no paguen por estacionar su coche en los estaciona
mientos regulados en la zona centro de Alcalá con parquímetros. Los controladores que se dedican a 
vigilar que los vehículos aparcados en la zona azul han pasado por los parquímetros, están plena
mente facultados para poner denuncias por infracciones en el aparcamiento y que éstas tengan vali
dez legal. Además, la grúa municipal podrá llevarse el coche que haya sido aparcado sin pagar la 
tarifa establecida, a fin de que quien sí pague tenga estacionamiento. Dos sentencias del Tribunal 
Supremo de casos ocurridos en Soria y en Santander respectivamente, dan la razón a los ayunta
mientos que pueden endurecer las medidas para regular el aparcamiento en sus cascos histór icos. 

El concejal de Hacienda, Luis 
Vargas, admitió que los parquíme
tros "no están funcionando como 
parece ser que en su día se preten
día que funcionaran". De todos 
modos los parquímetros no son un 
elemento de recaudación, según el 
propio concejal: "Lo que se preten
de con ello no es ganar dinero. 
Nuestros gastos y nuestras necesi
dades de ciudad no vienen de 
Torrejón ni de Guadalajara a pagar
las; las tenemos que pagar los alca
laínos y aunque con los parquíme
tros le pueden llegar al ayuntamien
to algunos recursos económicos, no 
es ése el elemento fundamental. Lo 
que se pretende es solucionar un 
problema que ocurre en todos los 
cascos antiguos de las ciudades". 

Vargas hizo el análisis de que los 
cascos históricos no están diseña
dos para permitir el aparcamiento 
de cientos de vehículos: "Lo que 
trata de hacer el parquímetro es 
racionalizar ese aparcamiento limi
tado que hay en esas zonas; dicho 
de otra forma es intentar racionali
zar un bien escaso como es el poder 
venir con el coche al centro y apar
carlo. Se trata de evitar que una per
sona, de forma particular, capitali
ce, se haga dueño de un aparca
miento en perjuicio de una serie de 
personas que con el.mismo derecho 
tienen necesidad de venir al centro 
en coche y aparcarlo, pero no 
encuentran sitio para hacerlo". 

La ordenanza que regula el apar
camiento en la zona azul de Alcalá 
pretende establecer unos tiempos 
máximos de estacionamiento: "De 
lo que se trataba es de que cualquier 
persona pudiera venir al centro a 
realizar sus gestiones y se pudieran 
marchar dejando esa plaza libre de 
aparcamiento para que pudiera ser 
utilizado por otra persona. Al mis
mo tiempo se trataba de que perso
nas que habitualmente vienen al 
centro por motivos de trabajo, se 
acostumbraran a prescindir en 
determinados momentos del 
coche". 

Vargas manifestó que el ori
gen del problema fue que las san
ciones que ponían IQs controladores 
por exceso de tiempo o por no exhi
bir el recibo correspondiente de 
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Según parece, los alcalaínos no hacen mucho caso de los "sobrecitos" 

aparcamiento presentaban una serie 
de carencias: "Esas sanciones no se 
tramitaban con la agilidad y la lega
lidad que se debería de hacer. Eso 
derivó en que haya una indisciplina 
social bastante importante en rela
ción a los estacionamientos en zona 
azul". 

Un problema común 
a muchos municipios 
La cuestión es que todos los 

ayuntamientos que tienen zona azul 
de aparcamiento regulado, han teni
do y tienen problemas legales para 
hacer efectivas las denuncias y en 
definitiva el control. Vargas afirmó 
que "aparte de que había una falta 
de medios para hacer eficaz el dis
ciplinar a la sociedad de cara a una 
situación de incumplimiento, me 
refiero a la falta de notificadores, 
encontrábamos también problemas 
de tipo técnico, porque la persona 
más que cometer una infracción de 
tráfico cometía una infracción de 
tipo tributario. Eso implicaba que 
cualquier actuación por nuestra par
te contra una infracción de tráfico 
podía implicar que nos encontrára
mos problemas de tipo jurídico. Por 
eso había que plantearlo desde el 
punto de vista de infracción fiscal, 
y claro, era por valor de l 00 pese
tas y el procedimiento sancionador 
era antieconómico para el ayunta-

miento". 
Por tanto la vía efectiva es la de 

tráfico y planteaba esos problemas 
jurídicos. Eso es lo que tiende a 
cambiar actualmente puesto que el 
Parlamento discute una reforma de 
la Ley de Seguridad Vial que hace 
especial incidencia en el tema de 
los parquímetros y en las facultades 
de los ayuntamientos para actuar en 
la regulación de los aparcamientos. 
Además recientemente el Tribunal 
Supremo ha dictado sendas senten
cias que permiten a los ayuntamien
tos endurecerse a la hora de hacer 
cumplir lo dispuesto en las orde
nanzas sobre el estacionamiento en 
zonas reguladas por los parquíme
tros: "Estas sentencias establecen lo 
que jurídicamente se conoce como 
doctrina legal. Una es un recurso 
promovido por el ayuntamiento de 
Soria y la otra lo está por el ayun
tamiento de Santander. Estas dos 
sentencias dan cobertura a cual
quier actuación. La que promueve 
el . ayuntamiento de Soria viene a 
decir que los vigilantes de estas 
zonas de aparcamiento regulado 
pasan a ser testigo y pueden hacer 
la denuncia que crean conveniente; 
es decir, su testimonio se convierte 
en prueba de cargo. Esta sentencia 
refuerza la posición de estos con
troladores y abre una puerta que 
ahora estaba cerrada y complicaba 
el procedimiento. La sentencia 

Luis Vargas 

promovida por el ayuntamiento de 
Santander faculta para que la grúa 
pueda retirar los vehículos que 
cometen infracción en lo que se 
refiere al estacionamiento en zona 
regulada impidiendo así el equitati
vo reparto de estos espacios entre 
los eventuales usuarios, y esta últi
ma es una frase que cito textual
mente de la sentencia". 

Esto permite al ayuntamiento 
ponerse a trabajar para hacer cum
plir la ordenanza reguladora del 
estacionamiento en zona azul: "A 
partir de esto vamos a mantener una 
reunión entre una serie de conceja
les implicados como el de Tráfico, 
el de Seguridad Ciudadana, el de 
Hacienda, el propio alcalde, y entre 
la empresa que gestiona los parquí
metros para poner esto en claro". 

Así, el ayuntamiento alcalaíno 
fijará la cuantía de las denunci!ls 
por infracciones en esta zona y 
regulará también la concesión de 
tarjetas de residente puesto que se 
han detectado falsificaciones: "Se 
trata también de evitar que por 
medio de la tarjeta de residente se 
cometa algún tipo de eng¡iño o de 
fraude". 

En definitiva que la denuncia 
que pone el controlador tendrá ple
na validez una que vez que la pon
ga éste y sea ratificada desde el 
ayuntamiento y por otra parte, una 
vez que se comprueba que ese 
vehículo está sin autorización apar
cado en zona regulada, puede ser 
retirado por la grúa teniendo que 
pagar la correspondiente tasa por 
retirada de vehículos con la grúa. 

Vargas aplaudió por otra parte la 
iniciativa de algunos constructores 
que han dotado de aparcamientos 
públicos los sótanos de los edificios 
que han construido, como es el caso 
del edificio de la calle Angel con 
Vía Complutense: "Ojalá que exis
tan iniciativas de estas característi
cas por parte de otros promotores 
porque eso es bueno y facilita 
mucho el poder venir al centro de 
Alcalá en coche. De todos modos, 
no cabe duda que hace falta una 
actuación desde el ayuntamiento 
para evitar los problemas en el esta
cionamiento de vehículos en las 
zonas reguladas a tal efecto", con
cluyó Vargas. 
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Dos aspectos de la calle que demuestran su mal estado de conservación y mantenimemto. 

María luisa Manín denuncia que los accesos v el mantenimiento 
del centro de salud son lamentables 

El distrito Campo del ADgel-Chorrillo 
Pide que se arregle "Reves Magos" 
La presidenta de la delegación municipal del distrito Campo del Angel-Chorrillo, la concejal socialista, 
María Luisa Martín Jara, ha denunciado en el ayuntamiento la situación de los accesos y alrededores del 
centro de salud Reyes Magos, calificándolos de lamentables. "Es especialmente llamativo el solar que hay 
junto al centro de salud, cuya valla metálica está pegada al bordillo de la acera, si es que se puede llamar 
así. Como aparque un coche junto a esa 'acera' no hay· peatón que pueda pasar por allí", dijo Martín Jara. 

No hay acera en un tramo de tamiento y no sólo no se ha uso sino algo completamente 
la calle Reyes Magos a sólo dado solución alguna, sino que deshabitado; está en unas con
unos metros del centro de salud ni siquiera hemos recibido res- diciones lamentables en su con
en una zona por la que transitan puesta del equipo de gobierno". junto porque no sólo es que las 
la mayor parte de los usuarios plaquetas de la fachada falten 
del mismo: "Aparte de que no Pero junto a esta denuncia en algunas zonas, es que no 
hay acera, los coches aparcan al hay otras de la delegación funcionan los ascensores por
tado del bordillo que hay y la municipal del distrito: "A la que parece ser que los fosos 
gente se tiene que bajar al cen- concejala de Salud le hemos están llenos de agu.a". María 
tro de la calzada para pasar por dicho por escrito las deficien- Luisa Martín Jara afirmó que 
allí con el consiguiente riesgo cias que hay en el propio "como puede también compro
que hay de atropello", señaló la Centro de Salud en el tema de barse, la valla trasera está derri
presidenta del distrito que aña- mantenimiento. Basta con darse bada, como si estuviera com
dió que "lo más grave es que lo una vuelta por detrás y obser- pletamente abandonado. Tam
hemos denunciado en el ayun- var; no parece un edificio en bién hay farolas que no funcio-

María LuisaMartín Jara 

nan y hemos - detectado que 
tampoco hay una persona que 
por la noche vigile el centro, 
con lo que es un riesgo añadi
do". 

Y aún más para ampliar la 
lista: ''No hay carteles que indi
quen- cuál es la entrada y cuál la 
salida del centro de salud". 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

__ _____, __________ _:: ___ ,._ ~--------
1----f I 

---------------Madrid_.. ----------
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. · 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso . 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 
""V' Telfs.: 949 / 26 34 77 .-

16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
26 42 34 (Guadalajarrt) 
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El patio de la clínica estética de Pedro Merino se ha transformado así mediante la intervención de Juan Armindo Hernández. 

Juan Armindo Hernández lleva catorce años rehabilitando 
edificios en el casco histórico de Alcalá 

<~Si salvas el casco histórico, salvas Alcalá; 
si te olvidas de él, Alcalá se muere» 
Este arquitecto considera el casco de Alcalá como el mejor de la 
CAM después de Madrid, aunque cree que es necesaria más 
«intervención pública» para mejorar aspectos de diseño urbano 

El centro de estética de Pedro Merino en la calle Santa Ursula, el restaurante Miguel de Cer
vantes en la calle de la Imagen, el Burger King de la calle Mayor, los apartamentos de la calles 
Cervantes o Tinte, o las urbanizaciones de las calles Santa Clara y Empecinado, son algunos de 
los edificios alcalaínos rehabilitados por el arquitecto Juan .Armindo Hemández Montero. Con 
una dilatada experiencia en las restauraciones y rehabilitaciones arquitectónicas, Juan Armindo 
lleva 14 años trabajando en nuestra ciudad contribuyendo a recuperar su casco histórico, al que 
valora enormemente aunque considera que deberla ejercerse sobre él una mayor intervención 
pública, sobre todo ahora que Alcalá aspira a ser Ciudad Patrimonio de la Humanidad. 

Juan Armindo Hernández, 
arquitecto por la Universidad 
Complutense de Madrid, em
pezó a ejercer su profesión en 
la Dirección General de Bellas 
Artes del Ministerio de Cul
tura, colaborando en trabajos 
tan destacados como el Mo
nasterio de Silos o la catedral 
de Burgos. Posteriormente se 
especializó en la restauración 
arquitectónica de edificios, 
arquitectura civil no monu
mental, y en urbanismo y pai
saje urbano. Consiguió la ca
lificación de cum laudem en 
su tesis doctoral, que versó so
bre la «Historia de la Arqui
tectura>" estudiando e inves
tigando edificios antiguos. 

«Y o me considero un poco 
arquitecto de letras porque he 
tendido siempre a la historia 
de la arquitectura y sobre to
do a la restauración y rehabi
litación que han sido el h\lo 
conductor de todo mi trabajo 
profesional», explicó este ar
quitecto, que ha conseguido 
entre otros el 1 Premio de 
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Lo que ahora es el restaurante 
Cervantes presentaba este as-

pecto hace sólo unos años. 

Rehabilitación del Ayunta
miento de Madrid, el 1 Pre
mio de Úrbanismo de la CAM 
o un premio de Diseño del Co
legio de Arquitectos. 

Conocía Alcalá como turis
ta y a través de diversos con-

tactos profesionales empezó a 
recibir encargos hace catorce 
años. Desde entonces, muchos 
de los edificios en ruinas del 
casco histórico complutense 
han sido recuperados gracias 
a su intervención. 

En la entrevista que les 
ofrecemos a continuación, es
te profesional habla del cen
tro de Alcalá, de lo que hay y 
de lo que en su opinión le 
falta. 

Respetuoso con el entomo 
- ¿Los proyectos de reha

bilitación que ha realizado en 
Alcalá tienen algo en común 
o cada uno tiene su peculiari
dad? 

- Tienen en común que se 
trata de intervenir en un edificio 
antiguo con lo que eso conlleva 
de respetar su valor histórico y 
con las dificultades de encontrar 
estructuras muy deterioradas, 
muros de carga que hay que con
solidar porque la mayoría son de 
tapial y adobe, que se hacen are
na, y las estructuras de madera 

Juan Armindo Hernández 

que están muy atacadas por la 
carcoma, los hongos y la hume
dad. Hay que cuidar mucho los 
materiales y conocer los que se 
utilizaban en Alcalá en cada si
glo. Pero sí, cada edificio tiene 
su peculiaridad. 

Lo que pretendo es que toda 
construcción se incorpore alcas
co histórico, que no lo rompa, 
bastante roto está ya en el aspec
to urbano como para romperlo 
más. Hay que integrarlo y sobre 
todo conseguir una lectura lo 
más respetuosa con el entorno. 

El casco histórico desde siem
pre ha sido a base de una unión 
de edificios con distintas cotas 
de comisa, no existe una unüor
midad. Eso son teorías nuevas, 
como se puede ver en los chalets 
adosados por ejemplo, que son 
aburridos. Eso no es hacer ciu
dad. En un casco histórico exis
te esa diferencia que da movi
miento a las calles y tiene su gra
cia, eso también hay que cuidar
lo y conservarlo. 

Falta intervención pública 
- ¿Cual es su opinión so

bre el casco histórico de Alcalá 
comparándolo con otros que 
conozca? 
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Sobre estas líneas, el número 20 de la calle del Empecinado. Lo que 
antes era un solar con algunas edificaciones de escaso valor ahora 

es un complejo de viviendas con un bonito patio. 

- El casco histórico de Alca
lá es el mejor de la Comunidad, 
quitando el de Madrid. Es muy 
interesante porque tiene mucho 
edificio monumental, mucha 
iglesia y mucho convento de pri
mera categoría a nivel construc
tivo y artístico. 

A nivel de construcción civil 
conserva muchísimos edificios 
como los colegios universitarios 
o las típicas viviendas alcalaí
nas que son muy interesantes. 

Lo que en mi opinión le falta a 
este casco histórico, y que ade
más viene a colación porque se 
va a solicitar el título de Ciudad 

. Patrimonio de la Humanidad, es 
intervención pública, ya sea mu
nicipal o de la comunidad autó
noma, en la mejora del diseño 
urbano de las calles, en su me
jora medioambiental, en la eli
minación de barreras y temas de 
accesibilidad: En todo esto, en 
Alcalá todavía queda mucho por 
hacer. Quitando la calle Mayor 
creo que no hay hecho nada y si 
se va a pedir que se declare Ciu
dad Patrimonio de la Humanidad 
habría que recuperar sus calles 
como eran antes. 

Eso es lo que falta, más apor
tación por parte del municipio 
en todas sus calles, porque real
mente en el centro quién está in
terviniendo y rehabilitando edi
ficios es la iniciativa privada. La 
iniciativa pública está intervi
niendo en Caracciolos o el Cole
gio del Rey, pero eso es ya ar
quitectura monumental. Yo me 
refiero más a lo cotidiano, a lo 
que el ciudadano ve cuando pa
sea por las calles. 

Hablo siempre del casco histó
rico, fuera de él puede que tam
bién falte esa sensibilidad pero 
primero hay que empezar por el 
centro. Si salvas el casco histó
rico salvas Alcalá, eso es evi
dente, si te olvidas del casco his
tórico, Alcalá se muere. 
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Alcalá merece el título 
de Ciudad Patrimonio 
de Ja Humanidad, pero ... 

- ¿Cree que Alcalá mere
ce el título de Ciudad Patri
monio de la Humanidad? 

- Creo que sí, lo que pasa es 
que es un título muy importante. 
Si miramos qué ciudades lo tie
nen en España -Santiago, Tole
do, Cáceres o Segovia- y pasea
mos por sus calles vemos lo cui
dadas que están, los materiales 
y pavimentos originales ... 

Y eso es lo que le falta a Alca
lá. Hay que olvidarse un poco 
del asfalto y de la baldosa de 
hormigón y recuperar los pavi
mentos tradicionales; meter un 
poco de diseño urbano, colocan
do bordillos de granito y alcor
ques Jl1.ás ciudados, cuidando el 

mobiliario urbano. Todo eso 
también es ciudad, no sólo los 
edificios, y de hecho es por don
de pasa el peatón. 

Ciudad cómoda para pasear 
- ¿Tiene la ciudad de Al

calá de Henares algo que sea 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* IMPUESTO SOBRE LA RENTA 
DE LAS PERSONAS FISICAS URPF) 

Del 1 al 28 de Abril, de 19'00 a 22 horas. 

* SEGURIDAD SOCIAL 
(Nóminas y S.S.) 
Del 1 de Abril al 14 de Mayo, de 19'00 a 22 horas. 

-Plazas limitadas-

~ 
-~ 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

PlaZa de la Vietorla, n• t · Telf.: m 22 7&. 282 Alcalá de Henares· MADRID 

realmente especial para un 
arquitecto? 

- Mucho. A nivel urbano 
tiene esa horizontalidad en el 
casco, no hay ni una sola cues
ta, por lo que es muy cómodo pa
ra pasear. Eso es un atractivo 
para que vengan personas a 
'ocuparlo' y encontrarse en sus 
calles. Eso siempre atrae mucho 
a un profesional. 

Luego tiene también la monu
mentalidad, su historia y su ar
te. No podemos olvidar la Uni
versidad de Rodrigo Gil, que es 
el número uno de España. 

Y luego tiene cosas muy boni
tas como perspectivas barrocas, 
por ejemplo en la calle Santa Ur
sula mirando hacia la Hostería, 
con las cúpulas saliendo que son 
como hitos que sirven de refe
rencia al peatón. Todo ese tipo 
de visiones son muy interesan
tes y únicas, me recuerdan a 
Roma. 

Quizás es una locura, pero 
creo que se podía intentar recu
perar lo que fue el antiguo patio 
renacentista del Palacio Arzo
bispal, que ha sido de los mejo
res de España. No sé donde es
tarán las piezas de cuando fue 
destruido pero he oído decir que 
todavía quedan cosas y se podía 
no reconstruir pero sí hacer una 
excavación arqueológica que 
también atrae mucho turismo. 
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Raquel Monsalve Olga Vallés Martina García 

Las costas se perfilan como el principal destino de los que salen de viaje 

semana santa: las vacaciones tranquilas 
Muchos prefieren quedarse en casa o descansar en pueblos cercanos 

La Semana Santa se encuentra ya a la vuelta de la esquina. Unos la celebran con fervor religio
so y otros no, pero todos la esperan teniendo en mente unos días de asueto que vienen muy bien 
cuando el verano queda aún lejos. Las vacaciones de Semana Santa son particulares: hay quie
nes las pasan en casa, quienes se marchan en familia a sus pueblos y ciudades de origen y quie
nes -parejas principalmente- se preparan un viaje a las soleadas costas o a Europa. El denomina
dor común es, en cualquier caso, la búsqueda de la tranquilidad. 

Quizá sea el buen tiempo del 
que estamos disfrutando, pero 
las agencias están contratando 
muchos viajes para esta Semana 
Santa. Baleares, Canarias, la 
Costa Blanca, la Costa del Sol y 
algo de la Costa Dorada, atraídos 
sobre todo por Port A ventura, 
son los destinos preferidos por 
los que deciden pasar las vacacio
nes fuera de casa. Según Oiga 
V allés, directora de Marsans-Vie 
Viajes , «la gente se está animan
do mucho. Yo creo que se prevé 
una buena Semana Santa por el 
tema del sol, mientras que el año 
pasado hizo mal tiempo y la gen
te se echó para atrás. Hemos con
tratado muchos viajes y además 
el sector turístico es uno de los 
más fuertes y eso la gente lo no
ta». Está claro que el turismo de 

estas fechas va buscando el buen 
tiempo y el descanso, dejando los 
viajes de «aventura» o de tipo 
más cultural para mejor momen
to. El norte de España no tiene 
mucha demanda, aunque tampo
co falten algunas reservas para 
Galicia o Cantabria. Mientras, 
nadie parece decantarse por el 
País V asco -a excepción de los 
naturales de la tierra- por temor 
a que sus días de asueto se vean 
amargados por el terrorismo o la 
violencia callejera. Hay quien va 
aún más lejos y decide aprove
char la Semana Santa para salir 
fuera de España. En este caso, 
Roma, Venecia, París, Londres 
y Estambul son las ciudades ex
tranjeras más solicitadas. 

Los precios de todos estos via
jes suelen ser económicos, por-

que las agencias buscan como re
clamo ofertas asequibles a casi 
todos los bolsillos. Así, por 
20.000 pesetas se pueden pasar 
unos días en Galicia o Torremo
linos y, por 7.000 pesetas más, 
en Benidorm; siempre en hotel y 
con pensión completa. Los gas
tos se disparan un poco más en 
el caso de Europa, oscilando en
tre las 65.000 y las 75.000 
pesetas. 

Los viajeros de Semana Santa 
son jóvenes 
y se marchan con su pareja 

El perfil del viajero de las va
caciones de Semana Santa es el 
de una persona entre 24 y 40 
años, acompañada de su pareja. 

Pilar López 

«Lo normal es que se vayan en 
circuitos contratados, recorrien
do varios lugares y pernoctando 
cada noche en el mismo hotel, ge
neralmente en régimen de pen
sión completa», explica Raquel 
Monsalve, de Viajes Cibeles. Si 
no van a circuitos, se prefiere el 
apartamento por lo económico. 
Es más raro que familias al com
pleto se dirijan a las agencias en 
estos días, cosa que sí ocurre pa
ra junio, julio, agosto y septiem
bre. En cualquier caso, las que lo 
hacen eligen la costa, mientras 
que el extranjero suele ser para 
dos o tres personas a lo sumo. 

El avión y el tren, 
cada vez más demandados 

El avión y el tren se están con
virtiendo en dos medios de trans
porte que ven crecer su deman
da, según opina Olga Vallés. 
«Los prefieren aunque sea para 
España, porque las tarifas que 
están sacando ahora son ridícu
las y viene a salir por lo mismo 
que la gasolina. Supongo que si
gue predominando el coche pa
ra ir a la costa, por la indepen
dencia. Pero los que se lo pueden 
permitir escogen el tren o el 
avión, porque con el coche ade
más saben que se les avecina la 
ida y la vuelta». 

ALFA 146. SE POTENCIA 
EL PLACER DE CONDUCIR. 
( PERO SE REDUCE EL MANTENIMIENTO ) 

AUA 146(5p) cv Cil indrado Consumo pyp• 

Sl ALGO IDENTIFICA SIEM
PRE A LOS ALFA ROMEO 
SON SUS BRJLLANTES MO
TORES. AHORA EXISTE UN 
MOTOR AUN MAS BRILLAN
TE QUE POTENCIA EL PLA
CER DE CONDUCIR. EL 
NUEVO MOTOR DE DOBLE 
ENCENDIDO TWIN SPARK Y 
16 VALVULAS QUE INCOR
PORAN TODOS LOS ALFA 
146. LOS MAS POTENTES DE 
SU CATEGORIA. EL 1.4, EN
TREGA 103 CABALLOS. EX
CELENTES PRESTACIONES 
NACIDAS DE UNA TECNO
LOGIA QUE REDUCE EL 
MANTENIMIENTO Y PER
MITE EFECTUAR LA PRIME
RA REVISION A LOS 20.000 
KMS. CON LA SEGURJDAD 
MASACTIYAPARA USTED Y 
SU FAMILIA. COMPRUEBE
LO EN SU CONCESIONARJO 
ALFA ROMEO. 

• P.V.P. para Península y Baleares. Incluye IV A, transporte, impuesto 
de matriculación y promoción. 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 

1.4 T.S. l 6V luxe 
1.6 T.S. l 6V luxe 
1.8 T.S. l 6V 
2 .0 T.S. l 6V TI 

103 1370 5 ,7 1/100 ~m 

120 1598 5 ,8 l/100 ~IT. 

140 1747 6 ,0 1/100 km 

150 1970 6 , 2 1/100 ~m 

DISPOlllllOS Dl 
VlHlCUlOS 1ms. o. 

Telfs .: 880 62 00 - 882 25 43/4 ABRIMOS SABADOS TARDE 
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1.885 .000 
2 .025 .000 
2 .760.000 
3 .048 .000 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 
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Paloma, con su hija 

Otro punto a señalar es que 
parece que los alcalaínos que van 
a salir de viaje en Semana San
ta, cada vez deciden contratarlo 
con más antelación en las agen
cias, cosa impensable hasta hace 
unos años. Aún así siguen predo
minando los que se esperan al úl
timo momento, a riesgo de per-_ 
der las que parecen mejores 
ofertas. 

Los que se quedan en casa 
Está claro que no todo el mun

do puede permitirse un viaje de 
los que venimos hablando. Y hay 

otros a los que sencillamente no 
les apetece, como el caso de Mar
tina García. «Yo no salgo en Se
mana Santa, sólo en verano. Son 
ocho días y no merece la pena ir
se y volver, el atasco de coches o 
el riesgo de que haga mal tiem
po. Aparte de que estamos en cri
sis y la cosa está muy mal. Pre
fiero quedarme en casa». 

Algunos otros se quedan, pe
ro obligados por cuestiones labo
rales. «Yo no salgo este año, en
tre otras cosas porque trabajo el 
Sábado Santo. Todos los años me 
gusta marcharme, a algún pue
blecito o a la playa, pero algo 

tranquilo>» cuenta Pilar López. 

Destinos alternativos 
También son muchas las per

sonas que disponen de una casa 
en pueblos de provincias no cos
teras o cercanas a sus lugares de 
residencia. Paloma explica que 
este año su familia se irá a Alba
late de Zorita, en Guadalajara. 
«Allí pasaremos los días tranqui
los, en una casa que tenemos. 
Salvo raras excepciones, es lo 
que solemos hacer todos los 
años». 

Los planes de Virginia son si
milares. «Espero irme al pueblo, 

(~ • OBRA CULTURAL 
CAJA DE /Y\ADR.ID 

Marzo de 1997 

Virginia y Elena 

en Burgos. Es un sitio muy pe
queño y no se hace gran cosa. Es 
como suelo pasar las vacaciones 
todos los años , aunque otras ve
ces me he ido a Sevilla a ver la 
Semana Santa y un par de años 
no salí y me quedé en Alcalá». 

El caso de Elena es algo dife
rente, porque se marcha en Se
mana Santa, pero ya no vuelve 
en una larga temporada. «Me 
voy a Irlanda y ya me quedo a 
trabajar allí en un hotel, duran
te seis meses. Es la primera vez 
que me voy fuera, otros años he 
salido a Navacerrada o a Zamo-
ra». 

Programa de Actos· 14º MARATON 

DIA 
Sábado, a 
Domingo, 9 

Domingo,9 

LUnes, 10 

Martes, 11 

Miércoles, 12 

Jueves, 13 

Viemes, 14 

ACTO - HORA 
Teatro - Grupo Légolas, presenta «Comisaría especial para mujeres» 7'30 tarde 

Concierto por «Orquesta del Conservatorio de Alcalá de Henares» 12 mañana 

Recital Lírico - Petra Mª Sanz, Lorenzo Moncloa 7'30 tarde 

Recital Lírico - Gonzalo Terán, Luisa Torres B tarde 

Teatro, Grupo Triángulo presenta «Tres Piezas Cortas» Btarde 

Actuación de Juan Antonio Martínez Btarde 

Concierto de violín por Felipe Sebastián Martino Btarde 

Recital poético por Montserrat V allés «Estreno» a tarde 

-- ENTRADA LIBRE --
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 
14° MARATON -Colectiva VIII 

Del 6 al lZ de marzo 
Paloma García Martínez 
Begoña Martínez Alba 
Francisco Ruiz Fraile 
Pilar García Masso 

Carmen Aranda González 
Aurora Castillejo Muñoz 

José Antonio Pezuela Collazos 
María de la Sierra Cañero Piñero 

Mario Barrio García 
José Ignacio Marcos Molinero 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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1$1-A~ 
JUVENTUDES ·' 
MUSICALES1~ 

Los grupos de jóvenes dieron buena prueba de la potencia y vitalidad que conserva Juventudes Musicales 

El FESTIVAl MUSICAL DE JUVENTUDES MUSICAlES 
IDemostración ciclópea del exceleme nivel de nuestros ióvenes músicosl 
El Festival Musical que se celebró el sábado 1 y 2 de marzo en el Auditorio Municipal, o rga
nizado por .Juventudes Musicales de esta ciudad, tenia su razón de ser en la celebración del 
XXX aniversario de la fundación de esta entidad. Este Festival ha constituido una grata 
novedad y una muestra musical de la máxima importancia. En ella han intervenido y han 
sido protagonistas más de trescientos jóvenes que nos ofrecieron lo mejor de sus repertorios. 

La calidad de los profesores de r-- ...,_...-- --,-- ----. ..... ....-- --=-,----:-== """--==,....-,= .....-=-~
Juventudes Musicales quedó de
mostrada en las variadas lecciones 
magistrales que dieron el rumano 
Vlad Iftinca, Anna Basaldúa, Eva 
Alonso y Covadonga Serrano al 
piano. César Belda nos hizo una 
interesante demostración de las 
posibilidades creativas de la impro
visación musical a partir de unas 
notas musicales aleatorias. Salvador 
Salvador con su clarinete hizo alar
des de una calidad y sensibilidad 
extraordinarias. Todos ellos predi
caron con el ejemplo: saber tocar 
para poder enseñar. 

Capítulo aparte constituyó la 
actuación del Grupo de Música 
Contemporánea del Real Conser
vatorio Superior de Madrid. Exce
lente agrupación que fue dirigida 
por Jesús Amigo y Marisa Ramis y 
la de la Orquesta del mismo 
Conservatorio dirigido por Jesús 
Amigo que interpretó la Obertura 
de Carmen, el Concierto de flauta y 
orquesta KV 313 de Mozart y la 
Sinfonía del Nuevo Mundo de 
Antonin Dvorak. Extraordinaria 
actuación del flautista Alvaro 
Octavio Díaz. 

El sabado por la tarde, en una 
felicisima colaboración a esta fiesta 
musical, intervino la Orquesta del 
Conservatorio de Alcalá, apoyada 
por una enfervorecida multitud de 
seguidores que aplaudieron con 
mucho calor su actuación encomia
ble, digna de tener en cuenta para 
futuras intervenciones. Felicitamos 
a· todos, director y alumnos. Como 
colofón nos ofrecieron una versión 
orquestal del himno de Alcalá que 
debe perfeccionarse para que sea 
una actuación obligada en muchas 
celebraciones de alto nivel. 

Después comenzó el rosario de 
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En el primer banco, durante la misa, dos presidentes de JJMM: 
Ramón González Navarro y Emilio Sanz Galván. 

actuaciones de alumnos de la 
Escuela Mateo de Torres y del 
Conservatorio de Alcalá. No vamos 
a hacer una crítica de cada uno de 
ellos, sólo reconocer que hasta que 
no escuchamos a todos no hemos 
podido darnos cuenta de la inmensa 
importancia que tienen actos como 
este. Es un repaso fundamental en 
el que se observa el nivel de estu
dios de estos jóvenes. Ahí está el 
futuro de Alcalá y la dignidad con 
la que tocan estos jóvenes es enco
miable. Anímo a los padres a que 
no decaigan en el esfuerzo, es el 
mejor regalo que uno puede ofrecer 
a un hijo: disciplina, música, sensi
bilidad, trabajo en equipo y equili
brio emocional. Por eso recomen
damos que esta muestra musical de 
esta envergadura debería de ser 
tarea obligada a realizar todos los 
años, institucionalizándolo para 

solaz de los alcalaínos y como 
medio para observar el· perfecciona
miento de los estudios. Varias notas 
quiero resaltar: la primera, la entu
siasta actuación del Coro infantil y 
juvenil de JJ.MM. dirigido por 
Marisa Ramis. En otro nivel, las 
dos interpretaciones con matices 
diferentes de los Coros de Cámara 
Cardenal Cisneros, dirigido por 
Josué Figal y Duque de Calabria, 
dirigido por Amaro González de 
Mesa. No por conocidos nos dejan 
de sorprender cada dia que les escu
chamos por sus avances técnicos y 
vocales que van logrando. La actua
ción encomiástica y vibrante de la 
Banda de la Asociación Musical de 
Villarejo de Salvanés y la deliciosa 
interpretación del cuento de 
Caperucita Roja interpretado por 
los alumnos de Jardín Musical e 
Iniciación Musical de la Escuela 

Mateo de Torres de JJ.MM .. 
Supongo yo, que dicha actuación 
sumiría a los padres en un baño de 
placer al ver a sus retoños evolucio
nando, cantando y tocando los ins
trumentos de percusión con tanta 
gracia. 

Quiero hacer una última cita a 
un hecho ejemplar: la actuación de 
Aurora, Elena y Lucía Molina 
Rubio, violinistas, que actuaron las 
dos primeras formando un dúo y la 
tercera como solista de futuro exce
lente, las tres acompañadas al piano 
por su padre, Emilio Molina, 
Catedrático del Conservatorio 
Superior de Madrid y profesor de la 
Escuela de Música Reina Sofia. 
Decimos que es un hecho ejemplar 
porque se expusieron con rotundi
dad los resultados de un trabajo 
musical de muchos quilateS. 
Sabemos lo dificil que es hacer 
música de cámara, las horas y el 
mucho tiempo que se necesita para 
alcanzar la conjunción de todos los 
elementos y eso la otra noche era 
evidente, como lo era el goce de los 
que actuaban haciendo- música y 
transmitiendo tal circunstancia al 
público de la sala que lo reconoció 
vivamente con sus aplausos. 

En definitiva, y en general, exce
lente Festival, poco público en 
algunos momentos, en otros mejor. 
Una vez más, Alcalá, ese ente urba
no abstracto y amorfo volvió a dar 
la espalda a actos como este. Por 
mucho que queramos aparentar que 
nos merecemos la titulación de ciu
dad Patrimonio de la Humanidad 
nos mueve a risa el actual quehacer 
de esta ciudad que tendrá que vol
ver a echar mano de la tan manida 
excelsitud histórica. 

Felicitamos a Juventudes Musi
cales por su perfecta organización y 
por la delicadeza de los regalos, 
modestos pero elegantes, que ofre
cieron a quienes actuaron. También 
felicitamos a cuántos colaboraron 
con ellos para que los actos fueran 
brillantes. Actos así hacen cittdad 
aunque muchos de los que compo
nen el coro de los "salvadores de la 
patria" ni aparecieran. ! Que cosas 
tiene uno que ver! . 

F.C.R. 
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Emilio Sanz, primer presidente de la entidad, y Francisco Javier García Gutiérrez reciben sus insignias de oro de Ramón González Navarro. 

se entregaran • insignias de ara a las fundadores que permanecen 
en activa y una veintena de insignias de plata a las sacias que han 
sido fieles a la entidad durante más de 25 años 

Juventudes Musicales recibió una «inyección de 
moral» con la celebración de su DI Aniversario 

JUVENTUDES MUSICALES de Alcalá celebró los días l y 2 de marzo su XXX Aniversario. Además 
de la programación musical prevista para celebrar el evento, a la que también hacemos referencia en 
estas mismas páginas, la asociación ha organizado otros actos en los que antiguos y nuevos socios de 
JUVENTUDES MUSICALES han tenido la oportunidad de reencontrarse y hablar de todo un poco. 

El programa del XXX Aniver
sario se inició con una misa ofi
ciada por el obispo de la diócesis 
de Alcalá Monseñor Ureña y de
dicada a recordar a los miembros 
de JJMM fallecidos a lo largo de 
estos años y «pedir a Dios por to
dos los que fuimos y somos para 
que nos ilumine y ayude en nues
tras vidas». La misa, que se ce
lebró en la Capilla de San Ilde
fonso, el sábado 1 de marzo, con
tó con la participación de los tres 
coros de JJMM: coro infantil y 
juvenil, coro de cámara Carde
nal Cisneros y grupo de cámara 
Duque de Calabria. 

El segundo acto no estricta
mente musical fue la Cena Ho
menaje a la Fidelidad, en la que 
participaron casi un centenar de 
personas, todas ellas ligadas de 
una forma u otra aJJMM, y que 
tuvo lugar en la Hostería del Es
tudiante, el 1 de marzo por la no
che. Antes de dar por concluída 
la velada, a la que asistieron co
mo invitados los concejales Isa
bel Rodríguez y Gustavo Seve
rién, se entregaron 4 insignias de 
oro a otros tantos fundadores de 
JJMM que todavía continúan en 
activo: Emilio Sanz (que fuera 
primer presidente de la entidad 

y ya totalmente restablecido de 
la enfermedad que le ha mante
nido apartado de la vida activa 
en los últimos meses); Antonio 
Martín Sobrino; Francisco Ja
vier García Gutierrez; y Antonio 
Jiménez Almonacid. Además se 
entregaron más de una veintena 
de insignias de plata a los socios 
que han sido fieles a la entidad 
durante más de 25 años. 

Ramóp González Navarro, ac
tual presidente de JUVENTU
DES MUSICALES, valoró muy 
positivamente la celebración de 
este aniversario: «Ha sido una 
inyección de moral para la enti-

Antonio Martín Sobrino es otro 
de los fundadores de JJMM. 

dad y hemos aprovechado para 
pedir a los fundadores que vigi
len JJMM para que no desapa
rezca. Se declaró el «primer sor
prendido» ante el excelente nivel 
demostrado en sus actuaciones 
por los alumnos del Conservato
rio de Alcalá y de JJMM, a los 
que agradeció su apoyo juvenil y 
entusiasta. González Navarro 
añadió que sería una buena idea 
«institucionalizar» el Festival 
Musical «para recordar cada año 
lo que hay en Alcalá». 

El segundo acto no estrictamente musical fue la Cena Homenaje a la Fidelidad, a la que asistió Gustavo Severién, concejal de Cultura. 
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Nieves Hemández y Marina Barba 

El arte continúa animando el aula de cultura de Caja de Madrid 

Séptima semana del Maratón cutural 
Nieves Hemández y Marina Barba, piano y violoncello respectiva.mente, nos ofrecieron un maravi

lloso concierto con piezas tan conocidas como la 11Suite Española» de Nin o la 11Suite Popular Española» 
de Falla, entre otras, para un concierto clásico a la vez que popular, que reunió al público selecto para 
la ocasión. La presentación corrió a cargo de Juan Luis Díaz. 

Copla y danza se pusieron en 
marcha la tarde del martes. Mar 
Guzmán, en la voz, con temas 
como «Carmen de España», «Un 
rojo clavel», y con la colabora
ción del ballet de la Escuela Pi
rueta, que acompañó los temas 
con bailes como soleá, bulerías o 
tangos, una mezcla que resultó 
atractiva y bien conjuntada. 

La joven Celia Alonso y su 
acordeón volvían al aula de cul
tura tras una larga ausencia por 
causas profesionales. Para la oca
sión eligió temas clásicos supe
rando con buena nota esa asigna
tura pendiente con la música, Al
calá y su público. 

La voz de Antonio Aguilar 
ofreció un recital lírico con obras 
de los maestros Solozábal, Luna, Celia Alonso 

Componentes de la Exposición Colectiva VII 
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Mar Guzmán y Pirueta 

Guerrero y Serrano entre otros. 
Esta nueva nota clásica y popu
lar fue acompañada al piano por 
Montserrat Font. 

El viernes, las voces de la 
Schola Cantorum, bajo la direc
ción de Nuria Matamala, inter
pretaron un repertorio basado 
principalmente en anónimos de 
los siglos XV al XVII y obras de 
Arañes y Di Lasso, aunque tam
bién nos trajeron composiciones 
de Brahms. El grupo puso de ma
nifiesto una vez más su buena 
conjunción vocal. 

Y volvió el teatro, en esta oca
sión «Altas Trotem» por el Gru
po Pandora; un compendio de 
escenas cotidianas con temas ac
tuales y un montaje en el más pu
ro estilo contemporáneo, donde 
la palabra es lo importante utili
zando como efecto secundario un 
mobiliario altamente funcional, 
con lo cual el grupo demostró 
una buena puesta en escena y 
una manera de presentar las nue
vas tendencias en el teatro con 
imágenes que traspasan el cora
zón de quienes las interpretan y 
llegan al de cada una de las per
sonas que los escuchan. 

La Coral Polifónica Complu
tense, dirigida por Juan Luis 
Díaz, tiene un repertorio amplio 
cuyo principal objetivo es la di
fusión cultural de la música po
lifónica, a la cual dotan con per
sonalidad propia. Finalizó el ac
to con el pasodoble de Alcalá de 
Henares, en arreglo para coral de 
Luis Díaz. 

La tarde del domingo una vez 
más nos trasladó al fantástico 
mundo de la danza, al embrujo 
de las tierras andaluzas con un 
recorrido no sólo por sus cantes, 
sino recordando bailes puramen
te difíciles y sobrios, aunque no 
antiguos, en la voz de Amador. 
A la guitarra_Antioco. Todo ello 
para el ballet de Paloma de Pe
dro con los bailarines Cristina y 
Jorge, que interpretó, entre 
otros, tanguillos, rumbas, ale
grías y tientos. Un programa 
ameno y completo arropado 
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Grupo Pandora 

como siempre con un vestuario 
vistoso, para levantar los aplau
sos del público asistente. 

En cuanto a la sala de exposi
ciones, acogió a la Colectiva VII , 
en la que intervenían los siguien
tes artistas: 

Crhistine J. Willis nos presen
tó esmalte y acuarela con gran 
dominio de la gama cromática, 
una luminosidad muy interesan
te y pincelada ágil, suelta y de 
gran calidad. Los esmaltes, con 
gran fuerza creativa, ingenio y 
personalidad, denotan esfuerzo 
investigador que lleva consigo el 
don del buen hacer. 

Maribel Vázquez nos presen
tó su pincelada suelta, de fuerte 
textura, con bonita ejecución en 
su temática, en la que abarca no 
sólo el paisaje y el retrato, sino 
elementos cotidianos, en tonos 
celestes, rojizos, pardos o grises. 

Camino Pérez se adentra en la 
aventura del paisaje a «plein 
air». Es un modelo difícil de des
cribir y olvidar. Limpieza e in
dependencia en los colores, pu
reza de cotorno, luz y sombra, 
transpiración y oxígeno, pince
ladas pequeñas y largas con un 
toque singular. 

La obra de Gregory James Wi
lliams se fundamenta sobre con-
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ceptos de idea, espacio y técnica 
con la propuesta de cons
truir/destruir un espacio entra
mado roturado por planos, líneas 
y color, con presencias anónimas 
claramente identificables, limpia 
ejecución de la técnica, texturas 
y códigos cromáticos. Conjuga lo 
fino , lo rígido y lo móvil, lo ra
cional y lo instintivo. En fin, lo 
geométrico y abstracción. 

Cristina Pérez, frescura, belle
za y espacio. Amante de la liber
tad, lo refleja y presenta en su 

obra desde el dibujo al pastel. Su 
obra atrapa el embrujo del arte 
y lo imprime en cada pincelada. 

Juan Garrido es pintor que 
disfruta con su arte, premisa que 
le lleva a conseguir un trabajo 
suave y pausado; en el paso que 
hace de las luces a las sombras 
entra en las penumbras con to
nalidades ocres que llenan los 
espacios. 

La pintura de José Cerros po
see colores fuertes. Se enfrenta a 
una bidimensionalidad en el 

Paloma de Pedro 

Polifónica Complutense 

conjunto intentando producir 
una corriente entre artista y 
obra. Sus colores dan forma ar
mónica y equilibrio producien
do calma en un mundo de sue
ños , más allá de lo puramente 
visual. 

Miguel Becerril nos traslada a 
su obra sirviéndose tanto del di
bujo como de la técnica informá
tica , encontrándonos con una 
obra que es reflejo inmediato de 
una visión en la que el conjunto 
resulta atractivamente acogedor. 

Los esmaltes y esculturas de 
Daniel Durán son ante todo in
novadores y coloristas. Juega con 
emanaciones lumínicas y dota a 
la composición de alegría con la 
que el espectador se adentra en 
los caminos de la expresión y vi
sualización a golpe de vista. 

Teresa Jimeno nos presenta 
pintura en tela y seda. Los mo
tivos de sus estampaciones, ma
nuales y artesanales , son a menu
do creación de su imaginación 
con representaciones oníricas o 
quizás mágicas de la naturaleza, 
mundos envueltos en una atmós
fera espiritual simbólica de tra
zo fino , pero enérgico, sencillez 
en sus siluetas plenas de expre
sividad que denotan su talento 
d~bujístico y dominio de la téc
nica. 
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La presidenta de AMDIC entregó al presidente Ruiz Gallardón uno de los grabados representativos de la ciudad de Alcalá. A la derecha, Ruiz 
Gallardón inaugura las jornadas en compañía de la consejera de Sanidad, Rosa Posada, y la directora general de la Mujer, Asunción Miura. 

En las «Jornadas de Encuentro de l~s Mujeres Madrileñas» 

Las «Democráticas» entregaron a Ruiz Gallardán 
el séptimo grabado de la colección AMDIC·Alcalá 
Dentro de la semana dedicada a la mujer, el día 4 de marzo han tenido lugar las Jornadas de Encuentro de 
las Mujeres Madrileñas, organizadas por la dirección general de la Mujer y la consejería de Sanidad y Ser
vicios Sociales de la CAM, en el renovado Mercado Puerta de Toledo. Casi todos los pueblos y localidades 
de la comunidad estaban representados por medio de stands, exposiciones, manualidades, folklore, repre
sentaciones teatrales y sobre todo por una afluencia multitudinaria de mujeres. El ayuntamiento de Alcalá 
ofreció a todas las asociaciones relacionadas con la mujer el participar en este acto facilitando el transporte. 

AMDIC estuvo representa
da por un grupo de cuarenta 
asociados que recorrieron in
cesantemente todos los stands 
y demás exhibiciones , tales 
como la representación del en
tremés «El juez de los divor
cios» , a cargo de un grupo de 
mujeres de Alcalá. 

AMDIC entregó uno de los 
grabados de su colección al 
presidente del gobierno regio
nal, Alberto Ruiz Gallardón, 
no sólo en su propio nombre, 
sino también en el de todas las 
mujeres de Alcalá, allí repre
sentadas. Ruiz Gallardón re
cibió muy complacido el gra
bado, que representa las be
llas torres de la iglesia de San
ta María. 

Actuación de un grupo alcalaíno 
representando <cEI juez de los di
vorciOS», observado desde distin
tos pisos del Mercado Puerta de 

Toledo. 

La Semana de la Mujer 
continúa y en ella seguiremos 
participando en pro de la 
igualdad, pues como dice un 
lema: «La igualdad es buena 
para todos». 

A la izquierda de estas lí
neas, un grupo de mujeres de 
AMDIC ante el stand del 
ayuntamiento de Alcalá. 

Se prohibe la entr!da. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello • . \ ,:-- · ·. 

- --- -.-

sano y fuerte. · 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 5 1 . . t lt .11 d 1 t i ·t 

o 1c1 e consu a aman o a e e ono 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y . 88 2 7 5 7 5 
sin problemas. PLAZA DE CERVANTES, 7. ALCALA DE HENARES 
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El exalcalde anrma que no posee acciones de esa empresa 

Florencio Campos asegura que su representación 
en el grupo Ciceron lle insu1ciona1 
Florencio Campos aseguró a PUERTA DE MADRID que "en ningún momento he poseido acciones, 
ni las poseo, del grupo Cicerón", y añadió que su representación en esa empresa que comercializó el 
cementerio jardín desde la constitución de la sociedad, fue a título institucional, es decir, como alcal
de de la ciudad complutense. Campos matizó incluso esto último: "Formé parte del consejo de admi
nistración del grupo Cicerón como presidente del consejo de administración del Cementerio Jardín. 

Preguntado Campos sobre si 
es habitual que un cargo públi
co sea miembro de un consejo 
de administración de una 
empresa privada, éste respondió 
que sí lo es: "Yo mismo como 
alcalde he pertenecido al conse
jo de Ibercaja, también al de 
Cajamadrid. Pertenecemos a 
otros consejos porque son 
representaciones que tiene la 
ciudad. Unas veces le tocó a 
algún concejal, y otras veces 
me tocó a mí, bien como alcal
de o bien como concejal". 

La adjudicación de la comer
cialización del Cementerio 
Jardín a una empresa, en este 
caso al grupo Cicerón fue 
hecha, según Campos, "para 
que no hubiera monopolio. Es 
decir, que los servicios funera
rios pudieran estar hechos por 
cualquier empresa. Para la 
comercializacion de estos servi
cios funerarios se buscó una 
empresa precisamente para que 
no hubiera monopolio". 

Sin embargo todo apunta a 
que el grupo Cicerón estaba 
relacionado con la parte privada 
de la empresa mixta, es decir, 
con Europea de Finanza: 
"Puede estar relacionada pero 
eso nunca era un dato a discutir 
y nunca lo hemos discutido en 
el consejo de administración. Sí 
es verdad que la parte privada 
nos facilita la presencia, o por 
lo menos nos informa". 

En cualquier caso Campos 
señaló que su presencia como 
presidente del consejo de admi
nistración de la empresa mixta 
'Cementerio Jardín'en el del 
grupo Cicerón, se discutió en el 
consejo de administración de 
aquella: "Esos son mecanismos 
que a tí se te escapan como per
sona. Para eso están los técni
cos". 

Campos señaló que "asistí a 
una de las primeras reuniones 
del consejo de administración 
de Cicerón; si no fue la primera 
fue la segunda y en cualquier 
caso fue la única a la que asis
tí". En cualquier caso no ocultó 
que su firma pudiera estar 
estampada en un acta fechada 
posteriormente: "Dentro de los 
mecanismos que tienes de fir
ma, que todos los días te pre
sentan cien mil firmas, aunque 
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sea una exageración pero por 
decirlo de alguna manera, se me 
pudo haber presentado y yo fir
mé". 

Con el grupo Cicerón tam
bién estuvo relacionado el hijo 
del secretario general del ayun
tamiento complutense, Enrique 
Castillo. En efecto, Ignacio 
Castillo fue jefe de ventas en el 
cementerio jardín. Campos 
señaló: "Creo que era empleado 
pero tampoco te lo puedo decir 
muy claro porque yo con 
Ignacio Castillo no he hablado 
en mi vida de este tema; sé que 
existía, que trabajaba para la 
empresa, pero no sé si era 
empleado de ordenador, o de no 
sé qué". El exalcalde no consi
dera que el grupo Cicerón tenga 
que ver con el fracaso económi
co del cementerio jardín de 
Alcalá: "El fracaso económico 
proviene de dos elementos que 
no se cumplen de forma coordi
nada. El primer elemento eran 

las ventas en Madrid;ése era 
uno de los ingresos previstos. 
Es cierto que Cicerón cobraba 
el 25 por ciento de las ventas, 
pero con cargo a ese 25 por 
ciento, pagaba todo el aparato 
co-mercial, y todo el aparato 
promocional, es decir, la publi
cidad". Campos dijo que "casi 
nunca se llegaron a vender uni
dades de enterramiento en 
Madrid. El otro elemento que 
ha entrado en la cuenta de 
resultados de forma negativa ha 
sido el programa de desarrollo 
del cementerio jardín; había que 
optar por desarrollar el cemen
terio jardín en fases en los ser
vicios comunes como es la 
cafetería, las oficinas, las tana
tosalas, la capilla, el horno de 
incineración, la urbanización y 
el ajardinamiento, así como los 
servicios de enterramiento. 
Llegamos a la conclusión de 
que los servicios comunes no se 
podían hacer por fases, que no 
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íbamos a hacer un trozo de ofi
cinas, un trozo de cafetería y un 
trozo de capilla. Se hizo todo 
junto. Eso nos obligó a endeu
darnos; además cuando los cré
ditos se pidieron los intereses 
estaban muy altos". 

La nota 
de Florencio Campos 

En relación con la informa
ción que aparece en su semana
rio de fecha 1 de marzo del pre
sente, quiero manifestar lo 
siguiente con el ruego de su 
publicación: 

1 º Mi representación en el 
consejo de administración del 
grupo CICERON S.A. fue a 
título INSTITUCIONAL, como 
presidente del Consejo de 
Administración de Cementerio 
Jardín, que lo era por ser alcal
de de la ciudad y como en otros 
consejos de instituciones como 
IberCaja, Caja de Madrid o 
cu/quiera de las entidades que 
le correspondían a la ciudad, a 
sus empresas u organismos 
públicos. 

2° Mi participación en con
sejo de dicha empresa se limitó 
a una sola de sus reuniones, 
extremo fácilmente comproba
ble con las actas pertinentes. 

3º La existencia de un conse
jero representando a Cemen
terio Jardín se debió a la firma 
del contrato acordado entre 
Cementerio Jardín y el grupo 
Cicerón. Posteriormente, como 
todas las actividades comercia
les de la empresa Cicerón y 
Cementerio Jardín eran conoci
das y aprobadas en los conse
jos mensuales de Cementerio 
Jardín, consideré innecesaria 
mi asistencia a las reuniones 
del Consejo de Cicerón. 

4º La aparición de mi firma, 
extremo que no me consta, en 
un documento contable y en un 
informe, en todo caso corres
pondería SOLAMENTE al pre
ceptivo 'enterado' como miem
hro de dicho consejo de admi
nistración. 

5º No poseo acciones, ni 
nada tengo que ver con accio
nistas ni gestores de dicha 
empresa Cicerón como Floren
c io Campos, como lo demues
tra el ReRistro Mercantil. 
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Sergio Rodríguez y Jonathan Martín, junto a otro repartidor. 

un menar detenida como presunta autor 

de varias robas can vlalencla e intimidación 

cuatro atracos a repartidores 
de pizzas en menos de una semana 

Los repartidores de pizzas a domicilio se están viendo acosados de un tiempo a esta parte por 

atracadores. En sólo seis días, del 28 de febrero al S de marzo, se han producido en Alcalá cuatro 

robos con intimidación de este tipo. El método que utilizan viene a ser el mismo, así como las 

zonas donde se producen los sucesos. Las cadenas de pizzerias se ven obligadas a aplicar ciertos 

trucos para estar prevenidas ante los atracos. Los delincuentes se caracterizan por su juventud: 

Sergio S.B., de 16 años de edad, resultó detenido la semana pasada y puesto a disposición judi

cial, como presunto autor de seis robos con intidación a otros tantos repartidores de pizzas. 

Sergio S.H. contaba en su 
haber con un antecedente de 
otro robo con violencia e in
timidación. Su detención se 
produjo como resultado de las 
investigaciones realizadas por 
funcionarios del grupo 1 ° de 
policía judicial de la comisa
ria de Alcalá, donde se venían 
denunciado una serie de atra
cos en los que todas las vícti
mas eran repartidores a domi
cilio de pizzas de diversas em-

presas. Los sucesos tenían ca
racterísticas similares: se pro
ducían en una zona del polí
gono Puerta de Madrid y en 
horas de tarde-noche. Los re
partidores eran abordados por 
un individuo en el portal don
de habían entregado el pedi
do o al salir de él. Les intimi
daba con armas blancas y les 
sustraía el dinero que habían 
recaudado. Las víctimas pare
cían coincidir en la descrip-

ción del atracador, afirmando 
que se trataba de un indivi
duo joven, de pelo casi rapa
do, que vestía ropa deportiva 
y cazadoras de tipo bomber. 
La policía judicial pudo de
terminar que el autor de los 
hechos era el mismo indivi
duo y que probablemente re
sidía en la zona donde se pro
ducían los robos, apoyado por 
otros individuos que se situa
ban en las inmediaciones. 

Ignacio Palomera y Andrés 

Cuatro atracos en seis días 
Tras la detención del joven 

Sergio S.H. se han producido 
al menos cuatro atracos a re
partidores de pizzas a domi
cilio. El primero de ellos ocu
rrió aproximadamente a las 
diez de la noche del 28 de fe
brero, cuando la víctima fue 
abordada en la calle Nuestra 
Señora de Belén, a la altura 
del n°17. Al día siguiente, 1 
de marzo, le tocó el turno a la 
pizzería Oh La La! Su repar
tidor fue alcanzado sobre las 
once de la noche en la calle 
Vázquez de Coronado, cuan
do acababa de entregar un pe
dido. El autor de este robo 
con intimidación llevaba una 
navaja y le quitó el dinero de 
la recaudación. Era un joven 
de entre 20 ó 25 años, de 1,65 
metros de estatura aproxima
damente, con media melena, 
aspecto de toxicómano y agi
tanado, que vestía chaqueta 
gris y pantalón oscuro. El si
guiente suceso llegó el 4 de 
marzo. En este caso el emplea
do de otra pizzería resultó 
atracado sobre las nueve y 
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cuarto de la noche, en la calle 
Francisco de Toledo n°1. Por 
último, la misma calle Váz
quez de Coronado volvió a ser 
el lugar del suceso, cuando 
eran cerca de las nueve de la 
noche del 5 de marzo. La víc
tima describió al atracador, 
que le había amenazado con 
un cuchillo grande, como un 
joven de 18 años, con media 
melena, moreno y que vestía 
un plumas azul. 

El máximo botín que consiguieron los ladrones 
no pasa de &.aoo pesetas 

si hubieran robado un banco 
o un bar, de donde hq.bieran 
conseguido más dinero». Lo 
cierto es que estos atracadores 
no consiguen botines dema
siado elevados en los aborda
jes a motoristas de pizzerías. 
Con un poco de suerte , si el 
trabajador ha realizado dos 
servicios seguidos , pueden 
quitarle entre 5.000 y 6.000 
pesetas. 

El polígono Puerta de Madrid, 
la zona de Reyes 11 
y Nueva Alcalá se perfilan 
como los barrios 
más conflictivos 

Raro es encontrarse a un re
partidor que no haya sido víc
tima de alguno de estos suce
sos. Andrés, encargado de 
Pizza World, explica que 
«bastantes veces nos han atra
cado y nos han quitado las 
motos. Hay repartidores que 
se acostumbran y continúan 
con su trabajo aunque tengan 
un atraco. Pero también hay 
otros que lo han dejado a raíz 

de que les haya pasado». 
En las cadenas de pizzerías 

se sabe que hay lugares más 
conflictivos que otros. Estos 
son el polígono Puerta de Ma
drid y, últimamente, Nueva 
Alcalá y la zona de Reyes 11. 
Cuando reciben una llamada 
para realizar un servicio en 
cualquiera de estos barrios, 
los «timbres de alarma» de los 
repartidores comienzan a so
nar. En lo posible, se toman 
algunas medidas de precau
ción, como pedir al cliente 
que baje él mismo a recoger la 
pizza al portal en vez de su
bírsela al domicilio. Sergio 
Rodríguez, encargado de Te
lepizza, explica alguno más de 
estos trucos. «Si podemos, 
procuramos que los repartido
res vayan de dos en dos. A ve
ces también se les dice que de
jen la moto en el portal de en
frente de donde vayan a en
tregar el pedido. Así, si ven 
algo raro, pueden volver a su
bir a la casa y llamar. Cuan-
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do vemos que son calles con
flictivas también solemos pre
guntar al cliente con qué di
nero nos va a pagar, para así 
llevar el cambio justo. Ulti
mamente , como estamos te
niendo más problemas , tam
bién llamamos a la policía an
tes de salir de la pizzería pa
ra que, si pueden, se acerquen 
al sitio, aunque entendemos 
que tampoco van a estar pen
dientes de nosotros. Además 
da la casualidad de que, cuan
do nos ha pasado algo, lapo
licía no estaba en ese momen
to. Está claro que hay zonas 
peores , pero en realidad tam
poco se sabe, porque también 
nos han llegado a robar en El 
Gurugú, por ejemplo. A otro 
chico le atracaron a las seis de 
la tarde, a plena luz del día. 
Es que ya les da igual, porque 
incluso ha habido veces que 
han salido en moto desde la 
misma pizzería persiguiendo 
a los repartidores y les han 
atracado cuando han bajado 
de hacer el servicio». 

«Es deprimente que pasen 
estas cosas, porque no te 
dejan trabajar tranquilo» 

Cada vez que un repartidor 
es atracado, la policía recibe 
notificación y se formula la 
denuncia correspondiente. A 
Jonathan Martín, repartidor 
de Telepizza, le ocurrió el pa
sado 6 de enero. «Bajé de ha
cer el pedido y estaban dos es
perándome en el portal. Me 
amenazaron con una navaja y 
me dijeron que les diese el di
nero. Son robos un poco inú
tiles porque , si les pillan , les 
va a caer la misma pena que 

Los sucesos han creado una 
cierta inseguridad en los em
pleados, la mayoría de ellos 
gente muy joven que se ve 
amedrentada por ladrones 
que muchas veces son meno
res de edad. Eso le ocurrió a 
Ignacio Palomera, que en la 
actualidad trabaja para Pizza 
World pero fue atracado 
cuando era empleado de otra 
empresa, viéndose víctima de 
un niño de 15 años. «Desde 
luego me da un poco de repa
ro. No como para dejar el tra
bajo, pero está claro que no te 
da igual saber que hay algo 
por ahí». En este sentido , Jo
nathan Martín añade que no 
se puede evitar la tensión 
cuando se baja la escalera de 
un portal después de hacer un 
pedido. «No.es que vayas con 
miedo, pero sí con respeto. No 
sabes si al bajar te van a ame
nazar simplemente o te van a 
dar un trancazo. Es depri
mente que pasen estas cosas, 
porque no te dejan trabajar 
tranquilo. Encima que gana
mos poco no podemos hacer
lo en condiciones>;. 

Sergio Rodríguez añade 
que sienten como si les «tuvie
ran manía». «Nos sienta fatal 
que pase todo esto». Y es que, 
aparte de los atracos , también 
se dan casos en que les tiran 
las motos al suelo , se las rom
pen e , incluso durante el pa
sado invierno, se ven víctimas 
de bolazos de nieve. 
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Atraco con pistola en la céntrica calle de Ramón y Caial 

Los ladrones, que consiguieron un botin de 21.000 pesetas, 
encerraron a la víctima en el cuarto de contadores 

El encargado de una fotocopiadora ubicada en el n°4 de la calle Ramón y Cajal sufrió un atraco 
a punta de pistola a las 16'00 horas del pasado 28 de febrero. Los atracadores fueron dos jóvenes 
de unos 25 años de los que la víctima apenas pudo aportar descripción ya que le impidieron darse 
la vuelta en todo momento. El botín del robo fue de 206.000 pesetas. 

El hecho ocurrió después de 
que el empleado abandonara 
la oficina y se dirigiera, para 
desconectar las luces, al cuarto 
de contadores que el edificio 
tiene en el portal. 

En ese momento fue abor
dado por detrás por un indi
vidio que le colocó algo frío en 
el cuello diciéndole que era 
una pistola. Amenazándole 
con que le pegaría un tiro si 
se giraba, le agarró fuerte
mente del abrigo, obligándo
le a quitárselo, y le pegó un 
fuerte empujón hasta meterle 
en el cuarto de contadores, ce
rrando la puerta tras él. 

Una vez encerró a su vícti
ma y sin dejar de intimidarle 
verbalmente para que no se 
diera la vuelta, se dedicó a re
gistrar los bolsillos de la pren
da hasta dar lo que buscaba: 
la cartera y el dinero, 206.000 
en concreto. 

Mientras el segundo ladrón 
vigilaba en la puerta e insta
ba a su compañero a que se 
diera prisa, éste se dirigió con 
sorna a su víctima diciéndo
le: «Estás forrado». 

El atracado, una vez oyó 
cerrarse el portal, se giró y 
miró a través de la rejilla de 
la puerta, teniendo tan sólo 

unos segundos para ver a uno 
de los individuos cuya des
cripción facilitó a la policía: 
1'80 de altura, pelo rizado y 
castaño, y vistiendo un plu
mas rojo, abombado y corto 
hasta la cintura, y unos 
vaqueros. 

Pasó casi una hora hasta 
que la víctima pudo salir de 
dónde sus atracadores lo ha
bían dejado encerrado, ya que 
tuvo que esperar a que llega
se alguno de los otros ocupan
tes de las oficinas que se en
cuentran en el mismo inmue
ble, lo que no sucedió hasta 
casi las 17'00 horas. 

Robo de numerosos objetos en cuartos trasteros de la Plaza de Navarra 

Los ladrones bajaron tres bicicletas y doce sillas 
desde el quinto piso sin que nadie los viera 

Un robo de objetos se perpetró en siete cuartos trasteros del portal 6 de la Plaza de 'Navarra 
(detrás del ambulatorio del Val). Se cree que el suceso ocurrió en la noche del 3 al 4 de marzo, 
aunque no fue descubierto hasta la tarde de éste último. Es de señalar que los ladrones tuvieron 
que bajar todo su botín, en el que se incluían hasta doce sillas, entre otras muchas cosas, desde 
el último piso del inmueble, donde están situadas estas habitaciones. Tanto si utilizaron el ascen
sor como las escaleras, ningún vecino se percató de lo que estaba sucediendo. 

El robo se descubrió sobre 
las ocho de la tarde del mar
tes, 4 de marzo, cuando una 
vecina subió hasta su cuarto 
trastero y vio que habían en
trado en el suyo pero que no 
era el único. Los ladrones 
apalancaron las puertas del 
portal y de siete de los veinte 
cuartos del inmueble, abuhar
dillados y situados en el quin
to piso. Para ello utilizaron 
un destornillador, aunque se 
especula con que también hu
biera podido usarse una tar
jeta de crédito para algunas 
puerta~ que no presentaban 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.H.O. 
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marcas. Sólo fueron violenta
dos los trasteros que tenían ce
rrojo normal, mientras que ni 
siquiera tocaron los que esta
ban provistos de fac. 

Los ladrones se llevaron, 
·entre otras cosas, ropa, herra
mientas, una piedra moledo
ra, una remachadora, un te
levisor antiguo, tres bicicle
tas, y doce sillas. Al principio 
también habían cogido varios 
litros de aceite en un carrito 
de la compra, pero luego de
cidieron cambiarlos por una 
de las bicicletas, valorada en 
más de 100.000 pesetas, qui
zás al ver que no podían car
gar con todo y les convenía 
más ésta última. Está claro 
que el suceso tuvo que come
terlo más de una persona, pe
ro extraña pensar cómo fue
ron capaces de recoger tantas 
cosas, bajarlas desde el quin
to piso por ascensor o escale
ras y se supone que cargarlas 

en alguna furgoneta o camión, 
todo ello sin que nadie se en
terara de lo que estaba pasan
do. Los vecinos avisaron de lo 
ocurrido a la policía, que acu
dió al lugar. Es la primera vez 
que sucede algo de este tipo en 
los dos años aproximados que 
se estrenaron estas viviendas. 
Nadie había visto a personas 
extrañas los días anteriores 
que pudieran haber hecho sos
pechar. Un vecino recuerda 
que hace tiempo descubrió a 
dos jóvenes inyectándose he
roína en las escaleras y les hi
zo marcharse de allí, pero 
nunca había vuelto a pasar 
nada ni se cree que tenga re
lación. Ahora se piensa en re
forzar la seguridad y es pro
bable que la comunidad de 
propietarios celebre una reu
nión, para aconsejar en ella 
prudencia a la hora de abrir 
la puerta del portal, dotado de 
video-telefonillo automático. 

El polaco agredido se refugió 
en esta cafetería. 

Pidió a los camareros 

que avisasen a la policía 

y explicó que le habían 

pegado sus amigos 

un polaco recibió una 
paliza y se refugió 
en una cafetería 

Un hombre se refugió en la 
cafetería Alma 88, situada en 
la calle Hans Sevilla, expli
cando que había sido víctima 
de una agresión. El joven, de 
nacionalidad polaca, pidió a 
los camareros que avisaran a 
la policía y explicó que le ha
bían pegado sus amigos. El 
suceso ocurrió sobre las doce 
de la medianoche del lunes, 3 
de marzo. 

El agredido, de unos 26 ó 27 
años , entró al local sangrando 
por el labio y con aspecto de es
tar mareado. Uno de los camare
ros que le atendió, Ornar Sán
chez, precisamente le conocía 
porque había trabajado con él 
hace unos cuatro años realizan
do mudanzas, aunque no habían 
vuelto a tener ningún contacto. 
«Estábamos ya cerrando y entró 
él , diciendo que llamáramos a la 
policía. No se le entendía bien 
porque es polaco y no habla cla
ro español. Parece que le pega
ron cerca de la cafetería, aunque 
no dijo dónde. Quizá había teni
do alguna bronca, pero no sé lo 
que pasó exactamente, ni si sus 
amigos también eran polacos. Se 
veía que le habían dado una pa
liza>>, cuenta el camarero. 

Los trabajadores de la cafete
ría avisaron a la policía y en el 
lugar se personaron cuatro agen
tes de la secreta. El agredido se 
marchó con dos de ellos, para ser 
atendido en la Casa de Socorro 
y formular la denuncia corres
pondiente. 
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Manipulaban el cajero automáUco para que las tarjetas quedaran 
atascadas v tras robarlas se las daban a sus compinches, 
empleados de gasolineras, los cuales sacaban el dinero 

Detenidas cuatro personas de 39 a 60 años de edad 
Nuen persenas han resuhade afectadas per un mentame 11111 de mlllón v medie 
La Guardia Civil de Loeches ha detenido a cuatro personas: Rosario MS, de 46 años, nacido en 
Ciudad Real y con domicilio en San Fernando de Henares; Eusebio SH, de 58 años de edad, natural 
de Avila y domiciliado en Torrejón de Ardoz; José Luis CE, de 39 años de edad, nacido en Madrid y 
con domicilio en Costada, y Francisco MH, de 60 años, natural de Cuenca y domiciliado en Madrid. 
Los cuatro han sido detenidos por un presunto delito de robo con tarjetas de crédito realizado en dife
rentes gasolineras de la zona en los meses de noviembre a febrero y en el que resultaron como vícti
mas un total de nueve personas. La cantidad total robada se acerca al millón y medio de pesetas. 

Los hechos ocurrieron del automático del centro comercial para que las tarjetas se quedaran 
siguiente modo: las tarjetas de Pryca San Fernando, el cual ante- atascadas en dicho cajero cuando 
crédito la sustraían de un cajero riormente habían manipulado sus titulares necesitaban sacar 
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dinero. Al no poder extraerlas, se 
veían obligados a dejarlas. 
Mientras daban el aviso del 
hecho las tarjetas eran robadas y 
después distribuidas entre emple
ados de gasolineras de Torrejón, 
Mejorada, Loeches, Aranjuez, 
Toledo y Parla, con los cuales 
estaban compinchados. Estas tar
jetas eran pasadas en las gasoli
neras y con ellas lograban sacar 
el dinero. Todo esto lo hacían con 
gran rapidez y cuando el titular 
de la tarjeta daba cuenta a la enti
dad bancaria para su anulación 
ya habían sacado dinero. Incluso 
una vez llegaron a sacar hasta 
500.000 pesetas. 

Debido a las investigaciones 
de la Guardia Civil y especial
mente a las llevadas a cabo por 
parte de la comandancia del 
puesto de Loeches, se ha podido 
desmantelar esta red, que actuaba 
de manera tan nueva, y detener 
de momento a las mencionadas 
personas, continuándose las ges
tiones para lograr la detención de 
más individuos que también esta
ban en el complot. 

B imp1ne del batín 
asciende a 4 millenes: 
das auacad1res se 
llevaran annas v dinere 
Sobre las 20' 15 horas del día 

25 de febrero se cometió un robo 
con intimidación en la armería 
denominada Algete, situada en la 
Ronda de la Constitución de la 
localidad algeteña. Dos indivi
duos armados con escopetas de 
cañones recortados, ambos enca
puchados, entraron en la arme
ría a la hora del cierre aprove
chando el momento en que se 
encontraba solo el propietario, al 
cual encañonaron y obligaron a 
introducirse en el servicio. 

Los asaltantes se apoderaron 
de gran cantidad de efectos y 
permanecieron dos horas en el 
interior. Aproximadamente sobre 
las 22' 15 ambos individuos aban
donaron la armería y el propieta
rio pudo salir del servicio sobre 
las 22'45 horas, momento en que 
pulsó la alarma para pedir ayuda. 
Los ladrones de llevaron varias 
escopetas de perdigones, cañas 
de pescar, ropa deportiva, nava
jas, un revólver de aire compri
mido, raquetas de tenis, calzados 
de deporte y botas, un total de 
100 pares, anorax, cuchillos de 
monte y chalecos de caza. Todos 
esos efectos se han valorado en 
2.432.000 pesetas. También sus
trajeron un millón de pesetas que 
se encontraban en la caja fuerte y 
550.000 que estaba en un cajón 
debajo de la máquina registrado
ra. 
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En este lugar ocurrieron los hechos Un momento de la rueda de prensa de la policía 

la Policía detuvo al presunto autor de la muene del paracaidista 

ucQué pasa, calvo?", un saludo 
entre amigos, origen de la agresión 
El militar se golpeó la cabeza con el bordillo al caer de la acera al suelo 
El paracaidista falleció tras dos semanas en estado de coma por los hechos 
ocurridos en la connuencia de Vía Complutense con Diego de Urbina 
Dos amigos van por la calle Diego de Urbina en dirección a la Vía Complutense. En su camino y cuan
do estaban próximos a ésta, ven a un tercer amigo que padece un problema de calvicie prematura. Por 
la confianza que tienen con él le saludan con un peculiar "¿Qué pasa, calvo?" En esos momentos pasan 
por allí dos paracaidistas que visten de uniforme y se dirigen a su domicilio en la calle Lugo tras haber 
salido de su cuartel, el del Príncipe. Uno de ellos se da por aludido con lo de 'calvo' ya que por su 
condición de militar lleva el pelo muy corto. Es así como se origina la tragedia con la muerte del sol
dado que se dió por aludido, fallecimiento que se produjo catorce días después tras un coma irre
versible que le sobrevino al caer al suelo y golpearse la cabeza con el bordillo de la acera. 

Con todo y con ello fue una 
investigación policial muy 
complicada la que tuvo que rea
l izar el grupo de Policía 
Judicial encabezado por el ins
pector Vicente Camanzano des
de la comisaría de Alcalá. 
Según el comisario jefe, Jesús 
Sainz, que intervino en la tarde 
del jueves 6 de marzo en una 
conferencia de prensa junto al 
propio Camanzano y a la porta
voz de la Jefatura Superior de 
Policía en Madrid, Esther Arén, 
las dificultades fueron muchas 
para lograr la detención de 
Víctor Manuel T.H., de 21 años 
de edad, quien se dedicaba a la 
hostelería y que tenía una 
detención previa en 1994 por 
tráfico de estupefacientes. 

Se trataba de esclarecer la 
muerte de Sergio Fernández 
Barrera, de 22 años, y caballero 
legionario paracaidista, origina
rio de Santander y con residen-
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cia temporal en la ciudad com
plutense, en la calle Lugo. 
Sergio falleció el lunes 3 de 
marzo en el hospital militar 
Gómez Ulla, donde permanecía 
ingresado en estado de coma 
desde el día 17 de febrero, 
cuando se produjo el incidente 
en la confluencia de las calles 
Vía Complutense con Diego de· 
Urbina. 

El paracaidista 
que acompañaba 
al fallecido ofreció 
versiones contradictorias 
La Policía Nacional sabía la 

gravedad de las heridas del 
paracaidista, que de hecho esta
ba en coma y por tanto no podía 
realizar declaración alguna. Sin 
embargo, a ojos de su presunto 
agresor, el incidente no pasaba 
de ser una pelea normal y 

corriente, lo mismo que a los de 
aquellas personas que pudieran 
como testigos presenciales de 
los hechos ver algún dato que 
podría resultar fundamental 
para la investigación policial, 
que al iniciarse se encontró sin 
nada en lo que basarse para 
reconstruir los hechos. Y es 
que, según la información poli
cial, el acompañante de Sergio, 
otro paracaidistas que vivía con 
él en la calle Lugo, no cooperó 
con los investigadores hasta el 
extremo de ofrecer versiones 
contradictorias. El temor a 
sufrir algún tipo de represalia 
en su cuartel al verse envuelto 
en una pelea callejerá, en la que 
de todos modos él no participó, 
le hizo incurrir en estas contra
dicciones y un espíritu poco 
cooperante con la Policía, ya 
que llegó a asegurar que no se 
percató de lo ocurrido sobre las 
siete de la tarde del lunes 17 de 

febrero hasta oir el golpe, 
momento en el que miró hacia 
atrás y vio huir a tres indivi
duos, dos de ellos a la carrera. 

Lo cierto es que el paracai
dista ayudó posteriormente a su 
compañero, que fue evacuado 
rápidamente al hospital "Prín
cipe de Asturias" y de ahí al 
hospital militar Góm~z Ulla de 
Madrid. 

Búsqueda de testimonios 
y datos 

El trabajo realizado a partir 
de ese momento por la Policía 
consistió en establecer un plan 
de investigación: "Este consis
tió en montar un servicio de 
vigilancia discreta por parte del 
grupo segundo de Policía 
Judicial en el lugar de los 
hechos a fin de intentar locali
zar a algunas de las personas 
que bien por su domicilio pró
ximo, por su trabajo, pasaban 
por ese punto habitualmente a 
la hora en que ocurrieron los 
hechos. Estas personas, con 
toda seguridad, desconocían la 
importancia que tenía el hecho, 
puesto que no sabían que como 
consecuencia de la agresión que 
pudieron ver, se produjo el 
fallecimiento del agredido", 
explicó el comisario jefe, Jesús 
Sainz. 

De esa forma la Policía 
Nacional logró localizar a 
varias personas que efectiva
mente posibilitaron una recons
trucción de los hechos. Se logró 
saber que uno de los agresores 
tenía una marcada calvicie, dato 
este fundamental que sirvió 
para localizar al acusado, 
ponerle a disposición judicial, 
antes de que el juez ordenara su 
ingreso en la prisión de Alcalá. 
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los ues agresores fueron detenidos 
e ingresaron en prisión 

le deiaron inconscie~te de una 
paliza para robarle mil· pesetas 
Un joven recibió una paliza a manos de tres individuo~ que se ensa
ñaron con él para robarle mil pesetas. El suceso ocurrió a ple~a luz 
del dla, sobre las 19 horas y a la salida del centro comercial La 
Dehesa. Fuentes de la policía señalaron a PUERTA DE MADRI~ 
que el joven recibió una paliza enorme hasta el pon.to d.e que per~1ó 
el conocimiento. Sin embargo, su estado salvo comphcac1ón, .no revis
tió gravedad. Eso si, la paliza vuelve a ser una demostración de la 
violencia que una minoría utiliza habitualmente, aunqu~ sólo sea por 
apoderarse de mil pesetas que un joven lleva en su bolsillo. 

Jesús Sainz, comisario jefe de la comisaría de Alcalá 

La reconstrucción 
de los hechos 

La Policía ha logrado demos
trar que los dos soldados ~a~ían 
salido del cuartel del Prmc1pe, 
en la plaza de San Diego, Y. s,e 
dirigían al piso en el que res1d1-
an en la calle Lugo. Cuando 
pa~an por la confluencia de las 
calles Diego de Urbina y Vía 
Complutense, se cruzar?n con 
dos personas que ventan en 
dirección contraria a ellos. 
Estos últimos vieron a una ter
cera persona, amiga de ellos, un 
joven con un marcado pr~ble
ma de calvicie, quien cammaba 
en la misma dirección que los 
militares· le saludaron con una 

' 1 ?" frase: "¿Qué pasa, cavo . .. 
Sergio Femández Barrera se~!º 
por aludido con la expres1on 
pensando que le habían insult~
do y se dirigió a quien hab1a 
lanzado el peculiar saludo tr~~ 
tando de agredirle. Este repeho 
el intento de agresión con un 
golpe que le arrojó al suelo. 

Sergio se levantó y se encon
tró en medio a Víctor Manuel, 
la persona con el pro~Iei:na de 
calvicie, que al ver el. mc1de~~e 
se había vuelto. Serg10 se dm
gió a Víctor Manue~ intenta~~º 
agredirle, según I~ mformac1on 
policial. Pero el Joven con el 
problema de calvicie repelió la 
agresión cogiéndole por la par
te de atrás del uniforme conec
tándole un rodillazo en el pecho 
que le derribó al suelo golpeán
dose la cabeza con el bordillo 
de la acera. 

La pareja de civiles y ~I 
joven con el problema de calvi
cie abandonaron el lugar de los 
hechos mientras que el otro 
militar asistió a Sergio mientras 
que se formó una pequeña agio-
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meración de curiosos antes de 
que el paracaidista fuera trasla
dado al hospital 'Príncipe de 
Asturias'. 

Y es que mientras qu~ Sergio 
tenía una estatura media, entre 
I '65 y l '70 metros, Víctor 
Manuel mide aproximadamente 
I '90 metros y su complexión es 
atlética. Este tenía antecedentes 
policiales, ya que en el año 
1994 había sido detenido en 
Alcalá por tráfico de estupefa
cientes: "En la identificación y 
detención de este hombre fue 
determinante que tenía una alo
pecia enfermiza, además de su 
complexión física, característi
cas que aportaron algunos.~~ 
los testigos. Esto perm1tto 
seleccionar a una serie de per
sonas con estas características", 
explicó el comisario jefe, Jesús 
Sainz, quien aña.dió q~~ la 
detención se produjo el m1erco
les día 5 de marzo, justo un día 
después de que la policía comu
nicara el fallecimiento de 
Sergio. Ese mismo día fue ente
rrado en Santander el joven 
paracaidista. 

Los otros dos jóvenes que 
intervinieron en el incidente no 
tienen antecedentes policiales y 
no han sido detenidos aunque 
están identificados por los 
agentes policiales. 

Las investigaciones realiza
das por la Policía Nacional cul
minaron con la detención de los 
tres presuntos agresores el lunes 
3 de marzo; los detenidos pasa
ron a disposición judicial y 
según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, al parecer 
ingresaron en prisión preventi
va. Se trata de tres delincuentes 
habituáles que vienen actuando 
habitualmente en grandes 
superficies comerciales. 

Los individuos responden a 
las iniciales de Miguel Angel 
I.F., de 18 años; David C.G ., de 
16 años y Jorge P.F. de 19 añ.os. 
El agredido iba con otro amigo 
que fue el que le ayudó al que
dar herido y llegar a perder el 
conocimiento. Esta misma 
semana falleció otro joven, 
Sergio Fernández Barrera, de 
22 años, y soldado de la 
Brigada Paracaidista, co!l!o 
consecuencia de una agres1on 
que sufrió el día 17 de febrero 
en la Vía Complutense, a la 
altura de la calle Diego de 
Urbina. Un individuo le dió 
patada que le derribó y fue a 
golpear su cabeza contra el bor
dillo de la acera produciéndole 
un traumatismo craneoencefáli
co que le hizo entrar en coma y 
que le ha causado la muerte el 
lunes 3 de marzo en el hospital 
militar Gómez Ulla. 

ii OPORTUNIDAD !! 
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Hov las ciencias 
adelantan_ 

voveurcon 
videocámara 
La cinta contenía 
imágenes de panes 
ínUmas de muJeres 

Sobre las 19 horas del día 28 
de febrero de 1997, una patrulla 
de la Policía Local de San 
Femando de Henares fue reque
rida por una vecina que comu
nicó a los agentes que momen
tos antes un hombre había esta
do grabando con una videocá
mara a la requirente y a otras 
personas que se encontraban en 
la parada de autobús sita en I.a 
calle de José Alix Alix. La veci
na manifestó a los policías que 
el autor de los hechos portaba 
la cámara en una bolsa que 
colocaba disimuladamente a la 
altura de las rodillas de las 
mujeres que se encontraban en 
la parada del autobús. 

Siguiendo las indicaciones y 
las reseñas facilitadas por la 
denunciante, los agentes consi
guieron localizar a! presunto 
autor de los hechos, que fue 
identificado como MDF, de 42 
años de edad y vecino de 
Costada, a quien le fue interve
n ida una casete de vídeo que, 
tras ser visionada por los poli
cías, se comprobó que contenía 
imágenes de partes íntimas de 
mujeres grabadas desde un 
ángulo bajo. 

La casete fue intervenida por 
los agentes actuantes y fue 
remitida junto a las diligencias 
oportunas a la autoridad judi
cial. 
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le caveron varios tablones encima desde una cuana planta 

Herido de gravedad un obrero de la 
construcción de 63 años 
Teodoro C.L., obrero de la construcción de 63 años, sufrió un grave accidente cuando realizaba su 
trabajo en las obras de construcción del edificio 'Quinta de Cervantes', situado en la calle Navarro 
y Ledesma frente a la delegación de Hacienda. Atendido en primera instancia por el personal sani
tario de la UVI móvil del INSALUD correspondiente al teléfono 061, el trabajador fu.e trasladado 
al hospital 'Príncipe de Asturias' y a continuación a una clínica de Majadabonda donde quedó 
ingresado. Un cargamento de tablones que eran transportados por la pluma de la grúa en una pla
taforma, se desplazó cayendo sobre el trabajador y dejándole mal herido. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID el herido se encontraba en mal estado aunque su vida no corría peligro. 

Los hechos ocurrieron sobre las 
15 horas del miércoles 5 de marzo. 
Teodoro C.L. se encontraba en la 
planta del edificio en construcción 
denominado "Quinta de Cervan
tes", unas obras que se encuentran 
en un avanzado estado de ejecu
ción y a las que les resta poco 
tiempo para su finalización. 
Mientras, la pluma de la grúa había 
cargado unos tablones para traba
jar en la cuarta planta del edificio. 
Los habían cargado en una plata
forma con la que Ja grúa transpor
ta materiales de construcción. 

Por causas que se desconocen, 
los tablones se desplazaron en la 
plataforma cayendo al vacío y yen
do a golpear alguno de ellos a 
Teodoro C.L. , que quedó malheri
do. El trabajador tenía un fuerte 
golpe en la cabeza que le produjo 
una hemorragia. Algunos de sus 
compañeros señalaron claramente 
consternados mientras Je atendía el 
personal de la UVI móvi l, que 
Teodoro se encontraba mal. De 
todos modos estaba consciente 
aunque los traumatismos Jos tenía 
también en otras partes de su cuer
po. Nada más ocurrir los hechos 
fue av isada la Policía Nacional a 
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través del teléfono 091. Dos 
coches radiopatrulla se desplaza
ron al lugar de Jos hechos y pidie
ron Ja presencia urgente de Ja UVI 
móvil del servicio de urgencias del 
INSALUD. Fueron momentos de 
nerviosismo para algunos de los 
trabajadores que querían que los 
minutos se acortasen para que asis
tencias sanitarias se hicieran cargo 
del herido. Otros trabajadores que 
realizan cometidos diversos en la 
obra llegaron al Jugar después de 
comer y se enteraron de Jo ocurri
do: "Este trabajo nuestro es muy 
arriesgado; por mucho cuidado que 
pongas estamos expuestos a cual
quier accidente", señaló uno de Jos 
trabajadores. 

Los agentes de la Policía 
Nacional cortaron la circulación en 
la calle Navarro y Ledesma con la 
llegada de la UVI móvil para que 
esta pudiera acercarse lo más posi
ble al herido. Sin embargo, el 
vehículo sanitario no pudo acceder 
al interior de las obras por lo que 
tuvo que quedar aparcado en la 
misma calle Navarro y Ledesma. 
Tras Ja atención médica que le rea
l izó al herido el experto personal 
sanitario de urgencias, fue llevado 

en la ambulancia con una camilla 
portátil para a continuación ser 
trasladado al hospital 'Príncipe de 
Asturias ' y de allí a una clínica 
especializada en accidentes labora
les de Majadahonda. 

El trabajador sufría traumatismo 
craneoencefálico si bien se encon
traba consciente. Este es el tercer 
accidente de la construcción que se 
produce en Alcalá en Jo que va de 
año 1997. El primero de estos acci
dentes fue el que sufrió José 

· Chamero Bemal, de 24 años, el 22 
de enero al caer desde un andamio 
situado en un tercer piso en la calle 
Gurugú. El herido sufrió un trau
matismo craneoencefálico severo. 
El segundo accidente fue el que 
sufrió el súbdito marroquí 
Abderrazak El Makhloufi, de 32 
años, dos días después, el 24 de 
enero. El herido cayó desde el teja
do de un chalet en construcción 
que realiza la empresa ' Fomento 
de Construcciones y Contratas en 
una calle paralela a Barberán y 
Collar, en la Ciudad del Aire. El 
trabajador se encontraba cerrando 
tragaluces para que no entrara agua 
de lluvia cuando resbaló cayendo 
al vacío. 

Forzaron el cierre 
metálico v fraeblraron 
la luna del escaparate 

Robo de iovas 
en una iovena 
por valor de 2 millones 

Una joyería de Ja calle Teniente 
Ruiz, situada en el número 9 y 
denominada joyería Gutiérrez, 
sufrió en la madrugada del martes 
4 de marzo un importante robo por 
el que efectivos de la Policía 
Nacional están realizando una 
investigación a fin de esclarecer Ja 
autoría de los hechos. Tras forzar 
el cierre metálico y fracturar Ja · 
luna del escaparate, los autores de 
los hechos se apoderaron de joyas 
que había expuestas por valor de 2 
millones de pesetas 

Los hechos se produjeron sobre 
las 4 '30 de la madrugada y a pesar 
de que saltó la alarma del establec
miento, los ladrones consiguieron 
forzar primero el cierre metálico 
de tipo persiana, y a continuación 
fracturar la luna del escaparate 
para apoderarse de joyas valoradas 
en 2 millones. La luna era blinda
da y una vez fracturada los ladro
nes consiguieron apoderarse de 
todo el contenido del escaparate-:-

La investigación policial ha 
reconstruido como se produjo el 
robo, uno de los más importantes 
cometidos en lo que va de año en 
comercios de la ciudad compluten
se. Los ladrones, al parecer tres 
varones y una mujer llegaron a la 
joyería en un vehículo de gran 
cilindrada, al parecer de color gris 
metalizado. Una vez cometido el 
robo huyeron en este mismo coche. 
Como se recordará hace unos 
meses hubo varios robos en joyerí
as por la técnica de la fractura del 
escaparate; en aquellos casos, los 
ladrones también utilizaban vehí
culos de gran cilindrada que al 
parecer antes habían sido sustraí
dos. 

La alarma saltó al ser fracturado 
el cristal pero se activó en la cen
tral de alarmas. Cuando rápida
mente se desplazaron coches poli
ciales a la joyería, los autores ha
bían tenido tiempo de apoderarse a 
toda velocidad de lo expuesto en el 
escaparate y de darse a la fuga, 
todo ello con movimientos muy 
coordinados y precisos. 

Entre Jos efectos sustraídos 
había joyas de iodo tipo como relo
jes de hombre y de mujer, pen
dientes, esclavas, solitarios, plu
mas, es decir, lo propio de un esta
blecimiento de estas característi
cas. 
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En apenas veinticuatro horas llegó a ser detenido en tres ocasiones 

Un individuo se dedica a robar 
vehículos por simple afición 
Asegura •ue quiere llegar a los cincuenta v va ha sabre•asado la veimena; "cuando llegue 
a los cincuenta me redro" . cuenta la Policía •ue dice el curioso ladrón 
Se trata de un curioso ladrón, un tipo que llama la atención; algunos agentes policiales aseguran 

que tiene mermadas sus facultades mentales y que por eso actúa de esa manera. Es un experto 
ladrón de coches que su única pretensión es darse una vuelta con ellos. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, hay veces que roba un automóvil y cuando se cansa de ese lo deja y roba 
otro. Cuando es sorprendido por la Policía, inmediatamente reconoce que lo ha sustraído él y que 
lo que quiere es que le detengan para que le lleven a la cárcel porque es donde mejor se encuentra. 

char quién lo había robado. 
Cuando alguna vez fue detenido 
aseguraba a los agentes que él se 
arriesgaba por coches buenos, que 
no corría riesgos por utilitarios vie
jos. 

Sin embargo, el que ahora nos 
ocupa se decide por los Fiat Uno y 
por los Fiat Regata, coches a los 
que con habilidad de delincuente 
no hace falta hacerles el clásico 
'puente' para ponerlos en marcha. 

Cuidado los bares que tienen teléfono público 

Al parecer, hubo un día que en 
menos de veinticuatro horas fue 
tres veces detenido, según se 
comenta en el ámbito de las fuer
zas de seguridad. 

Otra peculiaridad de este ladrón 
de coches es que en más de una 
ocasión ha dicho a sus captores -
no adopta especiales medidas para 
no ser detenido- que quiere llegar 
a robar cincuenta coches, que 
cuando llegue a esa cantidad se 
retirará. Parece ser que ha pasado 
de la veintena, pero lo que él ase
gura que realmente quiere conse
guir es que le detengan porque dice 
que está mejor en la cárcel. Eso sí, 
es un ladrón 'limpio' , no es de los 
que además de robar el coche lo 
dejan destrozado; al menos, las 
víctimas del robo al recuperar el 
vehículo se lo han encontrado nor
malmente igual que estaba. 

Algunos policías reconocieron a 
PUERTA DE MADRID que el 
individuo, más que un delincuente 
es un deficiente mental; eso sí, en 
más de una ocasión los ha puesto 
en jaque. Se cuenta en el ámbito de 
las fuerzas de seguridad que un día 
el robo de un vehículo hizo sospe
char que el autor había sido este 
hombre, que además no responde 
por su edad, más de cuarenta años, 
al prototipo de ladrón de coches. 
El intento de recuperación del 
vehículo no fue fácil aquel día, 
puesto que en alguna ocasión le 
tuvieron cerca pero se les escapó. 
Como una curiosa burla a sus per
seguidores, el individuo estuvo 
posteriormente dando vueltas con 
el coche robado por el centro de 
Alcalá hasta que una patrulla de 
Policía Local le detuvo. Al ser 
detenido con el coche sustraído y 
ya denunciado en comisaría de 
Policía Nacional, el ladrón no tuvo 
ningún reparo en reconocer que él 

Un individuo desvaliia los caietines mientras 
aparentemente habla por telétono 

· había sido el autor del robo. 

Este peculiar delincuente tie
ne sus preferencias en cuanto a 
vehículos; se decide por los Fiat 
Uno y los Fiat Tempra. En eso se 
parece a un delincuente habitual 
que hace años actuaba en la ciudad 
complutense: este vivía en el polí
gono Puerta de Madrid y su cos
tumbre era ir siempre a su casa en 
coche. Cuentan agentes policiales 
que una noche fue detenido con un 
vehículo que había sustraído en la 
plaza de los Santos Niños; desde 
ahí hasta su domicilio apenas había 
un paseo de diez minutos, pero 
prefirió ir en coche. Este delin
cuente, cuentan también que 
mucho más peligroso que el que 
ahora nos ocupa, era un gran afi
cionado a los coches de lujo, pre
ferentemente deportivos; un poli
cía consultado afirmó que cuando 
cerca del domicilio de este delin
cuente había algún coche de los 
considerados como caros, era fácil 
comprobar que el vehículo había 
sido sustraído y no difícil sospe-
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Durante toda una semana estuvo actuando en un bar de la zona de El Chorrillo, aunque se cree que ha 
podido realizar robos en otros bares. Es un individuo de aproximadamente 1 '80 metros de estatura, pelo 
corto y con buena apariencia. No despierta sospechas de ningún tipo puesto que puede pasar por un 
cliente normal y corriente. En un momento dado se dirige al teléfono público que hay en el estableci
miento y aparentemente introduce unas monedas para realizar una conferencia. Lo que no sospechaban 
sus víctimas es que mientras que se suponía que el individuo mantenía la supuesta conversación telefó
nica, en realidad lo que estaba haciendo era desvalijar el cajetín de las monedas que tiene el aparato. 

Después de una semana de 
robos diarios en el cajetín del telé
fono alguien se dio cuenta en este 
bar que se encuentra en la zona de 
El Chorrillo que el individuo que 
todas las mañanas llegaba sobre las 
nueve y media y que cuando más 
gente había en el establecimiento 
se ponía a llamar por teléfono, que 
en realidad no estaba realizando 
ninguna conferencia telefónica. El 
propietario del establecimiento se 
dirigió a él sospechando y le sor-

prendió con el cajetín abierto. Una 
breve disculpa diciendo que cuan
do él fue a utilizar el aparato ya 
estaba abierto sirvió para que 
inmediatamente se diera a la fuga. 

Como decíamos es un indivi
duo que tiene una apariencia nor
mal. Se le ha visto con una caza
dora tipo bomber de color azul 
marino, pantalones vaqueros ajus
tados y zapatillas deportivas de 
color blanco. Para darse a la fuga 
utilizó una bicicleta de carretera. 
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La peculiaridad del robo fue 
que lo realizó con el establecimien
to abierto al público y con clientes 
en su interior. Su envergadura le 
permitía actuar disimuladamente; 
para ello se cree que utilizaba 
algún tipo de llave maestra o simi
lar puesto que no forzaba en nin
gún caso la llave del cajetín. Por 
otra parte al mencionado individuo 
se le vio durante la pasada semana, 
que fue cuando se cometieron estos 
robos, por la zona de El Chorrillo, 
de ahí que la Policía recomiende a 
los propietarios o encargados de 
bares de esta zona y también de 
toda Alcalá que estremen las pre
cauciones ante la 'visita' de un 
individuo de características simila
res a las que se han facilitado a fin 
de no ser objeto de un robo de estas 
características. Este delito no fue 
denunciado en comisaría de Policía 
por expreso deseo de la víctima, 
que prefirió no hacerlo, según 
agentes policiales que fueron 
requeridos en primera instancia 
para atenderle al descubrir éste el 
robo de que había sido objeto, por 
el hecho de que no iba a recuperar 
el dinero sustraído y la denuncia no 
le iba a traer más que complicacio
nes y pérdidas de tiempo. 
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A lo largo del año pone unas a.ooo monas, retira unos 4.000 vehículos con 
la arúa v realiza cientos de pruebas de alcoholemia 

la Policía local podría autofinanciarse 
sus medios técnicos 
Si se cobraran todas las mubs supondría alrededor de 80 millones anuales 
La falta de medios que acusa la Policía Local está produciendo, en palabras de muchos policías, una consi
derable desmoralización en el seno de la plantilla: "Cada vez tenemos menos alicientes y encima te encuen
tras con que el concejal de Seguridad Ciudadana dice de .nosotros que somos unos 'mantas', cuando Ja reali
dad es que él sabe perfectamente Ja carencia de medios que tenemos". La cuestión es aún más grave tenien
do en cuenta que según los cálculos realizados en el seno de la Policía Local, éste sería uno de los servicios 
municipales más solventes que habria hasta el punto de que podría llegar a autofmanciarse los medios técni
cos. Todo ello debido a que por la labor que los agentes realizan, generan ingresos para las arcas municipales. 

Una falta de medios que es evi- auténtica aventura. Con los vehí- sorpresa es que mientras que por 
dente a juicio de muchos agentes culos ocurre otro tanto; se recono- un lado te dice eso, por otro dice 
policiales que ponen como ejem- ce que la flota es amplia pero la que somos unos 'mantas'. A ver si 
plo el hecho de que ha habido mayor parte de los vehículos son se aclara". 
noches en las que no todos las inservibles; hasta los más moder- Pero lo fundamental para la 
patrullas policiales llevaban emi- nos están anticuados. Policía es la falta de medios y las 
soras portátiles: "Así se te quitan soluciones se llegan incluso a 
las ganas de trabajar; en lugar de "Lo curioso es que todo ésto apuntar desde el seno de la planti-
mejorar en medios, vamos hacia lo sabe el concejal de Seguridad, lla: "A lo largo del año ponemos 
atrás como los cangrejos", confe- que después de la última junta de unas 8.000 multas relacionadas 
só uno de los policías consulta- seguridad, nos mandó una carta a con el tráfico", señalaron varios 
dos. toda la plantilla felicitándonos agentes consultados, cifra ésta 

El problema no es sólo que porque a pesar de las carencias que fue contrastada con la jefatu-
haya falta de emisoras, es que los que hay, hayamos contribuido a ra: "A una media de l 0.000 pese-
equipos de radiocomunicación que la delincuencia haya dismi- tas por multa, arroja un cargo de 
existentes están muy anticuados y nuido'', señaló uno de los agentes 80 millones de pesetas en núme-
las transmisiones son a veces una consultados que añadió que " la ros redondos; otra cosa es que el 
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ayuntamiento recaude esa canti
dad, pero ese ya no es un proble
ma nuestro". La cuestión para los 
agentes policiales es que el suyo 
es uno de los pocos servicios 
municipales que generan recur
sos: "Lo que está claro es que con 
esos 80 millones de pesetas al año 
ya se pueden comprar emisoras y 
coches policiales; no pedimos 
mejoras salariales, pedimo 
medios para poder hacer nuestro 
trabajo en condiciones". 8.000 
denuncias al año de las que pare
ce ser que el ayuntamiento no 
cobra un altísimo porcentaje. Pero 
además está el servicio de grúa 
con más de 4.000 vehículos reti
rados a lo largo del año y que 
también le supone al ayuntamien
to una fuente de ingresos, o las 
pruebas de alcoholemia, que aun
que no son recursos para el ayun
tamiento sí lo son para el Estado 
con lo que se podría negociar 
alguna compensación material. 

Y no es que los policías se 
estén dedicando a poner multas 
para justificar la necesidad de 
contar con más medios materia
les: "Simplemente en el cumpli
miento de nuestra labor profesio
nal generamos recursos económi
cos para el ayuntamiento; ese es 
un hecho que está ahí y que nadie 
puede negar'', comentó uno de los 
policías preguntados· 

Primer Aniversario Primer Aniversario 

Don Eusebio 
Palenzuela Velázquez 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 24 de Marzo de 1996 

D.E.P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

El funeral por el eterno descanso de su alma se 
celebrará el martes, día 11 de marzo, a las 8 de 
la tarde en la Iglesia Catedral-Magistral (plaza de 
Los Santos Niños) de Alcalá de Henares. 
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Don Tomás 
Méndez Yebra 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 13 de Marzo de 1996 

a los 80 años de edad 

D.E.P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

La misa-funeral por el eterno de~canso de su 
alma se celebrará el jueves, día 13 de marzo, a 
las 8 de la tarde en la Iglesia Catedral-Magistral 
(plaza de Los Santos Niños) de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 



Los representantes de cc.oo. v UGT aseguran que zurdo 
es el peor conceial de Seguridad que ha habido 
11Si hav algún manta en la Policía, es el conceial" 
Las declaraciones realizadas por el concejal de Seguridad Ciudadana, Javier Zurdo, publicadas la 
pasada semana por PUERTA DE MADRID, han producido el malestar en el seno de la Policía 
Local, al ser calificados por el edil alguno de los miembros de este cuerpo como 'mantas'. La reac
ción de los representantes sindicales de Comisiones Obreras y UGT en la Policía Local, Enrique 
Jiménez y Fernando Jiménez y Faustino Torres, así como el también agente y sindicalista Jesús 
Chillerón, no se ha hecho esperar. Los sindicalistas han asegurado que "si hay algún 'manta' en la 
Policía es el concejal", y añadieron que "Zurdo es el peor concejal de Seguridad que ha habido". 

De todos modos, los sindica
listas dan por buenas las palabras 
del concejal de Seguridad Ciu
dadana: "Le agradezco a Zurdo 
que me llame 'manta' porque des
pués de hacerlo hemos conseguido 
que saque adelante las plicas para 
comprar los coches y las emisoras 
que necesitamos. Si cada vez que 
nos llame 'mantas' vamos a conse
guir medios técnicos, de verdad 
que se lo agradecemos", afirmó 
Enrique Jiménez. 

Por su parte, Jesús Chillerón 
señaló: "A lo que no vamos a 
renunciar los sindicatos en la poli
cía es a la defensa de la mejora de 
los medios, desde la famosa manta 
hasta coches y emisoras. Eso siem
pre lo hemos hecho y lo seguire
mos haciendo. Lo que ahora deci
mos claramente es que éste es el 
peor concejal que ha tenido la 
Policía Local con diferencia. 
Primero porque está desaparecido, 
no aparece por allí y no se dedica a 
éste área en absoluto. Es un hom
bre de imagen al que sólo le gusta 
la foto. Fue a nuestras dependen
cias cuando hicimos un curso de 
primeros auxilios y no ha vuelto 
por allí. No dedica ni un solo 
minuto a la Policía Local. Por otra 
parte me alegra que Zurdo nos ata
que, lo que me preocuparía es que 
me aplaudiese; la realidad es que 
se ha puesto nervioso". Chillerón 
pidió públicamente a Zurdo que se 
aclare: "Anosotros nos ha dicho en 
privado que somos demasiado 
duros y beligerantes y ahora dice 

Los sindicalistas de la Policía Municipal no cejan en sus críticas 
contra el concejal de Seguridad Ciudadana 

publicamente, como hombre de "Con este hombre 
palabrería fácil, que es que somos vamos de mal en peor" 
muy blandos". 

Faustino Torres citó lo que le 
parece una extraña felicitación: "Es 
absurdo que estos 'mantas' que hay 
en la Policía hayan recibido hace 
unos días una felicitación; todos 
los 'mantas' hemos sido felicitados 
por Zurdo. Desde el comité jamás 
hemos utilizado el insulto para 
calificar a un político. Además, los 
sindicatos y los policías 'mantas ' 
hemos estado a su entera disposi
ción para colaborar en la mejora de 
los servicios y para reivindicar las 
mejoras que entendemos que son 
para los policías y para los ciuda
danos, porque sin medios, poco 
podemos hacer". 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
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Lo que los sindicalistas asegu
rán es que la situación va cada vez 
a peor: "Con este hombre vamos 
de mal en peor; el balance que 
ofrece es lamentable porque en los 
casi dos años que lleva el PP en el 
gobierno municipal estamos con 
los mismos medios, y los mismos 
vehículos, y con diez policías 
menos. Eso hace que en estos dos 
años los medios estén más deterio
rados. Así, los coches están hechos 
polvo y la gente sale a la calle sin 
emisoras o sin pilas para éstas. Ha 
habido compañeros que han tenido 
que llamar por teléfono para pedir 
refuerzos porque no llevaban emi
sora operativa. Zurdo tiene un des
pacho en el cuartel de la Policía 
Local y no sabe ni dónde está por
que no ha pasado nunca por él'', 
señaló Enrique Jiménez. 

"Este concejal es un hombre 
que ha tenido una carrera increíble 
para ser concejal; no conozco nin
gún caso similar al de este hombre; 
ha ido de flor en flor, desde el CDS 
al RIA y al PP hasta ser concejal. Y 
como ahora lo ha conseguido está 
como en una nube", señaló 
Chillerón, y añadió que "este hom
bre está obnubilado y dice tonte
rías de casino; ha perdido los ner
vios a pesar de que lo que nosotros 
hemos hecho ha sido decir lo de 
siempre, pero por lo menos otros 
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concejales de Seguridad intentaban 
dar soluciones. Este hombre no". 

El propio Chillerón manifestó 
que "el alcalde debería cambiar a 
este concejal inmediatamente por
que está siendo nefasto. Si es que 
para lo único que vale es para la 
foto y ha venido aquí para promo-

. " c10narse . 

"Si no es capaz 
de conseguir los medios, 
que se vaya" 
Faustino Torres afirmó que "el 

papel de los sindicatos es reivindi
car las mejoras necesarias para que 
los servicios se realicen en las 
mejores condiciones; él papel del 
concejal es el de intentar conseguir 
esos medios. Pues bien, si no es 
capaz de ello, que se vaya. 
Pensamos que es muy fácil con
vencer a los grupos de la oposición 
de que la Policía necesita medios. 
De hecho se lo concedieron, ocho 
millones para coches y ocho millo
nes para emisoras. Sin embargo, 
todavía no están en manos de la 
plantilla policial". 

Chillerón añadió que " la des
fachatez de Zurdo llega al punto de 
que dice que yo iba en las listas de 
IU, algo que es falso. No iba por
que no quise ir y, sin embargo, él 
hizo todo lo posible por conseguir
lo. Él ha tardado seis meses en ges
tionar la compra de tres vehículos; 
hace tiempo se compraron dos 
coches en quince días . Ahí está la 
diferencia" . 

GIN ESTAR 
CONSULTORIO GINECOLOGICO 

• Revisiones ginecológicas. 
• Planificación famiUar. 
• Citología y Colposcopia. 
• VIDEO-ECOGRAFIA. 
• Control enibarazo y parto. 
• Menopausia. 

el Teniente Ruiz, 23 - 1° B 
Telf.: 878 73 39 

Consulta: Lunes a Sábado 
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se guisaron cerca de 250 kilos de carne 

El centro Extremeño celebró 
su tradicional matanza del cerdo 
con más de 1.DI asistentes 

El Centro Extremeño celebró el 22 de febrero el rito de la matanza 
del cerdo. Cerca del 1000 personas participaron en esta fiesta tradi
cional, que comenzó a prepararse desde el día antes y se desarrolló 
en la nave 11 del polígono industrial Los Almendros. Expertos ma
tarifes sacrificaron dos cerdos, que se guisaron y degustaron por 
los asistentes, regándolos con vino de la tierra. La tarde se dedicó 
al baile matancero. 

Los dos cerdos sacrificados, 
que pesaban en total 147 ki
los, se compraron en Alcalá 
(cada kilo cuesta 200 pesetas 
aproximadamente). Pero su 
carne no fue la única que se 
degustó, porque aparte se ha
bían comprado otros 100 ki
los más, de magro y costillas. 

Resumir la jornada en ma
tar al cerdo y comérselo es de
jarse fuera muchas cosas. To
do empieza la víspera, cuan
do las mujeres se reúnen en el 
Centro Extremeño para em
pezar a preparar los aliños. El 
día de la matanza comienza 
nada menos que a las seis de 

la mañana. Las primeras per
sonas ya están preparadas__pa
ra ponerse manos a la obra, 
sin olvidarse de haber bebido 
café y, los de estómago más 
duro, también aguardiente. 
Expertos matarifes de la casa 
regional sacrifican a los ani
males clavándoles un cuchillo 
cerca del corazón, de modo 
que el cerdo muere desangra
do a los pocos minutos. A con
tinuación se le chamusca el 
pelo y se comienza a descuar
tizarle. En las matanzas nor
males se preparan los despo
jos: le van quitando las par
tes nobles (lomo, jamón etc), 
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la sangre se guarda para ha
cer morcillas y lo demás se pi
ca para el chorizo. En este ca
so los lomos se guardan para 
realizar una rifa que sirve pa
ra sufragar un poco los gastos 
de la fiesta. 

Sobre las ocho y media de 
la mañana ya se habían sacri
ficado los dos cerdos y una ho
ra más tarde se empezó a gui
sar, teniendo en cuenta que 
son muchos los kilos de pata
tas, cebollas y ajos que se de
ben pelar y picar, y que tam
bién se cocinan migas. A la 
una de la tarde se pudo empe
zar a comer. Pero la fiesta no 
se quedó en sentarse a la me
sa, porque por la tarde se ce
lebró el tradicional baile ma
tancero, dejando para el día 
siguiente lo más latoso: la 
limpieza. 

El origen de la fiesta 
El Centro Extremeño, de

cano de las casas regionales 
complutenses, se inauguró ofi
cialmente el 11 de noviembre 
de 1977, aunque la matanza 
no comenzó a celebrarse has
ta cinco años después y desde 
entonces no ha dejado de ha
cerse. EJ:l. la actualidad cuen
ta con 300 socios que se vuel
can, en compañía de sus espo
sos, esposas, hijos y demás 

PUERTA de Madrid 

familiares, en este rito que tie
ne historia en las tierras extre
meñas. «La matanza es una 
fiesta típica que antes se ha
cía con otros fines», explica 
Francisco de Asís Mendigu
tía, presidente del Centro Ex
tremeño de Alcalá de Hena
res. «Para el sustento de la fa
milia se mataba al cerdo y se 
almacenaban alimentos para 
todo el año. A Dios gracias las 
cosas han cambiado y ahora se 
ha traducido en una fiesta. En 
Extremadura se sigue hacien
do y nuestra ilusión es cele
brarlo un día de verdad, pa
ra que la gente vea cómo se 
embucha el chorizo y se hacen 
las morcillas. La fiesta de la 
matanza dura en realidad tres 
días: el de la preparación, el 
de la propia matanza y el de 
la confección del producto. 
Para todo eso hay que ser ex
perto. Cada uno puede luego 
darle al guiso el sabor que 
quiera, con distintas espe
cias». 

Bartolomé González, alcal
de de Alcalá; Pedro Escriba
no, concejal del equipo de go
bierno y Florencio Campos, 
ex primer edil, fueron algu
nas de las muchas personas 
que asistieron a la fiesta de la 
matanza del pasado 22 de 
febrero. 
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Maria Luisa Sanguino, Florencia García y otros vecinos qu piden solución al problema. 

La proliferación de estos pájaros 

en el edificio causa problemas desde hace tres años 

La acumulación de heces de palomas en los canalones de agua 
provoca humedades y goteras en un bloque de Alonso Deza 

Las palomas no han dejado de provocar problemas en el bloque n°2 de la calle Alonso Deza, como ya publi
cábamos en este semanario el pasado mes de diciembre. Un buen número de ejemplares anidaron hace tres 
años en el tejado del edificio y, desde entonces, se han reproducido, de modo que sus excrementos y plumas 
por las inmediaciones son la lucha diaria de los vecinos. Sus contactos con el ayuntamiento no han dado fru
tos y el malestar continúa, pero además se han añadido humedades en la fachada y goteras en las viviendas, 

'provocadas por la obstrucción de los canalones de desagüe con suciedades de las palomas. 

Para ninguna de las 28 fami- de pájaro. La fachada, las tu- hace tres años anidaron en el 
lías del bloque es agradable te- herías, el suelo de los alrededo- techo del edificio. Al parecer 
ner que apresurarse a la hora de res , los alféizares de las venta- llegaron desde el palomar que 
entrar o salir del portal, porque nas o los canalones de agua es- había en la ermita de San !si
en cualquier momento les pue- tán repletos de las heces y las dro antes de que se ejecutaran 
de caer encima un excremento plumas de estas palomas, que las obras de reacondiciona-

Luis Gismero Las palomas anidaron en el tejado hace tres años 
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miento. A la cuestión de falta 
de estética se unen otros proble
mas más importantes, como 
malos olores, proliferación de 
moscas y mosquitos cuando lle
ga el calor o la necesidad de ha
cer una limpieza diaria de la 
zona, que corre a cargo de los 
vecinos (teniendo en cuenta 
que algunos de los lugares de la 
fachada sólo podrían limpiar
se desde fuera y encaramados 
en una grúa). 

Los vecinos no pueden hacer 
nada por su cuenta contra ellas 
más que resignarse y limpiar, 
porque son una especie prote
gida. Los contactos que se han 
intentado a nivel de Ayunta
miento para pedir una solución 
al problema no han dado fru
tos. «No han hecho nada en ab
soluto», cuenta Mª Luisa San
guino, que minutos antes de 
contestar a las preguntas de este 
periódico había recibido el im
pacto de un excremento de pa
loma cuando salía a comprar el 
pan. «Ya no hemos intentado 
nada más con el ayuntamiento 
porque vemos que se van pa
sando la pelota de unos a otros, 
y a quienes les dan las palomas 
es a nosotros. Hay que hacer al
go, porque está claro que así no 
podemos estar. Nos dicen que 
son especie protegida, pero en 
este portal hay niños o perso
nas mayores que también son 
enfermizas». Otra vecina, Flo
rencia García, añade que «esto 
no se puede permitir. Se lim
pia el portal y enseguida se en
sucia todo otra vez, hay que 
abrir la puerta corriendo por si 
te caen encima ... Deberían dar
nos una solución. No queremos 
hacer daño a los animales, pe
ro con esto no se puede». Su es
poso opina, por su parte, que 
no ve demasiado problema en 
exterminar a los pájaros. «No 
pasaría nada por matarlas, por
que son unos animales que na
cen exclusivamente para co
mérselos y no hay ningún pro
blema en eso. A las gallinas, los 

Marcelina Pizarro 
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Las heces de paloma se acumulan por cañerías y fachada. 

pollos, las palomas etc. se los 
cría para matarlos». 

«Dicen que son especie 
protegida, ¿nosotros no?» 

Los vecinos de los pisos ba
jos son los más afectados en 
cuanto a olores se refiere. Mar
celina Pizarro explica todos los 
problemas que tiene a causa de 
las palomas: «Esos olores son a 
veces insoportables, mi campa
na de gas se me está pudriendo 
de tantos excrementos como 
tiene, hay mosquitos, cuando 
estoy guisando y abro la ven-

tana se me cuelan plumas que 
caen en la encimera, junto a la 
comida. Las rejas , las persia
nas , la pared, las tuberías ... lo 
tengo todo hecho una pena. 
Creo que el ayuntamiento po
día, como mínimo, encargarse 
de limpiar la fachada. Dicen 
que ellas son especie protegida, 
¿nosotros no?» , se pregunta. 

A todos esos problemas hay 
que añadir uno más reciente, el 
de las humedades en la facha
da y las goteras en algunas vi
viendas. Luis Gismero, uno de 
los afectados, explica que «con 
la acumulación de excrementos 

Las humedades se dejan ver en esta parte de la fachada 

y plumas o con cualquier palo
ma muerta, se facilita la obs
trucción de los canalones de de
sa gii e . La bajad a d e a gua d e 
llu v ias se ob struye , se desbor
da y se facilita que el agua se 
filtre por las paredes y produz
ca las humedades que hay en la 
fachada y dentro de las casas. 
En la mía he tenido goteras bas
tante importantes y no ha sido 
la única. La solución sería una 
empresa de conservación que, 
cada cierto tiempo, limpiase las 
tuberías. Pero eso provocaría 
más gastos a la comunidad de 
vecinos». 

1~ostcría del Jfstudíantc 

DE VIERNES, 7 A DOMINGO, 9 DE MARZO, MENU DEGUSTACION EN ALMUERZO Y CENA 
AL PRECIO DE !.&00 ptas. + 70/o l.V.A. CON BEBIDAS Y CAFE INCLUIDOS 

Las cenas serán amenizadas por el violinista Samuel Arjona, alumno del Conservatorio de Música de Alcalá de Henares. 
Programa: Boleros, Tangos, Música Popular, Obras Clásicas . 

VIERNES, 7 DE MARZO 
MENU DEGUSTACION 

Aperitivos de la Hostería y Cocktail de Cava 

Ensalada de Hortalizas As~Ja: con Brandada de Bacalao 

Emperador Parrilla con Sah~ de Limón y Tomate Fresco 

Escalopincs de Ternera a )~ M~drileña con Patatas Pobre 

Bartolillos Rellenos de ·c~bello de Angel y Canela 

Vino Marqués de Cáceres: Bla~co y Rosado, Agua Mine
ral, Café con Almendritas Garapiñadas de las Monjas Cla

risas, Copa de Licor Trilingüe. 

SABADO, 8 DE MARZO 
MENU DEGUSTACION 

Aperitivos de la Hostería y Cocktail de Cava 

Crema de Puerros y Cotl;b~cín con Juliana de Ave 

Salpicón de Pescad; y Marisco en Ensalada ... 
Zancarrón de Ternera Guisado al Fuego Lento con Verduritas 

Obleas de Maru:an; ;o~ Chocolate caliente 

Vino Marqués de Cáceres,. Bla~co y Rosado, Agua Mine
ral, Café con Almendritas Garapiñadas de las Monjas Cla

risas, Copa de Licor Trilingüe. 

PRECIO J.IOD + 7% l.V.A. PRECIO J.IOD + 7% l.V.A. 

CON LA COLABORACION DE BODEGAS MARQUES DE CACERES. CENICERO (LA RIOJA) 
Además seguimos ofreciéndoles nuestra variada carta y menú del día 

DOMINGO, 9 DE MARZO 
MENU DEGUSTACION 

Aperitivos de la Hostería y Cocktail de Cava 

Olleta de Gallina y C~do a la Hierbabuena 

Empanada G~ega de Congrio 

Pollo de Corral en Pepi:oria con Maíz Dulce 

Canutillos Rellenos de ·c~e~a de Arroz con Leche 

Vino Marqués de Cáceres: Bla~co y Rosado, Agua Mine
ral , Café con Almendritas Garapiñadas de las Monjas Cla

risas , Copa de Licor Trilingüe 
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COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTINAS 
Y OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: c/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 - Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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800 atletas participaron en el 111 CROSS SAN GABRIEL 
El XIX CROSS SAN GABRIEL (XIV federado y VI escolar), celebrado el pasado domingo 2 de mano 
en las instalaciones del colegio San Gabriel, se saldó con la participación de unos 800 corredores 
de todas las categorías, procedentes en su mayoría de Alcalá pero también de diversas localida
des de la Comunidad de Madrid e incluso de Guadalajara. 

El hecho de que el Cross 
Autonómico se celebrara el 
domingo anterior (otros años 
ha coincidido con el Cross San 
Gabriel) y el espléndido día 
que hizo, fueron dos de las ra
zones que motivaron esta al
ta participación, no sólo de 
atletas sino también de públi
co que acudió a presenciar la 
prueba. 

Las clasificaciones del XIX 
Cross San Gabriel son las 
siguientes: 
* Benjamín femenino: 

- 1 ° Marta Santos Pérez. 
Por equipos: colegio 

Pablo N eruda. 
*Benjamín masculino: 

1 ° David Clemente Ro-
mán. 

Por equipos: colegio 
San Gabriel. 
*Alevín femenino: 

- 1 ° Laura Barragán. 
- Por equipos: club Ma-

rathón. 
* Alevín masculino: 

- 1 ° Víctor García. 
Por equipos: colegio 

Juan de Austria. 
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* Infantil Femenino: 
- 1 ° Isabel Aparicio. 

Por equipos: colegio 
Pablo N eruda. 
* Infantil masculino: 

- 1 ° Víctor Osuna. 
- Por equipos: club AJA. 

* Cadete femenino: 
- 1 ° Sara Jerónimo. 
- Por equipos: club AJA. 

* Cadete masculino: 
- 1 ° Juan Angel del Amo. 

- Por equipos: club AJA. 
*Juvenil femenino: 

- 1 ° Rebeca Rubio. 
Por equipos: colegio 

Escolapias. 
* Juvenil masculino: 

- 1 ° Juan Antonio Abad. 
Por equipos: San 

Gabriel. 
*Junior femenino: 

1 ° V anesa Perla. 
Por equipos: ..,,,..---------------------, 

*Junior masculino: 
- 1° José Guillén. 
- Por equipos: club AJA . 

*Promesas femenino: 
- 1 ° Yolanda Sáez. 

* Promesas masculino: 
- 1 ° Ricardo Donoro. 

* Veteranos femenino: 
- 1 ° Dolores Comenda

tor. 
* Veteranos masculino: 

- 1° José España Poley. 
* Senior femenino: 

- Carlota Herrera. 
* Senior masculino: 

- Francisco José Calvo. 
* APA femenino: 

María del Carmen 
Gómez. 
* APA masculino: 

Dionisio Vitón. 
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Tercera prueba challange F.M.C. en Torrejón 

Gemma Pascual tféminasl, Dimas García teliminaciónl, 
José zambrana lfondol e lplacea 101ímpica1; los triunfadores 

El pasado sábado se celebró la tercera prueba de la challange F .M.C. de pista en el velódromo 
de Torrejón, con un tiempo esplédido para la práctica del ciclismo en pista. 

La reunión comenzó con la 
prueba de 500 mi., vencien
do el cadete de San Sebastián 
de los Reyes , Tomás Sánchez, 
consiguiendo el segundo y ter
cer puesto los alcalaínos Jor
ge Sánchez y Jesús castaño. 

En los 500 mi., de féminas, 
la vencedora volvió a ser 
Gemma Pascual, esta vez por 
solamente siete décimas por 
delante de nuestra corredora 
Marta Plata. 

En persecución individual 
de cadetes la victoria sería 
otra vez para Josu Mondelo, 
de San Sebastián de los Reyes, 
siendo segundo el alcalaíno 
José Manuel Díaz Aguilar y el 
tercer puesto para el torrejo
nero Javier Cudero. 

En persecución individual 
de féminas, Gemma Pascual 
volvió a subir al podium, por 
delante de Ruth Castaño del 
San Sebastián de los Reyes y 
Marta Plata de !placea, que 
está mejorando día a día en 
esta difícil especialidad. 

La velocidad olímpica fue 
otra vez para el San Sebastián 
de los Reyes, consiguiendo el 
trío representante de !placea 
la segunda posición y los de 
Torrejón la tercera. 

García y el segundo Alvaro 
Martínez. 

La última prueba de fondo 
o puntuación Sub-23 júnior 
fue otro recital iplacense, im
poniéndose por la clase y el 
coraje que le caracteriza José 
Zambrana delante de otro co
rredor con «garra» Gonzalo 
Pato y Gaspar, de !placea, re
sultando en la clasificación ge
neral de las pruebas primero 
!placea, segundo San Sebas
tián de los Reyes y tercero 
Torrejón. 

Gonzalo Pato, 3 º y 
Sergio Robles, s º en el 
v Trofeo Olias del Rey 

Con doscientos participan
tes se celebró el V Trofeo 
Olias del Rey (Toledo), don
de hicieron un recorrido de 
120 kilómetros en un circui
to de 30 kilómetros, dando 
por tanto cuatro vueltas a di
cho circuito. 

El recorrido con algunos to
boganes y un repecho final, · 
hizo una carrera muy dispu
tada, teniendo en cuenta este 
inicio de temporada para los 
corredores que hizo que enta
blaran una constante batalla. 

La escapada más peligrosa 
se realizó en la tercera vuel
ta , estando cinco corredores 
en vanguardia con un 1 placea, 

Francisco V anales. pero a fal
ta de dos kilómetros son ab
sorbidos , aprovechando cinco 
corredores el último repecho 
para llegar con unos segundos 
delante del pelotón, con la ale
gría de encontrarse tres corre
dores iplacenses, Gonzalo Ra
to , Sergio Robles, y J .J. Gas
par , imponiéndose el corre 
dor del equipo Kaiku , Pedro 
Jiménez. 

La clasificación por equi
pos la encabezaría el Coypol, 
siendo segundo !placea. 

El próximo sábado, 
a las 14'30 horas, en el 
velódromo alcalaíno. 
4 a prueba challange 

La segunda prueba que or
ganiza el e.e. !placea de la 
challange F.M.V~ de pista 
«G.P. Iñaki Artiaga» será el 
sábado, y si el tiempo acom
paña podrán disfrutar de las 
pruebas a disputar por estos 
jóvenes corredores cadetes, fé
minas, júnior y sub-23 de los 
equipos habituales como són: 
!placea, Torrejón, San Sebas
tián de los Reyes , U.C. Cos
lada y C.E.C. Coslada. 

Con la segunda vuelta las 
pruebas se cambiarán. Harán 
los Sub-23, júnior las pruebas 
de los cadetes , 500 mi. , ésto 

José Zambrana 

será 1 kilómetro, persecución 
individual y eliminación, ha
ciendo las cadetes féminas , 
velocidad , persecución olím
pica y fondo. Esperemos que 
nuestros representantes ipla
censes sigan su buena racha y 
nos deleiten una vez más 
viéndoles en lo más alto del 
cajón. 

La prueba más interesante 
resultó ser la persecución 
olímpica sub-23 júnior, lle
gando a la final los equipos de 
!placea y San Sebastián de los 
Reyes. Los !placeas al hacer 
dos salidas falsas por la ave
ría más habitual en pista, la 
«salida de Calas» de Martín 
Lerín, tuvieron que hacerlo 
con tres corredores, J .J. Gas
par, Gonzalo Pato y Justo 
Hurtado, consiguiendo impo
nerse por «bravura» en infe
rioridad de condiciones. 

vuelta cicloturista a Nuevo Baztán 

La final de velocidad se dis
putó otra vez más entre Ca
brero y Villanueva, impo
niéndose esta vez en la línea 
de llegada el corredor del San 
Sebastián de los Reyes por 
medio tubular. 

Ya en la prueba de elimina
ción de cadetes los alcalaínos 
«despertaron de su letargo» e 
impusieron su ley consiguien
do el primer puesto Dimas 
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La salida del velódromo 
municipal Casimiro de Pablo 
contó entre sábado y domin
go con 55 cicloturistas, con un 
tiempo casi veraniego a lo lar
go de la mañana. 

Dirección Torrejón, por el 
cruce de Mejorada, hace que 
sirva el recorrido de calenta
miento antes del alto de Po
zuelo, que haciéndolo por la 
parte más fácil que también 
sin querer se «agarra a los ri
ñones» haciéndose el reagru
pameinto, por cierto muy 
bien respetado , por los más 
«superdotados». 

A continuación se llega a 
Nuevo Baztán donde se hace 

el avituallamiento y donde al
gunos hacen turismo, viendo 
el palacio y la plaza, obra de 
Churriguera, por tanto del si
glo XVII, y la iglesia dedica
da a San Francisco javier, que 
tiene planta, alzado, retablo y 
capiteles típicos barrocos , 
aunque ahora Nuevo Baztán 
recobra una nueva vida gra
cias a las grandes urbanizacio
nes como Eurovillas y las Vi
llas de Nuevo Baztán. 

Siguiendo el itinerario se 
baja por la Fuente del Rey a 
la vega de Torres, a V alverde
Torres y finalmente a Alcalá. 

Punto de llegada, esta vez 
en el bar Sanabria de la calle 

Salamanca, donde quedaron 
encantados , con un refrigerio 
acorde con el excelente tiem
po primaveral. 

Para el próx imo fin de se
mana, vuelta a Galapagos , 
con un recorrido de 60 kiló
metros , que hace la número 
seis de las programadas hasta 
el momento. 

El recorrido establecido pa
ra la próxima marcha es el si
guiente: Alcalá, Camarma, 
Torrejón del Rey (reagrupa
miento), Galapagos (avitua
llamiento), Torrejón del Rey, 
Quer, Alovera, Azuqueca, 
meco , Alcalá. La salida será a 
las 9 '30 horas. 
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El Puena Bonita les puso un partido leo a los complutenses 

3-2, el Alcalá no pudo puntuar 
RESULTADO: CD. Puerta Bonita, 3 (Pelu, dos y Tejado); RSD. Alcalá: 2 (Luengo y Méndez) 
PUERTA BONITA: De Navas, César, Barrio, Muro, Camacho, Alvaro, Ochoa (Biega, min. 55), Tejado, 

Chiqui, Pelu (Nouchet, min. 48) y Luis (Quintas, min. 70). 
ALCALA: David, Ramírez, Elejalde (Méndez, min. 55), Salva (Rodri, min. 60), Germán Treceño, Dani, 

Tirado, Padilla, Dela, Luengo y Luisfer. 
ARBITRO: Díaz Aguado. Expulsó a César del Puerta Bonita por doble amonestación por lo que tuvo 

. que abandonar el terreno de juego a los 60 minutos. Vieron cartulina amarilla los jugadores del Alcalá 
Rodri, Salva y Padilla. 

El Alcalá perdió una excelente 
oportunidad de acercarse a Jos cua
tro primeros puestos de la clasifi
cación en este grupo séptimo de Ja 
tercera división; los complutenses 
se vieron sorprendidos en un des
plazamiento teóricamente sencillo 
habida cuenta de que el Puerta 
Bonita es un equipo que ronda los 
últimos lugares de la tabla clasifi
catoria y que puede tener serios 
problemas para salir de ese atolla
dero. 

complutenses, muy fallones y con 
problemas de coordinación. 

Y es que los del Puerta Bonita 
dominaron y crearon más ocasio
nes que Jos complutenses. Pero 
además cuando a falta de media 
hora quedaron con un jugador 
menos por la expulsión de César, 
se defendieron con orden y contro
laron a un Alcalá ciertamente des
conocido en cuanto a su nivel de 
partidos anteriores. 

Fue un partido para olvidar des
de el punto de vista del Alcalá. Los 
complutenses no dieron Ja medida 
en un partido extraño en el que 

fueron a remolque. El local Pelu 
marcó al mmuto de iniciarse el 
encuentro y eso desequilibró a Jos 
complutenses, que vieron como 
tenían que remontar desde el prin
cipio; empataron a Jos 38 minutos 
de juego pero cuatro minutos des
pués el propio Pelu volvió a ade
lantar al Puerta Bonita en otro 
momento psicológico del encuen-

. tro. Así las cosas el Alcalá se metió 
en el vestuario para el descanso 
con un 2-1 y pocas ideas al respec
to. Peor se le pusieron las cosas a 
los complutenses cuando el Puerta 
Bonita le dio el mazazo definitivo 

Trofeo de fútbol Ciudad de Alcalá 

a los 60 minutos por medio de 
Tejado. El 3-1 era casi inapelable 
porque los complutenses seguían 
sin saber como imponer su ritmo 
en un partido claro para los loca
les. La expulsión de César no hizo 
más que el Puerta Bonita se reple
gara sin conqider facilidades al 
Alcalá. Méndez acortó distancias a 
los 80 minutos pero las cosas no 
estaban con el equipo de José Luis 
Martín. 

Dice el refrán que el mal de 
muchos es consuelo de tontos, y el 
mal de perder ha afectado a los pri
meros clasificados. Pero es un con
suelo que para el Alcalá no debería 
ser tal porque Ja oportunidad de 
estar más arriba se ha perdido y 
esas concesiones son las que pue
den ser decisivas al final de Ja tem
porada. 

De momento el domingo visita 
el Val un San Femando que viene 
lanzado después de haber dado 
buena cuenta del San Sebastián de 
los Reyes. Los del Real Sitio están 
en la mitad de la tabla pero la vic
toria ante uno de los favoritos les 
ha expoleado, así es que serán un 
problema para un Alcalá que ha de 
volver a hacer ejercicios para reha
bilitarse. 

Fue una oportunidad que va a 
ser dificil que vuelva a repertirse 
porque uno tras otro los seis pri
meros clasificados, y el Alcalá es 
sexto, perdieron su correspondien
te encuentro en una jornada extra
ña donde las haya, porque precisa
mente fueron los más modestos los 
que se encargaron de dar buena 
cuenta de los favoritos. El Fortuna 
venció al Santa Ana ( 1-0), el 
Vicálvaro al Leganés B (2-0), el 
San Femando al Sanse (1-0), el 
Majadahonda, que se está recupe
rando en las últimas jornadas, al 
Móstoles (0-2), y el Amorós al 
Pegaso (4-0), además del Puerta 
Bonita al Alcalá (3-2). Total, una 
jornada no apta para cardiacos. 

El Bar Arrovo aumenta su distancia en cabeza 

Todo ello quiere decir que la 
jornada más revolucionaria de esta 
temporada no sirvió para que 
hubiera grandes cambios en la cla
sificación. Todo sigue como estaba 
y los complutenses perdieron una 
excelente oportunidad de alcanzar 
los puestos que den opción a jugar 
la liguilla de promoción. 

El Alcalá viajó al campo del 
Puerta Bonita muy mermado por 
las bajas. Esta vez los suplentes no 
dieron Ja medida porque se vieron 
dominados por un equipo que salió 
con mucha ilusión y sabiendo que 
para vencer necesitaban irremedia
blemente trabajar mucho. Lo cier
to, por otra parte, es que José Luis 
Martín sigue teniendo más que 
problemas para hacer cada domin
go la alineación. Es raro que un 
domingo pueda repetir la a!inea
c ión de la jornada anterior. Esto, 
que en algunos partidos ha podido 
ser explotado favorablemente, en 
esta ocasión ante el Puerta Bonita, 
se convirtió en una losa sobre los 
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En segunda dlVlslón los leones vencieron a casdlla-la Mancha-
Las cosas están cada vez más claras en primera división de la liga de fútbol 'Ciudad de Alcalá'. El líder lo tie
ne fácil para proclamarse campeón. Su distancia aumenta con respecto al segundo clasificado, el Rayo 
Dµlcinea. Este no pasó del empate en un partido muy igualado ante el Frutas Esteban, tercer clasifidado. Pero 
el lider marcha con ritmo implacable: imbatido y sólo habiendo cedido cuatro empates en diecisiete jornadas 
disputadas. El Rayo Dulcinea está ni más ni menos que a diez puntos de un bar Arroyo que acaricia el titulo. 

El Bar Arroyo jugó como visi
tante ante Los Del Deso. En los 
primeros minutos de partido las 
ocasiones fueron alternas, pero fue 
el Bar Arroyo quien se adelantó en 
el marcador, algo que fue decisivo 
porque permitió al líder jugar con 
toda tranquilidad y mayor soltura. 
Los Del Deso no perdieron las 
esperanzas; no se amilanaron, pero 
carecieron de fortuna. El Bar 
Arroyo marcó cuatro goles que 
cimentan más su liderato y su rivar 
consiguió que Je otorgó ese honor. 

A Jos que le fue suficiente fue al 
Pezuela, el equipo más desgracia
do porque juega en el exilio de 
Torres de la Alameda por las inun
daciones que sufrió su polideporti
vo. Pues bien, el Pezuela no quiere 
bajar a segunda y en visita a Los 
Amigos ganó con un 0-1 que los 
pone en buena situación para inten
tar colocarse en puestos tranquilos. 
Los de Pezuela van novenos en la 
clasificación con 19 puntos. 

En el campo de Juan de Austria 
empataron el Rayo Dulcinea y el 
Frutas Esteban. Segundo y tercer 
clasificado intentaron que el líder 
no se escapara demasiado y ocu-

rrió el peor resultado para ambos, 
el del empate. Eso sí, hubo buen 
juego y deportividad con resultado 
que cabe calificar de justo. 

El Bar Javi's a duras penas pudo 
vencer a uno de los equipos de la 
zona baja como es el Bar Peñalver. 
El equipo, qtie iba cuarto en la cla
sificación, venció por la mínima 
(3-2) y consiguió encaramarse a la 
tercera posición. También venció 
el Daganzo, que dejó el farolillo 
rojo al Fortuna Alcalá. Los dagan
ceños vencieron a Jos del Fortuna 
por 4-3 y ponen emoción en la cola 
por lo menos para ver quién es el 
que se queda en última posición. 
Por último, el Aluminios Taravillo 
se impuso por 1-2 al Reyes II en 
un partido muy equilibrado. 

No hubo cambias 
en segunda división 

Uno de Jos partidos más intere
santes fue el que disputaron el SB 
y el Brujas que acabó un empate a 
tres goles. El SB jugó un magnífi
co partido tanto en defensa como 
en ataque, pero al Brujas le salvó 

su juego de defensa. Los dos equi
pos derrocharon buen juego y emo
ción. El que pasó muchos apuros 
fue el Sporting Alcalá que se impu
so por 2-1 al Wirnbledon. El ner
viosismo del Sporting trajo consi
go que se produjeran fallos diver
sos. Mientras tanto el error del 
Wimbledon pudo ser que se cuida
ra más de la defensa que del ata
que. Si hubiera arriesgado más, 
hubiera metido presión al cuadro 
sportinguista que, eso sí, ganó y se 
consolida en la cuarta posición. 

Los Leones dieron buena cuenta 
de un Castilla-La Mancha que está . 
siendo un tanto irregular. Con ese 
buen resultado Los Leones consi
guieron asentarse en Ja quinta posi
ción; fue un 3-1 que señala que los 
castellano-manchegos no tuvieron 
su día y cedieron ante un rival que 
no Jo está haciendo nada mal. 

Por último, el Tacone 's sorpren
dió al Enterrios y Je endosó un 2-4 
que mete en problemas a éstos últi
mos mientras que al Tacone's le da 
un soplo de aire fresco en Ja dificil 
posición que ocupa de antepenúlti
mo. 
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11 Santa Euaenla le sobnron diez minutos del encuentro 

0·2, el Avance se reconcilió con la victoria 
García Fraile fue el uoleador complutense 
RESULTADO: CD. Santa Eugenia, O; CD. Avance, 2 (Garcia Fraile) 
SANTA EUGENIA: Gómez, Domingo, lván (Fermín), De Nova, Manolo, Félix, Tano, Gustavo (Valencia) 
.Peila (Juanfra), Quique (Ramos) y Tinoco. 

AVANCE: Gustavo, Fran, Gotzón, Tito, Jorgito, Javi, David (Richard), Paco, Cristóbal, Gorka y Jorge 
Pérez (García Fraile). 

ARBlTRO: Aranda Regadera. Expulsó por doble amonestación al local Félix, que a los setenta minu
tos tuvo que abandonar el terreno de juego. Tarjetas amarillas para los locales Iván, Manolo, Peila, 
Quique y Juanfra y para el visitante Fran. 

El Avance vuelve a saber lo 
que es vencer. La pesadilla acabó 
en el campo del Santa Eugenia el 
domingo pasado en un partido 
muy igualado pero en el que el 
equipo de Justo Lozano supo 
mantener el tipo. Y es que los 
complutense volvieron a ser los 
que fueron. Con renovados bríos 
salieron al terreno de juego como 
queriendo hacer olvidar lo ocurri-

. do en estos dos meses fatídicos 
con los que se han iniciado el año 
1997 para el equipo blanquillo. 
La sensación fue la de que este 
Avance quiere recuperarse des
pués de haber tocado fondo. 

Fue un partido igualado el que 
disputaron dos equipos que se 
habían equilibrado en la clasifi
cación. Santa Eugenia y Avance 
se .veían las caras y mientras que 

El buen tiempo ha acompa
ñado en las salidas de este pri
mer fin de semana del mes de 
marzo, un verdadero anticipo 
de la primavera. Empiezan a 
sobrar determinadas prendas 
de abrigo tales como botines y 
guantes de invierno, aunque no 
conviene fiarse, pues las pri
meras horas de la mañana el 
aire es todavía muy frío. 

El sábado se realizó la vuel
ta a Villar del Olmo, con 80 
km de recorrido, y el domingo 
la vuelta a Horche, también de 
80 km. Son dos interesantes 
etapas con alternancia de lla
nos y montaña y que se con
vierten en un pequefio test 
donde cada uno pone a prueba 
su estado de forma. A lo largo 
del mes de febrero se han ido 
endureciendo poco a poco las 
etapas y ya entrado marzo 
serán cada vez menos las eta
pas sencillas, esas que vienen 
denominándose "romerías". 

El itinerario del sábado fue 
Alcalá, Loeches, cruce de La 
Poveda, Campo Real, cruce de 
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los locales querían seguir con su 
ascenso en la clasificación, los 
complutenses deseaban hacer 
balance de lo que ha sido su cai
da en picado para dar paso a una 
etapa de normalidad. Y para ello 
necesitaban una victoria. 

Lo curioso es que el Avance 
no concretó el triunfo hasta el 
final del partido y lo hizo García 
Fraile marcando los dos goles de 
la rehabilitación de su equipo . 
Porque la mejor terapia que ha 
encontrado el conjunto de Justo 
Lozano es precisamente esa, la de 
marcar goles aunque sea en los 
últimos minutos. 

Cuestión muy importante fue 
el regreso al once titular del 
Avance de dos jugadores que son 
casi imprescindibles por su cali
dad y por su experiencia. ·Fran 

fue un hombre que realizó un 
partido brillante para los intere
ses de su equipo; Paco también 
aportó calidad y saber estar en el 
campo. Unidos a los Cristóbal, 
Gotzón, Gorka, Tito y Javi, el · 
Avance es un equipo al que sigue 
sin ser fácil meterle gol y que 
puede ganar a cualquier que se le 
ponga enfrente. 

Con todo y con ello el par
tido entre el Avance y el Santa 
Eugenia estuvo equilibrado. La 
baza que puede explotar perfecta
mente el equipo alcalaíno es el de 
las dificultades que tiene cual
quier rival para hacerles un gol. 
Con sólo 16 goles en contra, es 
decir, un promedio de menos de 
un gol por encuentro disputado, 
los complutenses son el segundo 
equipo menos goleado del grupo 

Cicloturismo 

vueltas a Villar del Olmo v Horche 
Villar del Qlmo, Nuevo Baztán 
(parada), Valverde, Torres y 
Alcalá. El recorrido, aparte de 
algunos repechos, tiene tres 
"cuestecillas" de consideración 
que pusieron en aprietos a 
aquellos que tienen la prepara
ción física algo descuidada. De 
todas formas, la dureza vino 
dada no por las cuestas, sino 
por el fortísimo ritmo que se 
marcó en la segunda parte de 
la etapa, que es precisamente 
la parte llana y de descenso. 

La marcha del domingo era 
de parecida dureza: salida por 
el alto del Zulema, Gurugú, 
Anchuelo, Santorcaz, Pozo de 
Guadalajara, Valdarachas, 
Yebes, Horche (parada), 
Guadalajara, Alovera, Azu
queca, Meco, Alcalá. Es un 
recorrido bonito, en especial el 
tramo Pozo de Guadalajara
Horche, que transita entre bos-

ques de robles y encinas 
(Monte Alcarria) y por carrete
ras con escaso tráfico y en 
buen estado. 

En la salida, más de la mitad 
de los ciclé>turistas optaron por 
ascender el Gurugú en vez del 
.Zulema (alternativa B); de este 
modo toman una ventaja de 
algunos kilómetros a "las lie-

. bres" del grupo de hombres 
fuertes (grupo A) y pueden 
marchar a su ritmo y sin ago
bios hasta ser alcanzados por 
éstos. El reagrupamiento de los 
dos pelotones se produjo nada 
más ascender el alto de 
Santorcaz, desde donde se 
marchó en compacto pelotón 
hasta el comienzo de la última 
ascensión de la jornada, que 
llevó desde Valdarachas hasta 
las inmediaciones de Horche. 
Aquí el. pelotón se deshizo en 

primero. Ante eso se estrelló el 
Santa Eugenia, que fue perdiendo 
la resistencia hasta el punto de 
que el Avance pudo darle la pun
tilla a los 81 minutos de juego 
por mediación de un acertado 
García Fraile, que volvió a ser el 
mismo que fue y cuyo nombre 
sonó en el seno de varios equi
pos, no sólo de regional sino de 
tercera división al objeto de 
ficharle, es decir, un, interesante 
goleador capaz de desequilibrar, 
que es lo que quieren los equipos. 

Golpeó el Avance a los 81 
minutos y lo volvió a hacer minu
tos después, cuando más intensa
mente buscaba la igualada un 
desesperado Santa Eugenia. Al 
contragolpe el Avance puso un 
balón de oro en las botas de 
García Fraile que no perdonó; le 
marcó el segundo, el de la punti
lla, a un Santa Eugenia que decía 
así adiós a su ascensión en la cla
sificación 

Lo que· hace falta es que aho
ra el Avance ratifique su rehabili
tación en casa. Oportunidad ten
drá de hacerlo este domingo por
que al menos de lo que se trata es 
de brillar como no se ha hecho 
todavía en estas primeras sema
nas del . años 1997. Por el 
momento el Avance está en nove
na posición, con el Alcobendas 
en octava y a tiro de piedra. 

pequeños grupitos y se termi
nó en batalla total llegando a 
Horche cada cual como buena
mente pudo. Se vieron cifras 
en los pulsómetros rondando o 
superando las 190 ppm. Claro 
está que, el que no quiere bata
llas se queda tranquilamente 
en el pelotón de cola y llega a 
Horche "sin despeinarse", pero 
si hemos de ser sinceros, raro 
es el que estando en forma no 
se mete en estas batallas que, 
dicho sea de paso, son de lo 
más divertido y la pura esencia 
del ciclismo. El regreso desde 
Horche hasta Alcalá se hizo a 
velocidad supersónica y, cuan
do teníamos pensado llegar 
sobre la una del mediodía, 
resultó que a las 12,30 ya está
bamos en casa. 

Para el sábado 8 de marzo 
tenemos una etapa un poquito 
seria con 84 km y las ascen
siones a Los Santos y "Torres 
blanda". El domingo 9 serán 
los rodadores los que podrán 
lucirse en una etapa de 68 km 
de fácil trazado. 
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El Gimnasia Rítmica empató con el Vanijet y el Neumáticos Cervantes puso las cosas difíciles al Moreno, aunque perdió por 3-2 

El Mónaco no pudo vencer al colista en dMslón de honor 

Escobedos v luna se escapan en la cabeza 
En primera diVlsión el Distrho VI pone nena de por medio 
El Rozas Paco pinchó en segunda dejando el liderato en manos del Barbares 

El Escobedos y el Cafetería 
Luna están siendo los mejores y 
más regulares en la división de 
honor del fútbol sala local orga
nizado por la delegación comar
cal de la Federación Madrileña 
de Fútbol Sala. El Luna goleó 
al Mesón El Pardo (3-8) y acre
ditó que es claro favorito para 
conseguir el título. Pero el Bar 
Escobedos no le fue a la zaga; 
en su enfrentamiento ante el 
Lópe de Vega consiguieron una 
victoria clara por 5-2. Los dos 
equipos se distancian de un 
cafetería Mónaco que llegó a 
ser líder y que ya está a tres 
puntos de la cabeza después de 
no poder ganar al colista, el 
Fénix Lope de Vega, que sigue 
dando sorpresas. 

El partido entre el Fénix y el 
Mónaco fue asombroso porque 
el colista puso en grandes apu
ros a un equipo que ha sido 
líder y que sigue siendo uno de 
los aspirantes con más posibili
dades para conseguir el título 
en división de honor. A pesar de 
que la delantera del Fénix es la 
menos efectiva en cuanto a 
número de goles en la liga, en 
este encuentro ante los del 
Mónaco estuvo bien y consi
guió dos goles. Siguen siendo 
colistas pero es que su predece
sor, el penúltimo de la clasifica
c ión, el Vanyjet también está 
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muy bien en estas últimas jor
nadas. 

Porque el equipo en el que 
militan los hermanos Magallón 
consiguió empatar ante el 
Gimnasia Rítmica del Distrito 
III con un marcador de 3-3. Y 
es que el Vanyjet no es ya pre
cisamente una perita en dulce. 
Los .del Gimnasia Rítmica se 
dieron por contentos con un · 
resultado que les mantiene en 
zona 'no de inminente peligro'. 

El partido más pírrico en 
goles fue el que enfrentaron el 
Carrocerías Gallego y el 
Talleres Pastor que acabó con 
victoria por la mínima (l-0), y 
es que ambos equipos estuvie
ron muy desafortunados de cara 
al marco contrario de ahí lo cor
to del resultado. Fue partido 
emocionante y muy igualado 
pero faltó la alegría de los 
goles. 

Por último, el Bar El Moreno 
se acopla perfectamente a la 
cuarta posición después de ven
cer por 3-2 al Neumáticos 
Cervantes, un rival que no es 
precisamente fácil. 

El Copyes está realizando 
una fabulosa escalada 

El Copyes está realizando 
una fabulosa escalada en prime
ra división ; la segunda vuelta 

está siendo mágica para este 
equipo que en la última jornada 
venció 3-2 al Montevideo, ante
penúltimo de la clasificación. 
El equipo ya h~ conseguido 
situarse en cuarta posición y 
aunque matematicamente no 
puede optar al título de campe
ón si que puede luchar por un 
puesto de ascenso a división de 
honor. Su imagen en negativo 
es la del Montevideo, que toda
vía no ha logrado puntuar en la 
segunda vuelta. 

El duelo de las Autoescuelas 
fue para el San Isidro que ven
ció por 2-3 a la López. Los del 
San Isidro hicieron uso de sus 
mortíferos contraataques con 
gran eficacia. Lo sorprendente 
fue que encajaran dos goles 
siendo su portería una de las 
menos goleadas de la primera 
división. Pero es que la 
Autoescuela López no tuvo 
mal día a pesar de la derrota y 
de su penúltimo puesto en la 
clasificación empatado a puntos 
con el Bar La Flor. Otros parti
dos disputados ofrecieron resul
tados como éstos: Distrito 11-EI 
Tonel: 1-4. Oroval-Distrito VI: 
2-4 y como puede verse el líder 
sigue firme y ya adelanta en 
diez puntos al segundo clasifi
cado, la Casa de Andalucía, que 
eso sí, lleva disputados dos par
tidos menos. La goleada de la 

jornada fue la que le endosó el 
Cervezas Sport, tercer clasifica
do, al Valencia, al que derrotó 
por 11-3. 

El Rozas Paco cayó ante 
el Bárbaros en 
segunda división 

El partido de la jornada en 
seguna división fue el que juga
ron el Rozas Paco y el Bárbaros 
con victoria para éstos por 2-4 
en un encuentro muy extraño. 
Fue sorprendente puesto que los 
Bárbaros iban perdiendo por 2-
0 y con los jugadores justos 
consiguieron remontar hasta 
conseguir ese resultado final de 
2-4, dando una considerable 
lección a un Rozas Paco que 
aprendieron en el encuentro que 
no deben confiarse nunca y tra
tar siempre de sentenciar. Los 
Bárbaros consiguen el liderato 
compartido con los Manantiales 
que no disputaron encuentro 
esta jornada por lo que llevan 
un partido menos y los mismos 
puntos (43) que el nuevo líder. 

Aeroquip y Complutum 
empataron a dos goles y desde 
los primeros minutos de ese 
encuentro se vió que en efecto 
hubo mucha igualdad en el 
marcador. El Toldos Henares 
puso la goleada de la jornada 
venciendo 2- 12 al Look&Find 
cuando en la clasificación no 
había tantas diferencias como 
se comprobaron después en el 
marcador. El Santo Tomás C 
venció por 2-6 a los Vikingos 
mientras que el colista El Taller 
perdió por 3-5 ante la peña 
Bética Complutense. 
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XVII campeonato «Olimpus» • t7 º Jornada 

Angel Salgado «Kili», del Cafetería Kamel, 
consiguió marcar, de los 14 goles, 12 al Nothung 

Jomada con alguna que otra sorpresa, la más llamativa, aunque no sorprendente, fue la derrota 
de la Cafetería Marsa ante la Peña Barcelonista U .E. Pinchazo importante por lo apretada que 
se encuentra la cabeza de la clasificación. El Dress rompe su buena trayectoria al caer de forma 
estrepitosa ante la U.A.B Salasport. En una buena segunda parte el F.S. Compañero se deshizo 
del Café Michael que hizo lo que pudo ante el líder. El Greco supo sacar tajada del mal momento 
por el que atraviesan los del Zulema-V. Gamo. Goleada del Kamel ante el Nothung, con un «Kili>> 
muy inspirado. Vetrotex y Cafetería 21 se repartieron los puntos en un choque muy equilibrado. 
El partido entre Madridistas y los amigos fue aplazado y se celebrará próximamente. 

U .A.R. Salasport, 8 
Dress, O 

Importante victoria de la 
U.A.H. de cara a no perder el 
tren de la liga, sobre todo des
pués de las derrotas sufridas 
en las dos últimas jornadas, lo 
que le ha llevado a distanciar
se de los puestos de cabeza. El 
Dress que por contra llevaba 
una extraordinaria racha de 
resultados, no pudieron en 
ningún momento con el mejor 
juego de su rival, por lo que 
el resultado a pesar de ser bas
tante abultado, se puede con
siderar como justo. Brillante 
actuación de Pablo que con
siguió marcar cuatro goles de 
bella factura. 

Zulema V. Gamo, 3 
Greco, 7 

to ritmo que les imponían sus 
contrarios, a pesar de los con
tínuos cambios que realizaron 
para tratar de contener a un 
rival que estaba lanzado en 
busca de tres nuevos puntos 
muy importantes para no per
der su primer puesto en la 
clasificación. 

Peña Barcelonista U.E., 7 
Cafetería Marsa, 2 

Tropiezo de la Cafetería 
Marsa ante una Peña Barce
lonista que cuajó un buen par
tido; trató en todo momento 
de impedir las peligrosas ro
taciones de los hombres del 
Marsa con marcajes muy es
trechos, fruto de esta presión 
consiguieron gran cantidad 

de robos de balón con las con
siguientes situaciones de peli
gro ante la portería del Mar
sa. Con esta derrota la Cafe
tería Marsa pierde tres impor
tantes puntos de cara a la cla
sificación, al ser uno de los se
rios aspirantes al título de 
liga. 

Vetrotex, 6 
Cafetería 21, 6 

Buen comienzo de la Cafe
tería 21, que nada más ini
ciarse el partído conseguía su 
primer gol. Este hecho espo
leó a los hombres del V etro
tex que debido a . una gran 
reacción y a los mejores minu
tos de juego que les hemos vis
to durante toda la temporada 

dieron un vuelco al partido, 
colocándose con un tres a uno 
en el marcador. Los cambios 
en la Cafetería 21 hicieron 
reaccionar a un equipo que 
pasó de estar prácticamente 
hundio a conseguir una cómo
da ventaja que más tarde per
dieron debido a que los juga
dores del V etrotex no dieron 
el partido por perdido en nin
gún instante. 

Cafetería Kamel, 14 
Nothung, 1 

Goleada del Kamel ante el 
Nothung, con un «Kili» muy 
motivado ante la posibilidad 
de situarse en el primer lugar 
de la tabla de máximo reali
zador del campeonato, lo que 
consiguió merced a esos doce 
goles, aunque sus compañeros 
también fuesen «cÓmplices»ló
dejándole en ocasiones marcar 
el gol, cuando ellos mismos 
podrían haberlo transforma
do. El partido en sí no tuvo 
nada destacable, si exceptua
mos lo ya comentado, en re
sumen, flojo partido del Not
hung y destacable actuación 
del jugador Angel Salgado 
«Kili». 

Resultado partido aplazado 
Vetrotex, 2 - E. Boiba, 6 

Luis DOMARCO 

Partido jugado a gran rit
mo con constantes jugadas de 
peligro en una y otra portería, 
por lo que los porteros tuvie
ron trabajo extra. El Greco lo
gró imponer su juego tras con
seguir un parcial de dos goles 
a su favor, pero el Zulema, le
jos de venirse abajo, continuó 
creando claras ocasiones de 
gol, sobre todo cuando situa
ban en la cancha a su jugador 
número 12. Los del Greco 
consiguieron aumentar su 
ventaja gracias a los contra
golpes, que una y otra vez pi
llaban descolgados a los hom
bres del Zulema. 

Ff sicas C.R., 22 • c.R. Universitario Alcalá, 17 

F.S. El Compañero, 7 
Café Michael, 1 

No tuvieron los del Compa
ñero las cosas muy claras, so
bre todo en esta primera par
te, en la que los del Michael 
consiguieron un esperanzador 
empate a uno. Todo fue muy 
distinto en la segunda mitad, 
en la que los hombres del Mi
chael no pudieron seguir el al 
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Los nervios y la falta de concentración por estar más pendientes a las protestas de un 
malísimo arbitraje, propiciaron la derrota del equipo alcalaíno del C.R. Universitario 

Comenzó Alcalá inaugu
rando el marcador tras una ju
gada bonita del conjunto uni
versitario al enlazar y trans
mitir rápidamente el balón la 
delantera con la línea de tres 
cuartos que superó a la línea 
contraria ensayando en el mi
nuto 18, se consiguen cinco 
puntos, más la patada de 
transformación a palos que 
supone un cinco más dos 
(0-7). 

A los dos minutos Físicas 
dio la réplica con otro ensayo, 
poniendo el marcador en un 
resultado parcial de 5-7, 
mientras que en los saques de 
lateral cada equipo controla
ba los suyos, las melés eran un 
constante problema para Al
calá, que no conseguía liberar 
con facilidad los balones. 

En el minuto 20 vuelve a 
ensayar Físicas, poniéndose 
por encima en el marcador 
con un tanteo de 10-7. Físicas 
tenía claro que existía una 
brecha por el centro de la lí
nea de tres cuartos de Alcalá, 
y lo explotaba al máximo. 

A nueve minutos del final 
de la primera parte, conseguía 
Físicas abrir más distancia en 
el marcador respecto a Alca
lá, ensayando y transforman
do al pie (5 + 2), dejando el 
marcador en un 17 -7. 

La segunda parte comenza
ría con el resultado antes se
ñalado y con un claro empeo
ramiento del arbitraje, llegan
do en algunos instantes del 
juego a ser de escándalo. Aún 
así Alcalá trabajó bien duran
te los quince primeros minu-

tos de esta segunda parte, con
siguiendo dos ensayos que 
igualaban el marcador con un 
resultado de 17 -17. 

Pero la diferencia vino a 
partir del momento de ese em
pate, con un muy pésimo ar
bitraje. Físicas supo estar a la 
altura y no perdió la concen
tración, mientras que Alcalá 
no paraba de protestar la mala 
actuación del árbitro, lo que 
lógicamente resultaría un 
error; se fallaba los placajd, 
se caían balones, etc. Estos 
momentos de juego y el ner
viosismo de los jugadores de 
Alcalá fueron aprovechados 
por los de Físicas, para con
seguir sentenciar el partido en 
el minuto 72, estableciendo el 
marcador definitivo, a favor 
de Físicas, en un 22-17. 
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Mientras presenciábamos 
cómo se peleaban por el balón 
los jugadores de Molina y 
Torrejón meditábamos lo relati
vo que resulta hablar de buen 
tiempo. Hace unos días que no 
vemos llover y el campo nece
sita agua. Este clima extremado 
nos hace cada día más duros. 
Por los campos de Maranchón, 
Mazarete, Herrería... una vez 
desviados de la nacional dos, 
los tractores aprovechaban el 
domingo soleado para dar una 
vuelta a la tierra y comprobába
mos que esperan el agua como 
el comer. Habíamos salido de 
Torrejón del Rey muy de maña
na, teniendo en cuenta que no 
era día de trabajo, y ya estorba
ba la ropa de abrigo. Este día 
que el equipo de Torrejón del 
Rey visitaba Molina de Aragón 
reunió a una concurrencia como 
para llenar de bote en bote un 
autobús. Daba tiempo a dormi
tar, hacer planes de futuro y 
hasta para leer las últimas 
notitias de los equipos millona
rios. 

Molina de Aragón es un cru
ce de caminos. Ciudad históri
ca, mantiene ese sabor del siglo 
Xlll que le hace perdurar sus 
once Iglesias: San Francisco, 
Sta. Clara, Sta. María del 
Conde etc. Pasear por sus calles 
sirve de sosiego y supone uno 
lo que podía ser cuatro Sfglos 
tirando hacia atrás. El palacio 
del obispo, la fonda de Sta. 
Rita, con el resto de unas 
majestuosas murallas que sólo 
se atrevieron a sondear las atre
vidas o ágiles Pilar y Nieves; 
los demás éramos por un día de 
tierras bajas. El río Gallo divide 
el pueblo en dos y vierte sus 
claras aguas en el Tajo allá por 
Zaorejas. Un vecino nos hace 
fijarnos en las truchas que de 
vez en cuando saltaban del agua 
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Excursión a nenas de Mollna de lrlaín 

11 fúlbol es la excusa, ganar es el nn 
para ver la cara de asombro de 
estos atípicos turistas de un día. 
Subimos hacia el barrio judío, 
que pudo tener cierto esplen
dor siglos atrás y ahora sólo nos 
sensibiliza la mente por unos 
minutos. 

A la hora de la comida nos 
reunimos en un coqueto restau
rante donde la frase más signi
ficativa estaba en el frente del 
mostrador: "Prohibido cantar 

. mal. Si Ud. cree cantar bien, 
cante en la calle". Nadie se atre
vió a cantar por si las moscas. 
Un manojo de chicas bonitas se 
mezclaban entre los jugadores 
visitantes y los afortunados 
novios se sentían como estimu
lados con el producto más natu
ral: Vicky y Cesar, Virginia y 
Paco, Mame y Miguel, Manoli 
y Edu, Bea e lpiña, Pili y Luis
Ja, serán algun día centro de 
una invitación de boda. Los 
demás se bandeaban solos y 

pensando que otro día tendrán 
más suerte. Eso de ir acompa
ñados de las novias debe de 
resultar muy halagüeño y, a 
pesar de que se ha discutido lo 
positivo o negativo de tener la 
compañía de las mujeres los 
momentos previos a los parti
dos, este fútbol se rige por otras 
normas y aquí, como en la ley 
de la costumbre: "el roce hace 
el cariño". 

El partido estaba previsto 
para las cuatro y media de la 
tarde. Los equipos de primera 
se pasan con la manguera y 
aquí faltaba un riego que hubie
ra hecho más fácil el identificar 
a los jugadores. Marcaron los 
de casa y el Torrejón tuvo que 
superarse para remontar. No fue 
un partido para guardar en 
vídeo, pero tuvo emoción y pol
vo, mucho polvo. El uno a dos 
que reflejó el marcador al final 
sirvió para que los de Torrejón 

del Rey den un nuevo paso en 
la clasificación. Los cuartos, y 
el domingo contra el líder: 
Sacedón. 

La vuelta todos la hicimos 
cargados de "patas de vaca", un 
aderezo de pastelería que es 
típico en Molina de Aragón. Se 
puede comer antes, después 
entre-comidas, todo depende 
del saque del comensal. En el 
autobús, dos horas se hacen 
cortas; o largas según como se 
lleve la conversación. Como el 
grupo de convivencia era ame
no y dicharachero, se sacó pun
ta a todo y a todos para que no 
faltara indiscreción. Nos entera
mos de que Aurelio el "míster" 
vale su peso en oro. Después de 
trabajar, su afición le lleva 
hacia el campo de Torrejón del 
Rey, donde los viernes suele 
entrenar. Pero los chavales tie
nen otras ocupaciones igual
mente y por lo tanto no reúne a 
más de cinco. Pero si se entre
naran todos dos días por sema
na, pensamos que se salían de 
la tabla. Parece ser que el alcal
de de Torrejón del Rey se inte
resa por la marcha del equipo y 
que en sus primeros pasos fue 
el impulsor de este deporte en 
su pueblo. Ahora se le insinuó 
al actual presidente, Jacinto, si 
no buscará él otra carrera políti
ca, lo que hizo salir al paso a 
Mary Paz ("presidenta"), que se 
sintió ofendida por pensar así 
de su querido esposo. 

Al margen de las bromas, un 
día finalizaba después de una 
excursión en la que se pone 
como excusa el fútbol y sirve 
para pasar un día de recreo con 
personas de bien vivir. Si hace
mos un detalle que sume y siga: 
bien viajar, bien pasear al sol, 
bien comer chuletas ... ¿es bien 
vivir? Pues eso. 

ATILA-NO 
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Golf 

Todos los participantes infantiles del sábado Juliana Hernández, ganadora de Señoras 
bceleme recibimiemo en su primera edición a estrenar, con su cubo y escurri

dera incluidos. Este parecía ser el 
regalo para la jugadora que menos 
puntos obtuviera: la "menos bien" 
clasificada comprendería así su 
absoluta incompatibilidad con el 
palo de golf, habiéndose de con
formar con el de la escoba o la fre
gona. Pero esto no era más que un 
complot para desorientar a la des
dichada, que recibía una preciosa 
bandeja en recuerdo de su gesta al 
no cejar en su empeño de terminar 
el recorrido. Guardamos en el ano
nimato la identidad de la susodicha 
para evitar. suspicacias, y espera
mos que el inesperado obsequio no 
la incite a ocupar ese puesto en 
próximas competiciones. 

Valdeláguila acoge el primer troto EASA·Renaun 
Gran número de obsequios v de trofeos para "los meiores" 

En el calendario del club 
Valdeláguila, de Villalbilla, apare
cía para el domingo 23 de febrero 
la disputa del primer trofeo EASA. 
El sábado, día 22, además, tenía 
lugar el trofeo infantil patrocinado 
por la misma empresa. Los más 
pequeños disfrutaron de lo lindo en 
el campo, realizando notables pro
gresos en su juventud. Hubo 
muchos obsequios, para todos los 
partiticipantes, que volvieron a sus 
casas con una sonrisa aunque el 
resultado no fuera suficientemente 
bueno. 

El plato fuerte quedaba reserva
do para el domingo. Domingo de 
sol y calor, viento y muchas ganas 
de jugar al golf. Buena prueba de 
ello fue el centenar de participan
tes que recorrieron el campo desde 
por la mañana hasta por la tarde. 
Todos esperaban las sorpresas con 
las que el patrocinador los incita
ba, a aguzar su puntería en unos 
hoyos, a descargar toda su poten
cia sobre la inocente pelotita en 
otros. 

Los resultados cosechados estu
vieron a la altura de las expectati
vas y hubo muchas tarjetas bajo 
par. Así, en modalidad Stablebord, 
venció Juliana Hemández en 
Damas con 41 puntos. Segunda era 
Carmen Amenedo con 38; y la ter
cera clasificada fue María Angeles 
Pertierra, con 37 puntos. Los caba
lleros no fueron a la zaga y el tro
feo como campeón fue para Angel 
Puebla, con 40 puntos. Segundo, 
empatado con el primero, se situa
ba Carlos Hemando. Y el joven 
coreano Ban Lee Jang quedaba ter -
cero en la clasificación con 39 
puntos. 

Las sorpresas de las que habla-
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ba antes no eran otra cosa que unos 
preciados objetos -unas bonitas 
bolsas de palos- para los jugado
res que dejaran más cerca la pelota 
del agujero de un solo golpe en un 
hoyo concreto. Tanto damas como 
caballeros pudieron competir en 
sus categorías, así como aquellos 
que quisieran demostrar el poderío 
de sus bíceps golpeando a la pelo
ta y enviándola más lejos que 
nadie, y encima en línea recta, en 

otro hoyo. Todos ellos se vieron 
premiados, dándose además la 
curiosa circunstancia de que dos 
caballeros empataron a la hora de 
medir la bola que había llegado 
más lejos tras haber volado más de 
200 metros. Todo quedó en un 
equitativo empate y con la gentile
za del patrocinaor de dar un obse
quio a cada uno. 

Y si quieren más sorpresas, bas
ta con que piensen en una fregona 

Tauromaquia 

Borja CID PERTIERRA 

Festival taurino a beneficio de El Soro 
La temporada comienza en Madrid con una tarde que ya es historia: un festival a beneficio de Vicente Ruiz "El Soro", que ha quedado inútil para la profesión que él eligió y la cual lo compensó con tardes de gloria sin poder consumar el sueño de esa despedida nunca deseada que se ha visto truncada pagando a cambio este caro tributo. 

Se lidiaron seis toros de las gana
derías El Torreón, Torrestrella, 
Garcigrande, Zalduendo, Juan P. 
Domecq, Aldeanueva, Domingo 
Hemández, y dieron suelta a los 
toros en la puerta de chiqueros figu
ras del toreo ya retiradas: Julio 
Robles, Manolo Escudero, Angel 
Luis Bienvenida, Pepe Dominguín, 
Jaime Marco El Choni, Pedro 
Martínez Pedrés, Paco Camino y 
Santiago Martín El Viti. Enorme fue 
la ovación cada vez que asomaron 
por la puerta de chiqueros, siendo 
Pedrés el que diera la mejor suerte, 
el toro que correspondió al Capea. 

Conchita Cintrón (la Diosa 
Rubia), al frente de las cuadrillas, 
hizo el despeje de plaza y, tras cam
biar la seda por el percal, Antoñete, 
el torero más veterano, volvió a entu
siasmar a su público de Madrid y 
como si el reloj del tiempo se hubie
ra detenido. Extraordinario el vetera-

no torero de la Fuente del Berro ... 
Joselito Huerta, torero mexicano al 
que se recuerda mucho en las ferias 
de San Isidro y por varias plazas de 
España. Estos toreros mexicanos 
siempre nos gustaron mucho con el 
capote; ejecutó unas gaoneras con el 
capote invertido con sello propio. A 
Andrés Vázquez le correspondió el 
peor toro de la tarde, que se le que
renció en tablas y tuvo que matarlo. 
Palomo se quedó muy quieto, tanto 
con el capote como con la muleta. 
Ruiz Miguel volvió a sacar su toreo 
de gran temperamento. Muy bien 
Ruiz Miguel. 

El Capea, magistral en todos los 
momentos de la lidia. Disfrutamos 
como si de una tarde de San Isidro se 
tratara. Muy bien por verónicas con 
esos remates de recorte muy perso
nales. Cuidó muy bien al toro con 
faena de auténtico maestro armando 
un verdadero alboroto con la muleta. 

Derechazos y naturales templadísi
mos, algunos de ellos al ralentí sin 
que faltara el pase de las flores. 
Luego llegaría ese toreo profundo 
belmontino a dos manos que entu
siasmó. Llegará la colocación del 
toro para la suerte suprema con 
muletazos por bajo y a dos manos 
que desbordaron el entusiasmo, pero 
esa gran obra había que consumarla 
con una gran estocada que no podía 
ser de otra forma que recibiendo. Y 
el público correspondió con auténti
co clamor al torero de Salamanca. 

El Capea cortó dos orejas y una 
Antoñete y Ruiz Miguel. Joselito 
Huerta ofreció banderillas a Luis 
Francisco Esplá clocando uno extra
ordinario al sexto por los adentros ... 
El maestro Capea había bordado con 
sus telas percalinas toda una tarde de 
estética taurina. 

EL CHARRO 
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La cinturón negro de t! años 
podría participar en la competición nacional 

La alcalaína Fátima de Acuña 
consigue el primer puesto en el 
campeonato Regional de latas 

Fátima de Acuña González, karateka del gimnasio Olimpia, obtu
vo el primer puesto de la categoría infantil en el Campeonato Re
gional de Katas celebrado el 2 de marzo en Fuenlabrada. La depor
tista de 13 años consigue con esta clasificación abrirse las puertas 
al Campeonato Nacional que se disputará en el mes de abril. 

La joven cinturón negro era 
la única participante que el 
gimnasio Olimpia enviaba a la 
competición de katas (realiza
ción de técnicas de karate). 
Desde el pasado septiembre, 
Fátima de Acuña se venía pre-

parando con entrenamientos 
intensivos, de tres horas dia
rias, seis días a la semana. 

En el encuentro participaron 
jóvenes karatekas de todo Ma
drid y concretamente 90 chicas 
en la categoría infantil, en la 
que competía la alcalaína. El 
trofeo y la medalla de primer 
puesto que consiguió el domin
go en el polideportivo de Fuen
labrada le abre las puertas al 
Campeonato de España que se 
celebrará en abril, aunque ten
drá que pasar una selección. 

F átima de Acuña ha partici
pado en otras competiciones a 
nivel local y tres veces en el 
C_ampeonato de España, una 
por equipos y otras dos en in
dividual, consiguiendo siempre 
quedar entre los cinco prime
ros clasificados. La joven, que 
practica karate desde los cua
tro años, estudia 8° de E.G.B. 
en el colegio San Ignacio de 
Loyola. 

Buenas clasificaciones de los alcalaínos en 

la recién celebrada competición regional 

Alcalaínos preseleccionados para 
el campeonato de España de latas 

Cuatro jóvenes karatekas del gimnasio Pablo Armenteros han re
sultado preseleccionados para el Campeonato de España de Katas 
que se celebrará el 19 y el 20 de abril. Esto es así tras sus buenas 
clasificaciones en el Campeonato Regional, celebrado el pasado do
mingo en el polideportivo de Fuenlabrada. Más de 300 gimnasios 
de todo Madrid participaron en este encuentro donde varios depor
tistas alcalaínos se hicieron con buenos puestos. 

Los karatekas del Pablo Ar- años, que se hizo con el ter-
menteros clasificados son Ta- cer puesto en la categoría de 
nia Carmona, de 11 años, que alevín; Alba Valladolid, de 9 
quedó segunda en la categoría años, con el sexto lugar en es
infantil del campeonato regio- ta misma categoría; y Javier 
nal ; Lidia Cánovas , de 10 Chávez, de 15 años. Junto a 
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De izquierda a derecha: Tania carmona, Lidia Cánovas y Alba Valladolid. 

ellos, del colegio Antonio Ma
chado, del gimnasio Alcalá 
2000 y del gimnasio Olimpia 
(con el primer puesto de Fá
tima de Acuña en la categoría 
infantil) figuran otros prese
leccionados al Campeonato de 
España. 

Es de señalar que Tania 
Carmona fue campeona de 
España cuando era alevín y en 
este último encuentro regio
nal, en el que consiguió el se
gundo puesto, fue la karateka 
más joven de los infantiles 
que pasaron a la final. 

Torneos de Kárate y Baloncesto en 
Torres de la Alameda 

El Ayuntamiento de Torres de la Alameda ha organizado dos 
competiciones deportivas que se celebrarán este fin de sema
na. El 1 Torneo de Kárate tendrá lugar el sábado 8 de marzo_, 
a partir de las 10 horas, en el pabellón cubierto del pueblo. 
Al día siguiente, domingo 9 de marzo, a partir de las 10 horas, 
se disputará en las mismas instalaciones el I Torneo Juvenil 
de Baloncesto en el que competirán los equipos E.D. Torres, 
C.B. Mejorada, C.P. Seis Diciembre y I.B. Diego Lainez. 

campeonato universitario de Madrid 
de Tiro con Arco 

El sábado 8 de marzo, a las 10 horas, en el club SAGITA 
de tiro con arco (parque de los Nogales) se celebrará el ' Cam
peonato Universitario de Madrid de Tiro con Arco ' , organi
zado por la Universidad de Alcalá. En la competición partici
parán representantes de todas las universidades de Madrid. 

El equipo de Balonmano de la UAH 
líder del campeonato Universitario 

El equipo de Balonmano Universitario de la Universidad de 
Alcalá se ha proclamado líder invicto del campeonato univer
sitario de Madrid a falta de dos jornadas y participará en el 
campeonato interuniversitario que se celebrará en Santander 
desde el 28 de abril al 1 de mayo. El entrenador de este equipo 
es Fernando Gil, director del Servicio de Deportes de la UAH. 

cross Escolar del san Ignacio de Loyola 
El próximo 15 de marzo, a partir de las 10'30 horas, se cele

bra el VII Cross Escolar y XIII Trofeo de Campo a Través San 
Ignacio de Loyola, organizado por el APA del colegio San Ig
nacio de Loyola, la Ciudad Deportiva Municipal y el Club de 
Atletismo AJA. En la prueba competirán las categorías de ca
dete, juvenil, infantil, alevín y benjamín. 

La entrega de trofeos tendrá lugar en la puerta principal del 
colegio a partir de las 13 ' 00 horas. 

PUERTA de Madrid 



CUMPLIMOS 10 AÑOS. APROVECHE LA OCASION Y ••• 

---••Sorpréndase•• 
STOCK 

• Más de 100 vehículos seleccionados. 
• coches de directivos. 
• Vehículos de empresa y flota. 
• Amplia Gama Km.a. 
• Vehículos comerciales. 
• Hasta J años de garantía y 

Asistencia en viaje. 

1 1 LIDERCAR - SERVICE 1 

• Vehículos sustitutivos para nuestros 
clientes de v .o.* 

• servicio técnico especializado. 
• Asesoramiento 

en función a tus necesidades. 
• Multiservicio en seguros y gestoría. 
• Facilidades Forma de Pago. 

2.500 m/2. DE EXPOSICIONES <interna y externa> 
* Vehículo sustitutivo para todos los compradores a partir de marzo de 1997 (por avería o accidente) , 

cuya reparación sea efectuada en Lidercar Dos Mil. 



Programa de Tel.,visión 

TVE-1 
06'00 Serie. 
06'30 Mr. Piggle Wiggle. 
07'00 El jinete de los ojos 
verdes. 
07'45 Babylon 5. 
08'30 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. 
- La banda de Mozart. 
- La Princesa Starla. 

10'00 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

12'00 Gracias por todo. 
13'45 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'35 Cine de barrio. 

ccSin determinar». 
20'00 Erase 1ina vez la te
le. 21'00 Telediario 2. 

Informativo presentado 
por Pedro Sánchez y 
Ana Blanco. 

21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe semanal. 
22'45 El semáforo. 
00'45 Especial cine. 

Sin deterinar. 
02'55 Noticias. 
03'00 Navano. 

ccSamurai». 
04'30 Informe Semanal. 
05'30 Cartelera. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 El pillilÚIO recobra
do. 

•<El paisaje humano» 
08'30 Conciertos de la 2. 
10'00 Empléate a fondo. 
10'30 Jara y sedal. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Deportes. Incluye: 

- Esquí. 
- Atletismo. 
- Ciclismo. 
- Natación. Campeona-

. to de España de Invier
no. Además se ofrece un 
reportaje de fútbol 
americano. 

19'55 Grada cero. 
20'25 Cine. 

.. Pat y Margaret». 
20'25 Fútbol. 
Valencia - Sevilla. 
Sólo para las Comunida
des sin TV autonómica 
propia. 
22'20 Alucine. 

«House, una casa aluci
nante». 
Terror. 

24'00 Especial Día de la 
Mujer Trabajadora. 
o~·oo Cine Club. Sesión 
de repertorio l. 

«Bye Bye blues». 
02'55 Cine Club D. 

..El placer de los extra
ños». 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Segundo tiempo. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes , en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, cen
trado en los temas rela
cionados con la Asam
blea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
15'00 Los Pitufos. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 
19'30 Nocbe de Fútbol. 

También se incluye el 
informativo Telenoti
cias. 

20'30 Valencia - Sevilla. 
22'30 Cine. 
24'00 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'50 El jinete de los ojos 
verdes. 
07'45 Babylon 5. 
08'30 ¡Domingo fiesta! 

Incluye: 
- La llamada de los gno
mos. 
- Los encuentros de Pa
pá Castor. 
- Y ogi y la búsqueda 
del tesoro . 
- Los inmortales. 
- La pequeña Lulú. 
- Los pequeños Pica-
piedra. 

11 '00 Dinosaurios. 
11 '40 Misión en el tiempo. 
12'30 El semáforo. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'35 Cine de oro. 
19'35 Estamos de vuelta. 
20'25 Asi son. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '39 El tiempo. 
21 ' 45 La película de la 
semana. 

Sin determinar. 
24'00 Especial cine. 
02'00 Los casos secretos 
del FBI. 
02'25 Noticias. 
02'30 Cine. 
04'00 Cartelera. 
04'30 Corazón, corazón. 
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TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Travesía de Lapo
nia a Kola. 
09'30 Pueblo de Dios. 
lO'OO mttmas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
ll '30 Tahití y sus islas. El 
último paraíso. 
11'55 Estadio 2. 

- Baloncesto. 
- Esquí de baches. 
- Fútbol americano. 
- Ciclismo. 
- Ateletismo. 
- Zona ACB. 
- Baloncesto. 
- Natación. 

20'00 Línea. 900. 
20'30 El Hotel de Oro. 
21'00 Makinavaja. 
21'30 El Domin ... gol. 
23'15 La nocbe temática. 

cc Manuel Vázquez 
Montalbán». Incluye 
los documentales: «El 
éxito de un perdedor» e 
«Impetuosamente». 
Asímismo a las 00'05 , 
se ofrece el largometra
je: 
«Tatuaje». 

02'15 Murphy Brown. 
02'40 Cine club. 

- .. El viaje». 

TeleMadrid 
09'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Segundo tiempo. 
10'00 Tele-empleo. 
10'30 Cine matinal 
12'30 Treinta minutos. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Pitufos. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Paloma Ferre presenta 
este espacio de reporta
jes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Javier Reyero presenta 
este programa. 

22'30 Puerta a la fama. 
00'15 La prórroga. 

Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. Mo
derado por Javier Capi
tán. 

01 '30 En tela de juicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 El mundo de Bobby. 
07'20 Club Megabix. 

- Bobobobs. 
- Eek, el gato. 
- Silverhawks. 
- Ironman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 
- Street Sharks. 

11 '30 Masked Rkters. 
12'00 Mortadelo y File
món. 
12'30 Los Simpson. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Los problemas ere-
cen. 

Serie de humor. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 

Sin determinar. 
19'30 Cine. 

Sin determinar. 
21'15 Noticias. 
21'45 Cine. 

Sin determinar. 
00'30 Cine. 

Sin determinar. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine madrugada. 

ccLaberinto de acero». 
Intriga. 

Antena 3 
07'00 Silverhawks. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

12'00 Mortadelo y File
món. 
12'30 Los Simpson. 
13'00 Menudas estrellas. 
15'00 Noticias. 
15'35 Supercine del do
mingo. 
17'30 Mini-serie. 

· 19'00 Osados. 
Programa presentado 
por Manuel Giménez. 

20'30 Espejo público. 
con Pedro Piqueras. 

21 '30 La casa de los líos. 
«La boda». 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine. 
«Ayer, hoy y por siem
pre». 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El favorito de la 
reina». 

SABADOB 

Tele 5 
06'30 Entrehoyymañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 Brujilda y sus ami
gos. 
08'20 Ballena blanca. 
08'40 La leyenda de 
Blancanieves. 
09'05 Supermario Bross. 
09'30 Cazafantasmas. 
09'55 El misterio de la 
piedra azul. 
10'20 Bots masters. 
10'45 COPS. 
11'05 Conan. 
11 '25 Como se hizo. 
12'00 Un médico precoz. 
12'30 Sensación de vivir. 
13'30 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las noticias. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'45 Cine fiesta. 
17'45 Cine. 
19'45 Nunca es tarde. 
21'00 Las noticias. 
21'30 El timepo. 
21'35 Diagnóstico asesi
nato. 
22'30 Moros y cristianos. 
01'30 Cine. 

ccLa mujer biónica». 
02'30 El trivial de Tele
cinco. 
02'35 Cine. 
04'00 Cazador. 
04'30 El sheriff chiflado. 
05'00 Grace al rojo vivo. 

Canal+ 
08'10 ABC World News. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó / 
10'00 On music. 
10'30 Baloncesto NBA. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport .. 
14'55 Noticias. 
15'00 Vidas de cine. 

..Humphrey Bogarb•. 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 J:scape de Abso
loJJJJ1. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 

Programa especial. Lo 
más interesante del año 

21 '00 La semana del gui
ñol . 
21 '00 La Semana del Gui
ñol 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Los Teleñecos con ... 
Tony Bennet. 

Los actores más conoci
dos de Hollywood pasa
rán ·por este programa. 

22'27 dlermana, ¿pero 
qué haS hecho?». 
00'03 Rugby. Torneo 5 
Naciones. 
01 '45 Beavis y Butt-Bead. 
02' 12 tiSemi11a.s de renc:on 
04'17 Jlntes del ainane-
cen, 

' 
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Tele 5 · 
06'30 Grandullón. 
07'30 Boogies. 
07'55 Cuentos de la selva. 
08'20 Brujilda y sus ami-
gos. 
08'40 Snorkels. 
09'05 La leyenda de 
Blancanieves. 
09'30 Supermario Bross. 
09'55 El angel mágico. 
10'20 El misterio de la 
piedra azul. 
10'45 Bots masten. 
11 '05 C.O.P.S. 
11 '30 Conan. 
12'00 Más que coches. 
12'30 Sensación de vivir. 
14'00 Bricomania. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16'00 Cine Fiesta. 
18'00 Domingo a domin
go. 
21 '00 Las Noticias. 
21'30 D tiempo. 
21'35 Nash. 
22'30 Noche de acción. 

Súi determinar. 
00'30 Los inmortales. 
01'15 Avance Noticias. 
01'20 Cine. 

. ccEI retorno . de Elliot 
Ness». 
03'00 Cine. 

·«Qué par de golfantes». 
04'50 Pelota vasca. 

Canal+ 
07'45 Del 40 al l. 
08'30 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás . 
- Basura. 
- Cosas· de niños. 

io•oo «Tom y Jeny. La · 
películilJI. 
11 '25 Previo fútból. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Redacción. Noti
cias. 
15'00 «Dr. ]ekyll y Mrs. 
Bydei.. 
16'28 .Caspen. 
18'05 NBA en acción. 
18'35 Previo Fútbol. 
19'30 Fútbol. Ath. Bilbao -
Real Zaragoza. 
NaÍración de Carlos Mar
tínez y los comentarios de 
Michael Robinson. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. · 
22'.00 Estreno Canal +. 

«El misterio de - Ros
well». 

23'32 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
cipnes deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana e inte
resantes encuentros ita
lianos e ingleses. 

· .... ·· . 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión ................. LUNES,10 ......... 
""· 
TVE-1 

06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaJ11D.os de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos delª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Humor. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 Contigo pan y cebo
lla. 

«A escena». 
22'15 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Dosier. 
01'15 Telediario 3. 
01 '30 Alfred Hitch
cock. 

Se ofrece un nuevo epi
sodio de esta serie. 

02'15 Sin determinar. 
03'15 Telediario 4. 
03'45 Agujetas de color de 
rosa. 

Nuevo episodio. 

TVE-2 
06'00 Exposiciones UJli
versales. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Charlestón». 
12'30 El Oechazo. 

«Puerto verde». 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Por nosotros mis
mos. 
19' 10 El planeta solitario. 
20'00 lnfor. Territorial. 
20'10 El valor del dinero. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 

«El largo brazo de la 
justicia». 

21 '30 El imperdible. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Cine de la 2. 

«Fiebre salvaje». 
00'50 La mandrágora. 
01 '20 Clásicos del cine. 

«El péndulo de la 
muerte». 
Terror. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
12'45 La Banda. 

Se incluye: 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 
- Los pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del pano
rama informativo del 
día. Se ofrece, además , 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información Cultu
ral de la ComUJlidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los de&aJllD.OS de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'20 Vídeos delª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 

Elisa está segura de que 
la Gata es la verdadera 
ladrona de la garganti
lla. Por otra parte Jesi
ka insite en aparentar 
que no recuerda nada y 
trata de loca a Ana. 

17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 
21'00 Telediario - 2. 
21 '40 El tiempo. 
21'45 Hoy es posible. 
00'30 Testigo directo. 
01'15 Telediario 3. 
01'30 Alfred Hitchcock. 
02'15 Serie sin determi
nar. 
03'15 Telediario 4. 
03'45 Agujetas de color de 
rosa. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Exposiciones UJli
versales. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Mañana será otro 
día». 

12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Tendido cero. 
17'45 Para nosotros. 
18'30 Por nosotros mis
mos. 

ccEl blues de Jordee». 
19'10 El planeta milagro
so. 
20'00 Informativo territ. 
20'10 Ushuaia. 

«Veterinario del mar». 
20'35 La saga de los 
MacGregor. 
21'30 El im¡)erdible. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 Cine de la 2. 

«Germinal». 
Drama. 

01'15 La mandrágora. 
01 '45 Cine club. 

«Helena de Troya». 
Histórica. 

Tele Madrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 La tarde se mueve. 
Magazine presentado 
por Goyo González y 
Angeles Martín. 

17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la ComUJlidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Silverhawks. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'40 El primer café. 
10'40 Matlock. 
12'00 Jake el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
16'00 Telecine. 
18'00 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'45 A toda página. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld. 

21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol Campeonato 
Nacional de Liga. 

Partido del campeona
to de la liga nacional de 
primera división: Real 
Madrid - Racing de 
Santader. 

23'30 Efecto F. Programa 
de Francis Lorenzo. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine madrugada. 

«Europa, Europa». 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine madrugada. 
«La joven». 

Antena 3 
07'00 Silverhawks. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'40 El primer café. 
10'40 Matlock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
·16'00 Telecine. 
18'00 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'45 A toda página. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 

Constantino Romero 
presenta este programa 
en el que se critica la ac
tualidad, a través de la 
interpretación de can
ciones. 

23'30 Efecto-F. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine de madruga
da. 

«Jinetes de leyenda». 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Como un susurro». 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'30 Titulares. 
07'35 Ases del peligro. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'25 Super Mario Bross. 
08'40 Cazafantasmas. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11'30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Recuerdos de gue
rra. 
02'15 Milagros. 

Se ofrece un nuevo epi
sodio de esta serie. 

03'00 Manuela. 
03'45 Rebelde. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news 
con Peter Jennings. 

Espacio informativo, se 
emite en inglés , subti- . 
tulado en castellano. 

08'25 Plusvalía. 
Belén Ayala presenta la 
información bursatil. 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 1tSolo enas ... 105 chi
cos a un lado». 
11 '54 t<E1 hijo de la Pante
ra Rosa». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 t<La carnélZél». 
16'53 •Un golpe del desti
no». 
18'36 Detrás de la cáma
ra. 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El dia después. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

Hllotel y domicilio». 
23'36 Hllola, ¿estás sala?». 
01'06 t<La Sra. Parker y el 
círculo vicioso». 
03'07 «Red Rock West». 
04'43 "Un regalo para 
papá». 

MARTES 11 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Los Snorkels. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 Cazafantasmas. 
09'05 Conan. 
09'25 D misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
ArgUüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 D tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Ana. 
19'30 D Súper. Historias 
de todos los dias. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21'35 Melrose Place. 

Se ofrecen 2 episodios. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '30 Entre hoy y maña
na. 
02'00 Recuerdos de 
guerra. 
02'45 Milagros. 
03'30 Manuela. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El dias después. 
09'52 Noticias. 
10'00 .Sucede en las mejo-
res familias». · 
11'24 •Semillas de ren
cor». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «2 tontos muy ton
tOS». 
16'45 «Rob Roy». 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 Estreno Canal+. 
.Comisionado para ma
tar». 

Intriga. 
23'33 oExtasiS>t. 
01 '02 Música noche. 

ccMahler en Amster
dam: La canción de la 
tierra». Ultima entrega 
de esta serie de cinco 
programas dedicados al 
compositor Gustac 
Mahler y al homenaje 
que en 1955 se le tribu
tó en Amsterdam. 
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AGENDA 

T.S.C. CINE CLUB EXPOSICIONES 14° MARATON 
En el T.S.C. CAPILLA DEL OIDOR AULA DE CULTURA 

7, VIERNES - 20 horas CAJA DE MADRID 
8, SABADO - 20 horas PROGRAMACION CON Del 27 de febrero c/ Libreros, 10 • 12 

9, DOMINGO - 19 horas MOTIVO DEL DIA al 23 de marzo 
INTERNACIONAL Benito Marcos Sábado, 8 - 7'30 tarde 

TEATRO DE LA RIBERA DE LA MUJER Teatro presenta: Pinturas GRUPO LEGOLAS 10, LUNES - 17'30 horas presenta: 

«Las burlas Horario: Diario de 12 a 14 y de 
MESA REDONDA: 17 a 20 horas (lunes cerrado) «Comisaría especial 

de las mujeres» «Mujeres guionistas» - para mujeres» 
Espectáculo sobre textos de Lo- - UNIVERSIDAD DE ALCALA -pe de Vega, Lope de Rueda, 
Miguel de Cervantes, Jerónimo 10, LUNES - 19 horas Del 6 de febrero Domingo, 9 - 12 mañana 
de Cáncer, Quiñones de Bena- al 14 de marzo 
vente y Sor Juana Inés de la PROYECCION DE concierto Matinal 
Cruz. CORTOMETRAJES CABOT «Orquesta del consenatono Dirección: Pilar Laveaga. «Churros, azúcar un 11iaJe a Marruecos de Alcalá de Henares,, Venta anticipada a partir del día 26·2·97 y otros sueños» Butaca de patio: .......... 1.300 ptas. Sala de .Arte 1-2-9-3 -Butaca de anfiteatro: .... 1.100 ptas. Mónica Pérez - (1996, 16') 
Silla de palcos: .............. 900 ptas. 49 Domingo, 9 - 7'30 tarde 

- «Erase» Recital lírico 

Pilar García ~ (1996, 18') 
CASA Petra M ª Sanz DE LA ENTREVISTA 

SABADO, 15 

Lorenzo Moncloa 
Luis «Intrusos 111>> Del 6 de marzo 

Pastor Arantxa Vela - (1996, 16') 
al 6 de abril de 1997 Montserrat Font Federico Eguia EN CONCIERTO «Pregunta por mi» -

Pinturas y Esculturas Lunes, 10 - 8 tarde 
Presentación del último disco Begoña Vicario - (1996, 4') 

«DIARIO DE ABORDO» - Recital lírico - Gonzalo Terán -Venta anticipada a partir del día 5-3-1997 
ASOCIACION «HIJOS Y 
AMIGOS DE ·ALCALA» 

Butaca de patio .... .... ... 1.300 ptas. 11, MARTES - 18'30 y 21 h. e/ santiago, 19 Luisa Torres Butaca de anfiteatro ..... 1.100 ptas. 
silla de palcos ............... 900 ptas. CORTOMETRAJE: «SALA GUMIEL» José Antonio Torres «Pasión por ti» «La restauración del - Begoña Vicario - (1996, 4') -22, SABADO - 20 horas Cristo de los Doctrinos» 
23, DOMINGO - 17 y 20 h. LARGOMETRAJE: Martes, 11 - 8 tarde 

ENCUENTROS 94 «Pon un hombre Diario: de 18 a 22 horas Teatro, Grupo Triángulo 

presenta en tu vida» 
Sábados, domingos y festivos: presenta 
de 12 a 13 y de 18 a 22 horas. «Tres piezas cortas» 

«Mucho ruido Eva Lesmes - (1996, 87') -AULA DE CULTURA -- CAJA DE MADRID y pocas nueces» Miércoles, 12 - 8 tarde 

12, MIERCOLES, Del 6 al 12 de marzo Actuación de 
de William Shakespeare 18'30 y 21 horas 

Colectiva VIII Juan Antonio Martínez 
Dirección: Juan Carlos Corazza CORTOMETRAJE: -

Con la participación de Toni «Los amigos Petipuat • Marquetería Jueves, 13 - 8 tarde Artesanía • Bordados 
Cantó, Ana Gracia, Emilio del muerto» Oleos • carboncillo concie~ de violín por 
Linder, Raúl Sanz, Manuel Esmalte Felipe sebastián Martino Morón, Mercedes Castro, Pa- lcíar Bollaín - (1994, 10') 
co Olmo, Alicia Borrachero, Intervienen: Paloma García Mar-
Paz Gómez, Nacho Medina, LARGOMETRAJE: tínez, Begoña Martínez Alba, -Roberto Enriquez y Antonio «Hola, ¡estas sola7» Francisco Ruiz Fraile, Pilar garcía 
Navarro. Masso, Carmen Aranda González, Viemes, 14 - 8 tarde 

Icíar Bollaín - (1995, 90') Aurora Castillajo Muñoz,José An-
Recital poético Venta anticipada a patir del día 12·3·97 tonio Pezuela Collazos, María de 

Butaca de patio .. ................ 1.500 ptas. Intérpretes: Silke, Candela Pe- la Sierra Cañero Piñero, Mario Montserrat Vallés Butaca de anfiteatro ... ......... 1.300 ptas. ña, Araceli Levin, Elena Irure- Barrio García, José Ignacio Mar-
Silla de palcos .................... 1.100 ptas. ta, A ex Angulo. cos Molinero. Presenta: «Estreno» 
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AGENDA 

Programación del 7 al 13 de marzo de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: c<Mars Attacks>>. 
(7 años) Lab.: 6, 8'15 y 
10'30. Sab. y fes.: 4, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 2: ccLa mujer del 
predicador>>. (Tolerada). 
Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y festi
vos:3'45, 6 , 8'15 y 10'30. 

Sala 3: cclOl Dálmata&>>. 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
festivos: 4, 6 , 8'15 y 10'30. 

Sala 4: ccEI crisol». (18 
años). Laborables: 6, 8'15 
y 10'30. Sáb. y Fes.: 3'45, 
6, 8 ' 15 y 10'30. 

Sala 5: ccSpace Jam>>. 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 6: c<Familia». (Tole
rada). Laborables: 6 , 8'15 
y 10'15. Sábados y festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: ccR.omeo y Julie
ta». 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 2: ccEI paciente in
glé&>>. 18 y 21'30. 

Sala 3: «Territorio Co
manche». 17'30, 20 y 
22'30. 

Sala 4: ccDe qué se rien 
las mujere&>>. 17'15, 19'45 
y 22'30. 

Sala 5: «Space Jam». 
17'45 y 20'15. 
c<Michael Collins>>. 22 '15 . 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: ccLa mujer del 
predicador». Todos los 
días: 17'45, 20' 00 y 22'15. 

Sala 2: c<Mars Attascks>>. 
Todos los días: 17'45 , 
20'00 y 22'15. 

Sala 3: ccEI escándalo de 
Larry Flint». Todos los 
días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: ccLa mujer del 
predicador>>. (Todos los 
públicos). Lab.: 7'30 y 10. 
Sábados y Festivos.: 5, 
7'30 y 10. Vier. y visp. 
fest., pase de mad.: 12'45. 

Sala 2: ccLos demonios 
de la noche». (13 años). 
Lab.: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sáb. y Fest. 4, 6'15, 8'30 
y 10'45. Viernes y vís. 
fest.: pase de madr.: 1. 

Sala 3: ccStar Trek». (13 
años). Laborables: 6 y 
8' 10. Sábados y Festivos: 
4, 6 ' 00 y 8'10. 
ccMichael Collins». (18 
años). Todos los días: 
10'15. Viernes y vís. fest., 
pase de madr.: 12'45. 

Sala 4: «Un día inolvida
ble». (Todos los públicos). 
Todos los días: 6,8' 15 y 
10'30. Sáb. y Fest.: 4, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 5: ccSapace Jam>>. 
(Todos los públicos). Labo
rables: 6, 8 y 10. Sábados 
y Festivos: 4, 6, 8 y 10. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 6: cclOl Dálmata&>>. 
(Todos los públicos). Labo
rables: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y Festivos: 4, 6, 
8'15y10'30. Viernesyvís
peras de festivos , pase de 
madrugada: 12'50. 

Sala 7: ccR.omeo y Julie
ta». (Pte. Calf. ). Labora
bles: 6 ' 15 , 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6 ' 15, 8'30 y 10'45 . Viernes 
y vísperas festivos: pase de 
madrugada: 1. 

Sala 8: «De qué serien 
las mujeres». (7 años). 
Lab.: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vísperas de festivos: pa
se de madrugada: 1. 

Sala 9: c<Mars Attacks>>. 
(7 años). Laborables: 6, 
8 '15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8 ' 15 y 
10'30. Viernes y vís. fest. 
pase madr.: 12'45. 

~ADRGA[I 
DEl=INITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

A A/,AíCO E>q/O ()J;rtrol IV KJW' 

Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física. 
¡GARANTIZADO! 

T<psel'Ve hora para 1;u 
COHSU/ta d!tl"ttllta 

4°if .: 878 85 82 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 
Calle Angel nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La liJ Primitiva 
Jueves, 27 de febrero: 8 - 9 - 13 - 23 ; 3 1 - 37 

C - 48 R - 6 

Sábado, l de marzo: 7 - 18 - 27 - 43 - 46 - 47 
C - 34 R - 6 

-~hrr\-~ La~Primitiva 

Domingo, 23 de febrero: 8 - 10 - 18 - 22 - 3 1 - 47 
C- .'l R-5 

Bono(.] Loto 
Lunes, 3 de marzo: 13 - 20 - 25 - 31 - 42 - 44 

C-18 R-5 

Martes, 4 de marzo: 13 - 22 - 24 - 29 - 31 - 42 
C - 45 R - 4 

Miércoles, S de marzo: 2 - 16 - 33 - 34 - 36 - 48 
C - 39 R - -O 

Previsto para el próximo 2& de abril 

1 Trofeo de ·Katas 
Francisco de ouevedo·Caleo 
EL 1 Trofeo de Katas Francisco de Quevedo-Caleo se dis
putará en el pabellón Virgen del Val el 26 de abril, entre 
las diez de la mañana y la una y media de la tarde apro
ximadamente. A él están invitados todos los gimnasios 
y colegios de Alcalá de Henares en los que se practique 
karate. Los participantes, de los que se enpera entre 400 
y 500 desde los seis años en adelante, se dividirán en 10 
categorías y otras dos más de catas mixto por equipos. 

a de marzo de 1997 



se celebra del tJ al 23 de marza, en el Mercada Puerta de Toledo mensajes de los extraterres
tres; Ramsés Al-Naser, famo
so investigador en temas pa
rapsicológicos; Laura Rodrí
guez, reconocida chamana y 
sanadora espiritual; y otras 
personalidades españolas y 
extranjeras que participarán 
durante los diez días que du
ra el foro. 

Alicia Granados participa en el 
'VII Foro Internacional de las Ciencias ocultas y Espirituales' 
Atenderá consutas de videncia con tarot y a través de fotografías Los talleres estarán dirigi

dos por destacados especialis
tas en los temas a tratar: May
ni Cristina Aceves, de una or
ganización mundial de maes
tros de reiki; Carmen Pérez 
de la Hiz, experta en minera
les; María Jesús Palmér, sim
bología; Ra Uru Hu, creador 
del sistema de Diseño Huma
no; Mari Sol González Ster
ling, pionera en España de un 
método en el que tras anali
zar el sonido de nuestra voz 
descubre que música puede 
ayudarnos a descubrir la sa
lud; etc. 

La vidente alcalaína Alicia Granados participará un año más en el Foro Internacional de las Ciencias Ocul
tas y Espirituales que tiene lugar en el 'Mercado Puerta de Toledo' de Madrid. La edición de este año, ya la 

VII, se celebrará desde el próximo jueves día 13 hasta el domingo 23 de marzo. Alicia Granados atenderá a 

los clientes que requieran de sus servicios en una de las cabinas instaladas en el foro, realizando videncias 

con el tarot y a través de fotografías, en caso de que los interesados no puedan acudir personalmente a la consulta. 

Además de las consultas de 
videncia, en las que junto a 
Alicia Granados atienden 
otros profesionales, el foro 
ofrece muchas otras activida
des relacionadas con las cien
cias ocultas y espirituales: 
conferencias, seminarios, ta
lleres y stands de exposición 
y venta de productos mágicos 
con las últimas novedades. 

En el VII Foro participa
rán profesionales como Enri
que de Vicente, director de 
'Año Cero', que hablará de 
«Las presencias invisibles: 
fantasmas y casas encanta
das», ampliando la conferen
cia con diapositivas sobre el 
tema; Ramiro Calle, que ha-

blará de «La búsqueda de la 
paz interior»; Marilyn Ross
ner, medium de reconocido 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos delª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 

Clementina pide el di
vorcio a Luis Femando 
delante de Elisa. Más 
tarde, Elisa le dice que 
no le quiere. 

17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 

Con Pepa Bueno. José 
Toledo se encarga de 
presentar a los persona
jes famosos. 

21 '00 Telediario 2. 
21 '38 El Tiempo. 
21 '45 Especial cine. 
01 '30 Telediario 3. 
01 '45 A1fred Bitchc:ock. 
02'30 Sin determinar. 
03'30 Telediario 4. 
04'00 Agujetas de color de 
rosa. 

a de mano de t997 

TVE-2 
06'00 Exposiciones Uni
versales. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
maiana. 

•Aeropuerto internacio
nal•. 

12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con macha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Modelos para armar. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Por nosotros mis
mos. 
19'10 El planeta milagro
so. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'10 Negro sobre blanco. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21'30 El imperdible. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Programa especial. 
23'20 El cine de la 2. 

•El marido de la peluquera.. 
00'55 La Mandrágora. 
01'30 Cine Club. Ciclo 
Fassbinder. 
«Todos nos llamamos 
Alí». 

TeleMadrid 

07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Sin determinar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '45 En tela de juicio. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Rabiando con Gem
ma. 
19'00 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Noche de fútbol. 

Desde el Camp Nou, 
F.C. Barcelona - At. de 
Madrid. 

23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

prestigio internacional; el pe
ruano Sixto Paz, primer con
tactado que transmitió los 

En definitiva, la mejor in
formación y la más variada 
representación de las para
ciencias, así como las últimas 
novedades en el campo edito
rial o en el mundo mágico es
tarán presentes en el Merca
do Puerta de Toledo. 

Antena 3 
07'00 Silverhawks. 
07'30 Club Megatrix. 

- Peter Pan. 
09'00 Noticias. 
09'40 El primer café. 
10'40 Madock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
16'00 Telecine. 
18'00 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'30 Fútbol. Copa del 
Rey. 

Rayo Vallecano - Real 
Betis Balompié. 
En el descanso del en
cuentro se ofrecerá el 
programa informativo 
NOTICIAS. 

21'30 Sorpresa, ¡sorpre
sa!. 
23'30 Efecto F. 
01'00 Noticias. 

Informativo presentado 
por el periodista José 
María Carrascal. 

01'30 Cine de madruga
da. 

«Un hombre en gue-
rra». 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Loco mercado carnal». 

MIERCOLES t2 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Las noticias. 
07'35 Cazafantasmas. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 El ángel mágico. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Día a Día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 

Presenta: C. Lozano 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Sorteo de la ONCE. 
21'40 Bravo, bravisimo. 
23'30 Esta noc:he cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y maña-
na. 
02'05 Recuerdos de gue
rra. 
02'45 Milagros. 

.r.r •.. r, 

Canal+ 
08'00 Redac:ción Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'25 Plusvalia. 
08'30 Doble urgencia. 
08'55 Redac:c:ión Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Redac:c:ión Noticias. 
10'00 dlomic:idio en pri
mer grada». 
11 '59 d:I sedac:tor». 
13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Especial Canal +. 
16'00 «Los viajes de Galli
ver l y ll». 
19'00 P + ó - X ó 1. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
«Nanea bables con e.xtra
iOS». 

Intriga. 
23'24 •Tres formas de 
aJlllll'». 

09'55 Documental cientí
fico. 

«Placeres virtuales•. 
02'00 Baloncesto NBA. 

Orlando Magic - Hous
ton Rockets. 

05'00 «Palac:eio. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos de l ª. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 

Serie estadounidense 
que narra las vivencias 
de un equipo médico. 

19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
ZZ'05 Hostal Royal Man
zanares. 
23'35 Pasen y vean. 

«Julieta tiene un des
liz». 

01'30 Telediario 3. 
01'45 .Alfred Bítchcoclt. 
02'30 Serie sin determí
nar. 
03'30 Telediario 4. 
04'00 Agujetas de color de 
rosa. 

Telenovela mexicana. 

TVE-2 
06'00 Exposiciones Uni
versales. 
07'00 Ultramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV Educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

.. Café, té o yo». 
12'30 Historias de la tele. 
El fiechazo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 

Vida salvaje y Al este 
de Africa. 

17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Por nosotros mis
mos. 
19'10 El planeta milagro
so. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'10 Redes. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21 '25 El imperdible. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'25 El Tiempo. 
22'30 El cine de la 2. 

«Grupo salvaje». 
01'00 La Mandrágora. 
01 '30 Cine Club. Grandes 

actores. «El demonio 
de las armas». 

Tele Madrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio presentado por 
Maria José González. 

09'30 Sin determinar. 
10'00 Telenoticias. 
10'55 Madrid directo. 
12'15 Treinta minutos. 
12'45 La Banda. 

Espacio dedicado a los 
más pequeños. 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem-
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Espacio presentado por 
Alfonso García y Bea
triz Pérez Aranda. 

21'30 Cine. 
Sin determinar. 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 En tela de juicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo cultural 
de la Comunidad de Ma
drid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11 '40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos de lª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 

Programa de reportajes 
presentado por José To
ledo y Pepa Bueno. 

21 '00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo de Cruz y Raya. 

22'30 Gracias por todo. 
Presentado por Ana 
Garcia Obregón. 

01 '00 Telediario 3. 
01'15 Cine de madrugada 
03'00 .Alfred Bítchcock. 
03'45 Telediario 4. 
04'15 Agujetas de color de 
rosa. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Exposiciones Uni
versales. 
07'00 Ultram.án. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«127 millones libres 
de impuestOS». 

13'00 Con mucha marcha. 
15'05 Saber y ganar. 
15'35 Grandes documen
tales. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Por nosotros mis
mos. 
19'10 Documental. 
20'00 lnform. territorial. 
20'10 Otros pueblos, fies
tas. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21'30 El imperdible. 
zz•oo Noticias. 
ZZ'30 Tumo de oficio. 
23'30 Documentos TV. 
00'30 La mandrágora. 
01 '00 Matrópolis. 
01 '30 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- .. El enigma del hechi
cero». 
- «El cuerpo de mi ene

migo». 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Sin determínar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '45 El país de las aves. 
12'45 La Banda. 

Espacio infantil que in
cluye nuevos episodios 
de Los Picapiedra, Gar
field y Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01 '00 Treinta minutos. 
Incluye un reportaje en 
profundidad sobre un 
asunto de actualidad. 

01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'40 Noticias. 
07'00 Silcerhawks. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'40 Matlock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
16'00 Telecine. 
18'00 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'45 Fútbol. Copa del 
Rey. 
Transmisión en directo 
de dos encuentros de la 
Copa del Rey: Espanyol
Las Palmas y Celta-R. de 
Santander. 
23'00 Efecto-F. 
00'30 Noticias. 

Informativo presentado 
por José M. Carrascal. 

01'00 Cine de madruga
da. 

«Mister Johnson». 
02'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

1cEsto es un secues-
tro». "' 

Antena 3 
06'40 Noticias. 
07'00 Silverhawks. 
07'30 Club Megatrix. 

- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'40 Matlock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
16'00 Telecine. 
17'00 Toros. 

Julio Aparicio, Javier 
Conde y Finito de Cór
doba. 

19'45 A toda página. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 
ZZ'30 Menudas estrellas. 
00'30 La Hora H. 

Presentado por Jesús 
Hermida. 

01 '30 Noticias. 
Presentado por José 
María Carrascal. 

02'00 Cine madrugada. 
«Los fantasmas no pue· 
den hacerlo». 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine madrugada. 

«Corre, Angel, corre». 

JUEVES 13 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Cazafantasmas. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 El ángel mágico. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11'30 Día a Día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las Noticias. 
15' 15 El tiempo. 
15'20 Bajo cero. 
15'25 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la 
fortuna. 

Presentado por Carlos 
Lozano. 

20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'35 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'00 Recuerdos de gue
rra. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Doble urgencia. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 •Un intruso en Har
vadH. 
11 '37 «Doble dragón». 
13'08 Detrás de la cáma
ra. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 •UndergroundH. 
17'45 •¡Oh, cielos!». 
19'00 P + Ó - X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno documen
tal. 

«When We Were Kings 
(Cuando éramos Re
yes)». 

23'27 Pieza Extra. 
23' 37 «El día de la bestia». 
01'17 •Te puede pasar a 
ti». 

Cine V.O: 
02'55 Documental. 

N.B.A: El sueño de la 
calle. 

VIERNE5 '14 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Cazafantasmas. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 El angel mágico. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. 
Historias de todos los 
días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Telecupón. 

Con Carmen Sevilla. 
ZZ'OO Cine cinco estrellas. 
24'00 Cine. 

Sin determinar. 
01 '45 Entre hoy y mañana 
02'15 Cine. 

«Talento para vengan>. 
03'45 Cazador. 
04'30 El sheriff chinado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 

Serie estadounidense. 
08'55 Redacción Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Redacción Noticias. 
10'00 •Smoke». 
11'48 «Rápida y mortab. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Hijos del océano. 
Manatíes. 
15'27 «La isla de las cabe
zas cortadas». 
17'27 «El genio del amolll. 
19'00 P + ó - X ó /. 

Incluye: Poliéster y 
Plexiglás, la serie Pinky 
y Cerebro y Basura. 

20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
«Don Juan de Marco». 

Drama. 
23'34 «Nadie hablara de 
nosotras cuando hayamos 
muerta». 
01'15 Cine X: 
«El fantasma libidinOSO». 
02'32 iJintártida». 
04'10 «Nadie me quiere». 

8 de mano de 1997 
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